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Policías de 23 entidades perdieron 
“efectividad” con el último 

 año: INEGI  

Las medidas para mitigar la 
inflación han costado 1.4% del 

PIB a México 

Pide IP a Buenrostro resolver 
polémica con EU 

EU detiene a 2.4 millones en 
la frontera 

Senadores: pactar con 
gobiernos del extranjero, 

ilegal 

Sigue escalada en precios de 
bienes básicos 

Aumenta Sedena bienes 
inmuebles 

De Sinaloa, 76% de pastillas de 
fentanilo que van a EU 

¡Peligro! Con lo que ganan, 35.5 
millones de trabajadores no 
pueden comprar 2 canastas 

básicas 

Advierten recortes para la 
salud infantil 

Ponen fin a compra de 
medicinas vía UNOPS sin 

cumplir plan original ni abasto 

Ciberdebilidad 
Rusia instala sistema satelital 

espía en México  
Pegasus, negocio del cártel de 

los abogados de Calderón y 
Pena 

Monreal pide a jóvenes  
“sean mejores que nosotros”  

Democracia garantizada por Ley 
de Gobiernos de Coalición  
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Rechaza Santiago Creel Miranda militarización en territorio mexicano. "Nadie ha dicho que las 
Fuerzas Armadas regresen a sus cuarteles. Es un falso debate". [RADIO FÓRMULA] 

Santiago Creel.- La prórroga logra exactamente lo contrario al objetivo que proponen en la iniciativa: 
proteger a las fuerzas armadas y lograr mejorar la seguridad pública. [TWITTER] 

Santiago Creel.- Está en juego el Estado de Derecho, los DDHH, la pacificación, la defensa de las 
fuerzas armadas  y la plena vigencia del orden civil de la seguridad pública. De ocurrir ese daño a 
México, será profundo e insanable. [TWITTER] 

Santiago Creel.- Siempre he sido alguien que le gusta construir dentro y fuera del partido; tenemos 
muchísimos ejemplos de reconstrucción, conciliación y alianza nacional. ¡Siéntanse seguros que 
juntos, en el 2024, vamos a ganar! [TWITTER] 

Maru Rojas.- Ya estamos al aire #AbriendoLaConversación sólo en @Radio_Formula con 
@SantiagoCreelM… Hablamos de Seguridad Nacional con el Presidente @lopezobrador_escúchanos 
en la CDMX 103.3 FM. [TWITTER] 

Santiago Creel.- Lamento el fallecimiento del Senador Faustino López Vargas y de su esposa, la 
señora Pilar Hernández Morales. Descansen en paz [TWITTER] 

Santiago Creel.- Felicito a @SChecoPerez por su segundo lugar en GP de Japón. Siempre pones el 
nombre de México en alto. [TWITTER] 

Turna Santiago Creel reforma de Chihuahua para obligar hora diaria de educación física en 
escuelas.- El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados turnó a estudio 
la propuesta de reforma a la Ley General de Educación que impulsa el Congreso de Chihuahua, a fin 
de integrar la obligatoriedad en los planes y currículas escolares, una hora diaria de educación física 
en nivel básico y medio superior. [OMNIA] 

No sólo AMLO… ¿Qué enfermedades han tenido los presidentes en sus sexenios?.- Vicente Fox, el 
presidente de la alternancia que acabó con más de 70 años del PRI, iniciaba su tercer año al frente 
del país, mientras un intenso dolor en la espalda lo aquejaba. Santiago Creel, entonces secretario de 
Gobernación, estuvo al tanto de los asuntos internos del país, mientras que el canciller Luis Ernesto 
Derbez se encargó de continuar las negociaciones diplomáticas de México ante el Consejo de 
Seguridad de las Naciones Unidas sobre el conflicto de Irak. [CNT] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTASANTIAGOCREEL_FUERZASARMADAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_TWITTER_0_SANTIAGOCREEL_PRORROGAFUERZAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_TWITTER_0_SANTIAGOCREEL_ESTAENJUEGOLOSDERECHOS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_TWITTER_0_SANTIAGOCREEL_PRESIDENCIA2024_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_TWITTER_0_MARUROJAS_INSISTECONAUDIENCIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_TWITTER_0_SANTIAGOCREEL_FALLECIMIENTODELSENADORFAUSTINO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_TWITTER_0_SANTIAGOCREEL_FELICITOACHECOPEREZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_MNIA_0_TURNASANTIAGOCREEL_EDUCACIONFISICADIARIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_CNT_0_NOSOLOAMLO_ENFERMEDADESENSEXENIOS_1M.pdf
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PT busca 'frenar' controversias constitucionales ante la Corte.- El PT en San Lázaro presentó una 
iniciativa de reformas a la Ley Orgánica del Congreso General y al Reglamento de la Cámara de 
Diputados para prohibir al Presidente de la Mesa Directiva interponer, por sí mismo, controversias 
constitucionales ante la SCJN. La propuesta se inscribe en el contexto de la discusión de la reforma 
para extender hasta 2028 la permanencia del Ejército en labores de seguridad pública, pese a los 
cuestionamientos a la constitucionalidad de esa decisión por parte de legisladores de la oposición 
como el diputado presidente Santiago Creel. [MILENIO][CAPITAL] 

¿Fuertes rivales contra Sheinbaum? ellas serían las mujeres presidenciables con las que competiría 
el PRI en 2024.- Este fin de semana, la senadora del PRI, Beatriz Paredes Rangel acudió a Monterrey, 
Nuevo León, donde declaró que su objetivo es convertirse en presidenta de México. Dentro de la 
alianza Va por México hay muchas manos arriba que desean la silla presidencial. Por parte del PAN 
se encuentra la senadora Lilly Téllez, los diputados federales Santiago Creel y Gabriel Quadri, así 
como los excandidatos presidenciales Ricardo Anaya y Margarita Zavala. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Morena y PRI van por aprobación de reforma para Ejército.- El PRIMor ya alista la ratificación de la 
reforma para ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028. Mientras que 
Ignacio Mier, coordinador de Morena en San Lázaro, usará su cargo de presidente de la Jucopo para 
solicitar que haya sesión en miércoles, a fin de dar trámite a la minuta recibida desde el Senado, el 
líder del PRI, Rubén Moreira, ya habló con su bancada para refrendar el apoyo al proyecto. 
[UNIVERSAL/pp-p10][REFORMA/p2][EXCÉLSIOR/p2][ECONOMISTA/p46][MILENIO/p6] 
[ÍNDIGO/p4][CAMBIO] 

Adán cabildeará ahora en estados plan militar.- El secretario de Segob, Adán Augusto López, 
adelantó que, una vez que la Cámara de Diputados apruebe la reforma a la ley de la Guardia Nacional, 
iniciará una gira por los congresos locales para buscar la mayoría necesaria que permita la aprobación 
de la reforma constitucional que avala la presencia del Ejército en tareas de seguridad pública hasta 
2028. El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, instó a los legisladores de PAN y 
PRD a cambiar de opinión y votar por la permanencia militar en seguridad pública hasta 2028. 
[MILENIO/p7][UNIVERSAL/p10] [CRÓNICA/pp-p6][OVACIONES/p18]  

Reforma al INE: más democrático, menos costoso, imparcial e inclusivo.- Ignacio Mier Velazco, 
presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, sostuvo que la reforma político-electoral que se 
construye en el Palacio Legislativo de San Lázaro busca un Instituto Electoral que no sea costoso y 
que, al mismo tiempo, garantice un ejercicio mayor de la democracia, imparcialidad, legalidad y 
transparencia, además, todo esto estaría acompañado de una visión de equidad e inclusión. 
[INFOBAE] 

Con militarización, no a la alianza: AN y PRD.- Líderes del PAN y PRD en la Cámara de Diputados 
rechazaron los llamados del PRI a retomar la alianza electoral, si se mantiene la iniciativa de reforma 
para mantener la estrategia de la militarización de la seguridad pública hasta 2028. Luego de los 
argumentos expuestos por el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, y de su coordinador 
parlamentario, Rubén Moreira, indicaron que no cambiarán su voto en contra de las reformas en 
materia de la Guardia Nacional. El panista Jorge Romero consideró que es inaceptable que se quiera 
apoyar una estrategia que no ha funcionado. [FINANCIERO/p44] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_MTAMAULIPAS_0_PTBUSCAFRENARCONTROVERSIAS_CONTROVERSIASCONSTITUCIONALES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_P_CAPITAL_0_BUSCAPTIMPEDIRQUEPRESIDENTE_CONTROVERSIASCONSTITUCIONALES_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_INFOBAE_0_FUERTESRIVALESCONTRA_MUJERESPRESIDENCIABLES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_UNIVERSAL_1,10_MORENAYPRI_REFEJERCITO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_REF_2_REGRESAMILITARIZACIONA_MILITARIZACION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_EXC_2_PLANEAMIER_3SESIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_ECO_46_DISCUTITIANDOBLE_FUERZASARMADAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_MILENIO_6_PREVENFONDO_SEGURIDADLOCAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_INDIGO_4_PIDENCERRAR_MILITARIZACION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_CAMBIO_0_ESTASEMANASEAPROBARA_GUARDIANACIONAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_MILENIO_7_ADANCABILDEARA_PLANMILITAR_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_UNIVERSAL_10_TRASAPROBACION_DIALOGO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_CRONICA_6_SEGOBIMPULSARADIALOGO_REFMILITAR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_OVA_18_SEGOBBUSCA_GUARDIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_INFOBAE_0_REFORMAALINEMASDEMOCRATICO_REFORMARALINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_FINANCIERO_44_CONMILITARIZACION_ALIANZA_2J.pdf
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Desastrosa y alarmante, la situación del país en política interna y economía: Jorge Romero.- El 
diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, calificó como 
desastrosa y alarmante la situación del país en política interna y economía, luego de que esta semana 
se realizara la glosa del Cuarto Informe de Gobierno, en materia de política interna y política 
económica.[EFEKTO10][MILED/p2] 

COMISIONES 

Impulsan ley vs. espionaje.- Morena en la Cámara de Diputados, busca crear la Ley General de 
Ciberseguridad que, entre otros aspectos, propone la creación de una estrategia nacional en la 
materia, prohíbe el uso de equipos de espionaje y establece los ámbitos de competencia de las 
autoridades en prevención y atención de riesgos y amenaza, como parte de la seguridad pública. La 
iniciativa presentada por la presidenta de la Comisión de Seguridad Pública, Juanita Guerra, señala 
que la SSPC deberá crear una estrategia nacional de ciberseguridad. [HERALDO/p6][REFORMA/p2] 

DIPUTADOS 

Proyecto de presupuesto de Egresos propone destinar a Tren Maya más de 143 mil mdp en 2023.- 
En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 enviado por el Ejecutivo Federal a 
la Cámara de Diputados, se propone canalizar a la construcción del Tren Maya 143 mil 073.3 millones 
de pesos, con lo que es la obra de infraestructura que recibirá la mayor proporción de recursos 
federales el próximo año. [UNIVERSAL][HERALDO/p7] 

Advierten recortes para la salud infantil.- El Instituto Nacional de Pediatría tendrá un recorte de 148 
millones de pesos, mientras que el Hospital Infantil de México tendrá otro de 82 millones de pesos 
menos, de acuerdo con un análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023: [SOL DE 
MÉXICO/pp-p4-5][LA PRENSA/p2-17] 

Ponen fin a compra de medicinas vía UNOPS sin cumplir plan original ni abasto.- A pesar de que en 
México ha destinado 84.3% del monto que significó el convenio de asistencia entre la UNOPS y el 
Insabi, la adquisición de medicamentos y material de curación mediante ese mecanismo se quedó 
55.9% lejos de la meta planteada para su primer año completo de operación: 2021. [RAZÓN/pp-p3] 

México, sin donantes y sin personal para realizar trasplantes.- En México faltan donadores de 
órganos y personal capacitado y disponible para realizar trasplantes, advierten el Centro Nacional de 
Trasplantes y especialistas, en el marco de la discusión en la Cámara de Diputados respecto a que 
cualquier persona al morir se convierta en donador si no deja una negativa explícita. [UNIVERSAL/pp-
p6] 

Enfrenta la oposición contradicciones para negociar su alianza.- Frente a la previsible aprobación 
de la minuta de reforma constitucional sobre la Guardia Nacional en el pleno de la Cámara de 
Diputados, los partidos de oposición comenzarán a negociar el contenido de su alianza en un 
escenario de contradicciones en las filas del PAN y del PRD. En el primero, un sector instalado en los 
órganos de gobierno blanquiazul no comulga con Marko Cortés, quien acusa al PRI por esa enmienda. 
[JORNADA/p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_EFEKTO10_0_DESTROSAYALARMANTE_POLITICAINTERNA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_MILED_2_PARURGEA_RUMBOECONOMICO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_HERALDO_6_IMPULSANLEYVS_ESPIONAJE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_REF_2_VENCIBERSEGURIDAD_CIBERATAQUES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_P_UNIVERSAL_0_PROYECTODEPRESUPUESTO_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_HERALDO_7_TRENMAYA_TRENMAYA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_SOL_1.4.5_ADVIERTENRECORTES_SALUDINFANTIL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_SOL_1.4.5_ADVIERTENRECORTES_SALUDINFANTIL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_PRENSA_2.17_PREVENRECORD_SALUDINFANTIL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_RAZON_1.3_PONENFINACOMPRA_COMPRADEMEDICINAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_UNIVERSAL_1.6_MEXICOSINDONANTES_SINDONANTES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_UNIVERSAL_1.6_MEXICOSINDONANTES_SINDONANTES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_JORNADA_6_ENFRENTALAOPOSICION_ALIANZA_3DIP.pdf
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INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Velan a Faustino López.- Los restos del senador Faustino López Vargas y de su esposa, Pilar 
Hernández, arribaron a la funeraria Coelus en Tamaulipas luego de que la tarde del sábado perdieran 
la vida en un accidente automovilístico en Zacatecas. Al lugar llegaron el gobernador de Tamaulipas, 
Américo Villarreal y el senador Ricardo Monreal, quien aseguró que hay consternación y tristeza por 
el lamentable hecho. El Senado deberá llamar a elecciones extraordinarias para ocupar la vacante, 
tras la muerte del senador, quien fue suplente del ahora gobernador de Tamaulipas. [HERALDO / p8]  

GOBIERNO 

Refinería Madero procesa 105 mil barriles diarios.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
afirmó este domingo que la refinería Madero, en Tamaulipas, procesa ya 105 mil barriles diarios de 
petróleo. Fue el año pasado cuando se modernizó la refinería en la ciudad Madero tras invertir 8 mil 
millones de pesos. Este domingo, el mandatario mexicano realizó una visita de inspección a la 
refinería acompañado por el gobernador tamaulipeco Américo Villarreal. A través de redes sociales, 
el presidente de la República compartió fotografías de su visita. [ABC / p14-p15] 

Ebrard niega que vayan a instalar en México la red satelital Glonass de Rusia.- En México no se va 
a instalar el sistema satelital de navegación ruso Glonass, afirmó el canciller Marcelo Ebrard, luego 
de los cuestionamientos surgidos a partir de las informaciones de la agencia Sputnik y de la propia 
embajada rusa que apuntaron a esta posibilidad. El director de la Agencia Espacial Mexicana, 
Salvador Landeros, aclaró que hace un año se firmó un acuerdo con Rusia, como se han firmado 
acuerdos similares con la Unión Europea y otros Estados, pero que no incluye la instalación de una 
estación satelital terrestre de Glonass. [CRÓNICA / pp-p7] 

SEGURIDAD 

Policías de 23 entidades perdieron “efectividad” en el último año: INEGI.- Mientras continúa el 
debate sobre la presencia del Ejército en labores de seguridad pública, el rendimiento de 23 policías 
estatales se redujo en el último año, de acuerdo con la percepción ciudadana, recogida por el INEGI. 
Entre las entidades con mayor caída se encuentran Colima y Baja California. En contraste, hay estados 
con avances como Michoacán, Guerrero, Veracruz, Campeche, Yucatán, San Luis Potosí y Quintana 
Roo. [MILENIO / pp-p6]  

En Totolapan pidieron ayuda desde 2019 a la 4T, pero los ignoraron.- Pobladores de San Miguel 
Totolapan, en la sierra de Guerrero, donde la semana pasada fueron asesinadas 20 personas, entre 
ellas el alcalde Conrado Mendoza, suplicaron desde 2019 la ayuda del presidente Andrés Manuel 
López Obrador para frenar la violencia en la zona, pero fueron ignorados. Mediante una carta 
entregada el 19 de agosto de 2019 a la Secretaría de Gobernación, plantearon un plan de desarrollo 
sustentable para sus comunidades y pidieron la instalación de una base de la Guardia Nacional para 
enfrentar a grupos como Los Tequileros y La Familia Michoacana. [FINANCIERO / pp-p42] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_HERALDO_8_VELANAFAUSTINO_SENADORMURIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_ABC_14.15_REFINERIAMADERO_REFINERIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_CRONICA_1.7_EBRARDNIEGA_RUSIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_MILENIO_1.6_POLICIASDE23_INEGI_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_FINANCIERO_1.42_ENTOTOLAPAN_CASOTOTOLAPAN_12NACIONAL.pdf
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GENERAL 

Mexicanos cruzan a EU para vender plasma y completar sus ingresos.- La reciente reapertura a la 
compra de plasma de turistas o visitantes mexicanos en Estados Unidos representa una oportunidad 
para mejorar la economía de miles de familias que residen en la franja fronteriza. El municipio de 
Nogales, considerado una de las fronteras más importantes de Sonora, provee una considerable 
cantidad de vendedores de plasma para empresas extranjeras como CSL Plasma, que cuenta con una 
sucursal en la zona. Las familias ganas hasta 600 dólares con esta actividad. [MILENIO / pp-p12] 

ECONOMÍA 

Pide IP a Buenrostro resolver polémica con EU.- El sector privado pidió ala nueva secretaria de 
Economía, Raquel Buenrostro, apertura al diálogo para superar el que consideran es el principal reto 
que hoy tiene México a nivel comercial: las consultas con EU y Canadá sobre política energética en 
el marco del T-MEC. La Coparmex reconoció su capacidad y expresó su confianza en que mantendrá 
el diálogo y dará continuidad para reactivar la economía. Por su parte, Francisco Cervantes, 
presidente del CCE dijo que el sector privado espera continuidad en todos los temas. [FINANCIERO / 
pp-p4] 

Perfilan exención del ISR de 5 años.- El gobierno federal estima dentro de sus incentivos fiscales 
para la instalación de empresas en el Corredor del Istmo de Tehuantepec, una exención por cinco 
años del Impuesto Sobre la Renta. José Abugaber, presidente de Concamin, indicó que las pláticas 
con el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, se encuentran avanzadas y que este mes podrían 
quedar listos los incentivos. [HERALDO / p19]  

Con lo que ganan 35.5 millones de trabajadores no pueden comprar 2 canastas básicas.- Los bajos 
salarios son la principal causa de la pobreza en México: 35 millones 582 mil personas trabajan, pero 
carecen de ingreso suficiente para adquirir dos canastas básicas, lo indispensable para superar el 
umbral de pobreza de una familia de dos personas. En 2018, había 49.5 millones de mexicanos en 
pobreza y para el 2020, esta cifra se incrementó a 55.7 millones, es decir, 6.2 millones más. [CRÓNICA 
/ pp-p6] 

INTERNACIONAL  

Bombardea Putin zona civil, herido por ataque al puente de Crimea.- El ejército ruso bombardeó 
Zaporiyia, en Ucrania, en presunta represalia por el “acto terrorista” en Crimea, pues el presidente 
Vladimir Putin aseveró que fuerzas especiales defensoras golpearon el puente Kerch, clave en la 
región. Unas 24 horas tardó en responder el Kremlin al supuesto ataque a su infraestructura al 
disparar una ronda de misiles a una zona civil, hecho que dejó al menos 13 muertos y decenas de 
heridos, según autoridades locales, lo que supone otra escalada de Moscú. [RAZÓN / pp-p20]  

OPINIÓN 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, insiste en su 
solicitud de audiencia con el presidente Andrés Manuel López Obrador, a pesar de que el mandatario 
lo remitió con el titular de la Segob; sólo le pide una hora para exponerle su propuesta de estrategia 
nacional de seguridad, con la que asegura se resolverá la crisis de violencia en el país. [HERALDO/p.2] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) En el Chacaleo (…)Hoy, 13:30 horas, inicia la sesión de los 
integrantes de la Junta de Coordinación Política, a las que también acude desde hace dos semanas, 
el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda (…) [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/ONEL ORTIZ FRAGOSO/(…) Si no hay alianza con el PRI, qué alternativas tiene el PAN? La 
primera y más obvia es competir solo con candidato propio. Hay varios azules que se apuntaron para 
abanderar a su partido, pero se ven pollos, entre los cuales están la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía 
Limón y los alcaldes de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe y de Benito Juárez, Santiago Taboada. También 
están apuntados la Senadora Xóchilt Gálvez y el Diputado Santiago Creel. (…) [CONTRARÉPLICA/p.11] 

COLUMNA/CONFLICTOS CUPULARES/ (…) Las tendencias para la elección presidencial favorecen a 
Morena. El triunfo del partido fundado por López Obrador sería demoledor para las oposiciones. Por 
esa razón, Santiago Creel, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados y asesor del 
presidente del PAN, Marko Cortés, es cauto con respecto al futuro de la Alianza Va por México (…) 
[ZÓCALO] El tema se comenta en: DESDE EL CONGRESO [EXCÉLSIOR/p.10] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Presupuesto justo y distribución equitativa.- (…)México tiene hoy la 
deuda más alta de su historia y está lejos de resolver sus problemas. De hecho, 4 mil 452 personas 
caen diariamente en pobreza, que donde más se refleja ésta, además de la vivienda y la alimentación, 
es en el acceso a los servicios de salud. Lamentablemente, en 2023 el rubro de atención y 
medicamentos gratuitos solo contará con 81 mil 914 millones de pesos, apenas 5.6 por ciento más 
que el año pasado, para atender a, por lo menos, esos 35 millones de ciudadanos sin acceso a 
servicios de salud mencionados párrafos arriba (…) [SOL DE MÉXICO/p.12] El tema se comenta en: 
BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]  

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/Instituto Mexicano del Petróleo.- Con el proceso 
patentado por el Instituto Mexicano del Petróleo se logró incrementar la producción de un pozo 
intervenido entre un 10 y 30% y en la actualidad se utiliza para tratar 1 millón de barriles diarios en 
la Terminal Marítima de Dos Bocas. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/Morena: de incumplir a mentir y de mentir a cooptar.- (…) Es de 
valorar la valentía de legisladoras y legisladores del Partido Acción Nacional, del Grupo Plural, de 
Movimiento Ciudadano, de tres legisladores del PRI y uno del PRD. Resalto las palabras de Claudia 
Ruiz Massieu, el discurso fuerte de Lilly Téllez, el voto de Ismael Cabeza de Vaca (a quien 
seguramente amenazaron, pero se mantuvo en su voto). Este gobierno de Morena nos está 
matando, nos quita nuestras libertades y está haciendo mucho daño y mucho mal. Es la hora de la 
valentía. [UNIVERSAL/p.20] 

ARTÍCULO/ MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/En México tenemos un sistema de salud deteriorado e 
inequitativo.- (…)La deficiente calidad en la prestación de servicios de salud como la que existe en 
México en la presente administración más la inadecuada asignación de recursos públicos para la 
operación del sector, desesperada y tristemente se traduce en la pérdida de miles de vidas humanas. 
Al tiempo… (…) [PUBLIMETRO] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Queremos un plan, no una torre.- Más predecible no podía ser. El 
proceso para la construcción de la Torre Centinela no tiene ni dos meses y ya cuenta con varios 
inconvenientes, desde un amparo, pasando por el desacuerdo de la zona elegida para su edificación, 
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hasta el más importante de todos y que es su injustificada existencia. Queremos un plan, no una 
torre. Parece que es un mal que tienen los gobiernos panistas. [HERALDO DE CHIHUAHUA] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la Jucopo de la Cámara de Diputados, presidida por el morenista 
Ignacio Mier, afinará hoy el calendario para que comparezcan los secretarios de Estado por la glosa 
del cuarto Informe de gobierno. El titular de Gobernación, Adán Augusto López, está citado para el 
25 de octubre, pero su visita a San Lázaro será muy distinta que la realizada en el Senado. 
[MILENIO/p.2] Sobre el tema escribe: ROZONES [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/(…) De aprobarse en las próximas horas, como es previsible, 
la minuta para ampliar le presencia de las Fuerzas Armadas en la realización de tareas de seguridad 
pública reservadas (en la Constitución) a civiles, recibió apenas del Senado la “reactivada” alianza 
entre el partido del gobierno y el priismo más abyecto de A(m)lito Moreno y Rubén Moreira y estaría 
en capacidad de intentar el último y devastador golpe legislativo a nuestra democracia, al aprobar la 
reforma electoral de Andrés Manuel López Obrador. [EXCÉLSIOR/p.16] Del tema escriben: 
CORPORATIVO [HERALDO/p.19]; BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2]; FRENTES POLÍTICOS 
[EXCÉLSIOR/p.13]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.3]; LA DIVISA DEL 
PODER [24 HORAS/p.7]; SOCIEDAD Y PODER [CRÓNICA/p.4]; INDICADOR POLÍTICO 
[INDEPENDIENTE/p.3]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.43]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN]; A FUEGO 
LENTO [HERALDO/p.7]; DEFINICIONES [HERALDO/p.12]; RUMBO POLÍTICO [HERALDO/p.23]; 
RADIOPASILLO [OVACIONES/p.2]; ANGÉLICA DE LA PEÑA [SOL DE MÉXICO/p.14]; ISIDRO H. 
CISNEROS [CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/PULSO CDMX/ (…) A pesar de representar al menos el 5.1% de la población de acuerdo 
con el INEG, sólo el 1% de diputadas y diputados pertenecen abiertamente a las poblaciones LGBTTTI, 
así llegó la diputada Salma Luévano Luna, primera diputada trasn, gracias a “golpe de sentencias” 
para la exigibilidad de derechos por la vía de la Justicia. [SOL DE MÉXICO/p.20] 

COLUMNA/SALUD Y NEGOCIOS/(…) En la sesión de la Alianza de Prestadores Privados de Servicios 
en Salud con la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados la semana pasada, se planteó que el 
nuevo sistema nacional de salud que México necesita y merece de cara al 2030 debe ser con una 
inclusión formal y planeada de los prestadores privados que les permita vincularse con el sector 
público. [ECONOMISTA/p.37] El tema se comenta en: FUERA DEL AIRE [UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/ENCLAVE TURÍSTICA/(…) ¿Se producirá un cambio sustantivo en el turismo mexicano por 
estas reuniones? Parece poco probable. ¿Por qué? Pues porque luego de más de 4 años de 
funcionamiento de la legislatura senatorial y uno de la conformación actual de la Cámara de 
Diputados, no es posible identificar mayores resultados en beneficio del turismo, no obstante que 
esta actividad enfrentó la peor crisis de su historia por los efectos de la pandemia de Covid-19. 
[UNIVERSAL/p.26] 

COLUMNA/EL CORREO ILUSTRADO/Foro: Propuesta para fortalecer el sector eléctrico.- Invitación 
del Sindicato Mexicano de Electricistas al público en general, para que asistan mañana al foro 
denominado: “Recuperar la hidroeléctrica de Necaxa y todo el parque de generación de Luz y Fuerza 
para la nación”, que se llevará a cabo en el auditorio Aurora Jiménez, ubicado en el edificio E del 
Palacio Legislativo de San Lázaro, con comentarios y propuestas de diputados y se trasmitirá por el 
Canal del Congreso. [JORNADA/p.2] El tema lo comenta: CARLOS URZÚA [UNIVERSAL/p.21] 
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 10/10/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- “Estamos prorrogando una responsabilidad que no merecen las fuerzas armadas, 
porque las fuerzas armadas con eso se llevan todos los resultados. La van a hacer responsable de algo que la 
responsabilidad de esto es de los civiles, del Comandante Supremo, que es civil, que es el Presidente de la República, y 
de todos los funcionarios que están a cargo de la seguridad pública. Es lo que yo le quiero decir al Presidente. Si el 
Presidente no me quiere escuchar de manera personal, que lo haga a través de este programa, que alguien, que esté 
cerca, que no le tenga temor al Presidente, y le diga: ‘Mira, Presidente, lo que está diciendo Santiago Creel, ex Secretario 
de Gobernación, en la única administración que ha podido bajar los índices de violencia en el país, fue en la 
administración de Fox’”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1CPC1BX9Lb9l5WbKyD5ccdwsOV1bQfWwm/view  
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Turna Santiago Creel reforma de Chihuahua para obligar 

hora diaria de educación física en escuelas 

El Diputado Santiago Creel Miranda, Presidente de la Cámara de Diputados del H. 

Congreso de la Unión, turnó a estudio la propuesta de reforma a  la Ley General de 

Educación que impulsa el Congreso de Chihuahua, a fin de integrar la obligatoriedad en 

los planes y currículas escolares, una hora diaria de educación física en nivel básico y 

medio superior. Se trata de modificaciones de las diputadas Rosana Díaz Reyes (MORENA) 

y Ana Georgina Zapata Lucero (PRI), la cual fue aprobada por unanimidad y turnada al 

Congreso federal. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/239745 
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La fracción del PT en el Palacio de San Lázaro presentó una iniciativa de reformas a la Ley Orgánica del   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Congreso General y al Reglamento de la Cámara de Diputados para prohibir al presidente de la Mesa 

Directiva interponer, por sí mismo, controversias constitucionales ante la Suprema Corte. 

La propuesta petista se inscribe en el contexto de la discusión de la reforma para extender hasta 2028 la 

permanencia del Ejército en labores de seguridad pública, pese a los cuestionamientos a la 

constitucionalidad de esa decisión por parte de legisladores de la oposición como el diputado presidente 

Santiago Creel. 

Por conducto de la diputada Margarita García, la bancada del PT sostuvo que el objetivo de la iniciativa 

es imponer un “candado” a las atribuciones del diputado presidente y evitar así el uso faccioso de dicha 

representación, provenga del partido que provenga, para salvaguardar de esta manera la 

institucionalidad. 
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“El ejercicio de esta representación no siempre ha sido imparcial; en años recientes ha habido casos en 

los que la o el diputado que ocupa la presidencia de la Mesa Directiva ejerce sus atribuciones, 

específicamente la de interponer controversias constitucionales, con un claro sesgo partidista y esto no 

solo ha sido motivo de conflicto, sino ha mermado la confiabilidad de ese alto cargo”, dijo. 

La bancada del PT planteó por ello que la única vía para presentar una controversia constitucional será 

bajo el procedimiento de discusión y aprobación del pleno de la Cámara de Diputados, a fin de garantizar 

que sea resultado de una decisión mayoritaria, democráticamente adoptada y, por lo tanto, legítima. 

En una charla con representantes de los medios informativos el pasado miércoles, el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió que ejercerá sus facultades a cabalidad e interpondrá 

controversias constitucionales cuando lo considere necesario, aunque la mayoría parlamentaria de 

Morena, PVEM y PT pida su remoción. 

El legislador del PAN respondió así a la iniciativa promovida por la bancada petista para prohibirle 

presentar controversias ante la Suprema Corte de Justicia. 

https://www.milenio.com/politica/pt-busca-prohibir-controversias-constitucionales-corte  

https://www.milenio.com/politica/pt-busca-prohibir-controversias-constitucionales-corte
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PT busca 'frenar' controversias constitucionales ante la 

Corte 

 

La fracción del PT en el Palacio de San Lázaro presentó una iniciativa de reformas a la Ley Orgánica del 

Congreso General y al Reglamento de la Cámara de Diputados para prohibir al presidente de la Mesa 
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El grupo parlamentario del Partido del Trabajo en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de 

reformas a la Ley Orgánica del Congreso General y al Reglamento de la Cámara de Diputados para 

prohibir al presidente de la Mesa Directiva interponer, por sí mismo, controversias constitucionales ante 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

La propuesta de la legisladora petista Margarita García, se inscribe en el contexto de la discusión de la 

reforma para extender hasta 2028 la permanencia del Ejército en labores de seguridad pública, pese a 

los cuestionamientos a la constitucionalidad de esa decisión por parte de legisladores de la oposición 

como el diputado presidente Santiago Creel. 
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García García explicó que el propósito de su iniciativa es imponer un “candado” a las atribuciones del 

diputado presidente y evitar así el uso faccioso de dicha representación, provenga del partido que 

provenga, para salvaguardar de esta manera la institucionalidad. 

“El ejercicio de esta representación no siempre ha sido imparcial; en años recientes ha habido casos en 

los que la o el diputado que ocupa la presidencia de la Mesa Directiva ejerce sus atribuciones, 

específicamente la de interponer controversias constitucionales, con un claro sesgo partidista y esto no 

solo ha sido motivo de conflicto, sino ha mermado la confiabilidad de ese alto cargo”, dijo. 

De esta forma, la petista planteó que la única vía para presentar una controversia constitucional será 

bajo el procedimiento de discusión y aprobación del pleno de la Cámara de Diputados, a fin de garantizar 

que sea resultado de una decisión mayoritaria, democráticamente adoptada y, por lo tanto, legítima. 

Sin embargo, la semana pasada, el panista Santiago Creel Miranda fue claro al advertir que como 

presidente de la Cámara de Diputados, no renunciara a sus facultades por lo que interpondrá 

controversias constitucionales cuantas veces lo considere necesario, aunque la mayoría parlamentaria 

de Morena, PVEM y PT pida su remoción.  

 

 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/busca-pt-impedir-que-presidente-de-camara-de-

diputados-interponga-controversias-constitucionales/  
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¿Fuertes rivales contra Sheinbaum? ellas serían 

las mujeres presidenciables con las que 

competiría el PRI en 2024 

 

Este fin de semana, la senadora del Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel acudió a 

Monterrey, Nuevo León, donde declaró que su objetivo es convertirse en presidenta de México en 

los comicios electorales del 2024. 

Sin embargo, no es la única mujer dentro del tricolor que busca suceder a Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO) en la silla presidencial, pues su compañera de bancada en el Senado de la República, Claudia Ruiz 

Massieu Salinas también ya levantó la mano. 

Entre tanto, dentro de la alianza Va por México hay muchas manos arriba que desean la silla presidencial. Por 

parte del PAN se encuentra la senadora Lilly Téllez, los diputados federales Santiago Creel y Gabriel 

Quadri, así como los excandidatos presidenciales Ricardo Anaya y Margarita Zavala. 

Por parte del PRD quien ha reafirmado sus intenciones para contender por la presidencia es el exgobernador de 

Michoacán, Silvano Aureoles y el senador Miguel Ángel Mancera, entre otros. 

¿Fuertes rivales contra Sheinbaum? ellas serían las mujeres presidenciables con las que competiría el PRI en 2024 

- Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/07/encuestas-2024-con-sheinbaum-y-ebrard-a-la-cabeza-ricardo-monreal-figura-en-encuesta-pero-por-mc/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/10/fuertes-rivales-contra-sheinbaum-ellas-serian-las-mujeres-presidenciables-con-las-que-competiria-el-pri-en-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/10/fuertes-rivales-contra-sheinbaum-ellas-serian-las-mujeres-presidenciables-con-las-que-competiria-el-pri-en-2024/
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Con la alianza fracturada, el PAN 
promueve a sus perfiles, no exentos de 

polémica 
El dirigente del PAN lleva meses defendiendo los perfiles de políticos de su partido como 
candidatos a la Presidencia en 2024, pero el paso de estos políticos en el servicio público no ha 
estado exento de escándalos. 

Tomado de: Montserrat Antúnez Estrada / Sin Embargo 
Dia de publicación: 2022-10-09 
 

Ciudad de México, 9 de octubre (SinEmbargo).- El Partido Acción Nacional (PAN) inició desde la semana pasada una estrategia para 
promocionar a través de foros los logros de militantes que el propio Marko Cortés ha calificado como posibles candidatos a la 
Presidencia de México en 2024, la estrategia comenzó una semanas después de romper la alianza que tenía con el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). 

Aunque una de las últimas encuestas sobre la sucesión presidencial, la publicada por Reforma el 1 de septiembre, muestra que el 
PAN en solitario no alcanza los votos suficientes para ganarle a Morena pues tiene 19 por ciento de las preferencias, el dirigente del 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/10/2022 LEGISLATIVO 

albiazul insistió en septiembre en que el partido puede ganar por sí mismo las elecciones del 2024 “con valor, con fuerza y con 
estrategia sabrá enfrentar y ganar el 2024”. 

En ese contexto, el pasado 2 de octubre el PAN realizó el foro titulado “Cambiemos México, ¡Sí hay de otra!”,  donde participaron 
fueron: Mauricio Vila, Gobernador de Yucatán; Maru Campos, Gobernadora de Chihuahua; Santiago Creel, presidente de la Cámara 
de Diputados; el Diputado federal Juan Carlos Romero Hicks, y, a través de un video, Mauricio Kuri, Gobernador de Querétaro. 

Aunque Marko Cortés destacó los logros que han tenido estos políticos y calificó sus gestiones como exitosas, el paso de estos 
políticos en el servicio público ha estado marcados por acusaciones de posibles actos de posible corrupción y conflictos de interés. 

MAURICIO VILA DOSAL 

Es Gobernador de Yucatán desde 2018, su triunfo con el PAN significó afianzar la presencia del partido en la entidad que gobierna 
desde los años 90. Fue electo Diputado local en 2012 y en 2015, presidente municipal de Mérida. 

Antes de ocupar cargos públicos se dedicó al sector restaurantero por más de 10 años como agente de desarrollo para la franquicia 
internacional Subway en Campeche, Tabasco y Chiapas, además, fue gerente de la empresa en Yucatán y Quintana Roo. 

En el foro organizado por el PAN el fin de semana pasado, Vila destacó los bajos índices de violencia durante su gestión, pues hasta 
agosto de 2022 datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública sobre la incidencia delictiva mostraron 
que de 188 mil 246 presuntos delitos cometidos ese mes, 393 se registraron en la entidad, la cifra más baja en el país. 

Sin embargo, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) calculó en 2021 que la cifra negra de delitos en Yucatán, es decir 
los que no se denuncian o no hay certeza de si se inició una carpeta de investigación por ellos, era de 94.1 por ciento, mientras que a 
nivel nacional era de 93.3 por ciento. 

A ello se suma que Vila y su partido celebraron las mejoras laborales de los policías estatales con prestaciones como la incorporación 
al Infonavit y becas a sus hijos. 

La gestión del panista fue marcada desde julio de 2021 por el asesinato de José Eduardo Ravelo, de 23 años, detenido por policías 
municipales de Mérida. La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) acreditó que el joven fue detenido de manera ilegal, 
con fuerza excesiva y concluyó que la tortura de los policías causó su muerte. 

La CNDH dirigió la Recomendación 50VG/2022 al Fiscal General de Justicia de Yucatán y a la presidenta municipal de Mérida para 
que continuen con la investigación del homicidio y el probable abuso sexual contra el joven, caso que hasta la fecha sigue impune. 

Un informe publicado en junio por la organización ELEMENTA DDHH concluyó que la policía yucateca trabaja bajo el concepto de 
“intolerancia selectiva” al violentar principalmente a personas  maya, afrodescendientes, foráneas, de la comunidad LGBT+, jóvenes 
o con discapacidad. 

“Debajo de una estrategia basada en la prevención y la securitización para repeler amenazas externas, las autoridades de esta 
entidad han promovido un discurso que desconoce las violaciones a derechos humanos que han ocurrido como consecuencia de la 
política de seguridad”, planteó la organización en el análisis, además de cuestionar “ ¿para quién se vuelve seguro vivir en un estado 
policial?”. 

En este contexto, Marko Cortés ha mostrado su apoyo a Vila Dosal como aspirante a la Presidencia en 2024. “Sólo falta que Mauricio 
Vila diga ‘voy’ y se empiece a mover pues es una muy buena opción”, dijo el dirigente del PAN a medios en agosto. Por su parte, el 
Gobernador mencionó recientemente que no ha tomado una decisión sobre la candidatura. 

MARÍA EUGENIA CAMPOS GALVÁN 
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La Gobernadora de Chihuahua fue considerada por Marko Cortés como una de las posibles aspirantes a la candidatura presidencial 
cuando sólo había pasado un mes de su toma de protesta, pero, previo al foro realizado la semana pasada en la Ciudad de México, la 
mandataria opinó que no es “corcholata” de nada ni de nadie y agregó que asistiría al evento organizado por Acción Nacional para 
hablar sobre su trabajo en la entidad. 

La afirmación de la funcionaria conocida como Maru Campos destaca porque ha hecho algunos guiños hacia el Gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador. En diciembre de 2021 acudió al Zócalo de la Ciudad de México para celebrar los tres años de la 
administración federal, ahí se tomó, sonriente, una fotografía con el Canciller Marcelo Ebrard y la Jefa de Gobierno Claudia 
Sheinbaum, al igual que con Mauricio Vila, lo que causó molestias dentro del panismo. 

Dos meses después, durante una conferencia de prensa matutina en Chihuahua, López Obrador resaltó su buena relación con la 
mandataria: “Ahora que está malita de la [mano] derecha [a causa de una caída], me da más gusto porque está muy bien de la 
izquierda”, bromeó el Presidente y le levantó la mano izquierda, una señal que fue vista como otra muestra más de la cercanía con el 
Gobierno federal. 

Las polémicas rodean a Maru Campos, durante su campaña para Gobernadora fue acusada en dos carpetas de investigación por la 
Fiscalía General del Estado por su participación en el esquema de la “nómina secreta” comandada por el exgobernador César Duarte 
–como se conoce al mecanismo que presuntamente usó el priista para sobornar a diputados, periodistas, dirigentes partidistas y 
líderes religioso–. y por presuntamente cometer actos de corrupción con empresarios cuando era Alcaldesa de Chihuahua; una vez 
electa, la Fiscalía se desistió de ambas investigaciones. 

Campos denunció una persecución política en una clara confrontación con su antecesor Javier Corral y a lo largo del proceso penal 
en su contra fue respaldada por políticos como el expresidente Felipe Calderón. 

Ya como mandataria, la panista tiene pendientes importantes en la entidad como frenar la violencia. Tan sólo en agosto una riña en 
el Cereso 3 de Ciudad Juárez desató una serie de ataques a negocios y balaceras en gasolineras, restaurantes y tiendas que dejaron a 
12 personas asesinadas, nueve de ellas en ataques fuera del centro penitenciario. 

A eso se suman los “regalos” que Campos ha hecho a empresarios con descuentos millonarios. “El primer ‘regalazo’ de Campos fue 
el pago de solamente 3.4 millones de pesos que hizo Parques American Industries por un terreno que vale 40 veces más (137.5 
millones de pesos), de acuerdo con documentos públicos”, reportó en septiembre La Verdad de Juárez.  La empresa, agregó el 
diario, es propiedad del empresario Luis Lara Armendáriz, quien apoyó a Campos en campaña e incluso le prestó un jet de la 
compañía. 

Mientras que en materia de derechos humanos, feministas que acompañan y ayudan a quienes deciden abortar en Chihuahua 
temen que el derecho a la interrupción del embarazo no esté garantizado ya que en su primer evento público en Ciudad Juárez, la 
Gobernadora Campos Galván utilizó un pañuelo azul celeste que un grupo de mujeres le obsequió con la leyenda “Salvemos las dos 
vidas”, estos pañuelos son utilizados por los grupos que se oponen a este derecho que tienen las mujeres a decidir sobre sus cuerpos 
principalmente con argumentos basados en la religión católica. 

SANTIAGO CREEL MIRANDA 

El actual presidente de la Cámara de Diputados anunció desde junio su interés por competir por la candidatura presidencial. “Yo 
estoy listo, decidido y convencido, todas mis fichas están puestas en la mesa”, dijo en un evento con priistas realizado en 
Guadalajara. 

Junto con los empresarios Claudio X. González y Gustavo de Hoyos, fue uno de los artífices de la coalición que ahora está en duda, Va 
por México. Antes de las diferencias marcadas entre los dirigentes del PRI, PAN y PRD, el panista aceptó en entrevista con los 
periodistas Alejandro Páez Varela y Álvaro Delgado, como parte de la serie documental y el libro La disputa por México, que de no 
ser el candidato presidencial, también puede seguir siendo el articulador que ha sido. 
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“¿Qué es lo que me ha tocado hasta ahora? Construir la coalición, puedo seguir siendo constructor, ampliarla, fortalecerla, puedo 
además dar estas y otras ideas que sean parte de la plataforma política y eventualmente las políticas públicas del siguiente gobierno 
o puedo jugar otro papel”. 

Y subrayó: “Lo importante para mí no es La Silla, el puesto. Es el proyecto, es el país, es su bienestar. Estoy aquí por eso, no necesito 
más, voy a cumplir 67 años, sé muy bien lo que yo quiero y lo que no quiero. ¿Puedo asumir una responsabilidad? Sí, pero también la 
puedo dejar pasar”. 

Una encuesta publicada por Enkoll en agosto coloca a Creel Miranda con 13 por ciento de las preferencias como el candidato del 
PAN para Jefe del Ejecutivo, se posicionó en cuarto lugar detrás de los exaspirantes a presidentes Ricardo Anaya (32 por ciento), 
Margarita Zavala (30 por ciento) y la Senadora Lilly Téllez (25 por ciento). 

Creel Miranda fue el primer Secretario de Gobernación del primer Gobierno de la alternancia de Vicente Fox, también tiene 
experiencia legislativa. Además de ser vicepresidente en San Lázaro el último año, fue presidente del Senado en 2007-2008, durante 
su periodo en la Cámara Alta (2006-2011). 

Cuando trabajó en el Gobierno de Fox fue exhibido porque una semana antes de dejar la Secretaría de Gobernación para contender 
por la candidatura presidencial otorgó diversos permisos para operar centros de apuestas a empresarios relacionados con los medios 
de comunicación como Emilio Azcárraga Jean, de Televisa; Olegario Vázquez Raña, del Grupo Imagen, y Carlos Enrique Abraham 
Mafud, concesionario de TV Azteca en Yucatán. 

El reportaje “Creel: El día que repartió casinos”, publicado en septiembre de 2011 en SinEmbargo expuso cómo Santiago Creel 
autorizó 170 centros de apuestas y salas de sorteos de números al dueño de Televisa; al propietario del diario Excélsior, Cadena 3 y 
Reporte 98.5 le dio permisos para operar 20 salas de sorteos de número y al concesionario de TV Azteca en Yucatán, le otorgó 36 
autorizaciones para operar centros de apuestas y salas de sorteos de números. 

Santiago Creel, presidente del Congreso de la Unión. Foto: Twitter (@SantiagoCreelM). 

El 30 de julio de 2008, cuando se desempeñaba como Senador, el panista fue denunciado por supuesto tráfico de influencias y uso 
indebido de atribuciones al otorgar de manera discrecional 450 autorizaciones para la apertura de salas de juego, pero la demanda 
quedó archivada en la entonces Procuraduría General de la República (PGR). 

Apenas el 2 de octubre, Marko Cortés celebró la gestión de Santiago Creel como Secretario de Gobernación, pues consideró que “sí 
estuvo a la altura” de las circunstancias. 

JUAN CARLOS ROMERO HICKS 

Marko Cortés también ha destacado públicamente el trabajo que hizo Romero Hicks, actual Diputado federal, cuando gobernó 
Guanajuato (2000-2006). El legislador que preside la comisión de Transparencia y Anticorrupción y es secretario en la de Ciencia, 
Tecnología e Innovación en la Cámara de Diputados,  anunció desde mayo que competirá por la Presidencia. 

A diferencia de otros panistas, comenzó su militancia a los 43 años. Se subió a la ola panista que inició con el triunfo de Vicente Fox 
como Presidente, fue invitado para contender por la gubernatura de Guanajuato y ganó. Al concluir su mandato fue funcionario en el 
Gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. 

En 2006, Romero Hicks fue criticado por promulgar un decreto con el que aseguró que a servidores públicos cercanos a su 
administración se les liquidara dos veces, denunció entonces La Jornada. El decreto, expuso, designó casi 18 millones de pesos para 
entregar a colaboradores una liquidación, pero en ese momento ya tenían asegurada una gratificación que sumaba 75.5 millones de 
pesos calculados según un autodiagnóstico del Sistema de Evaluación al Desempeño Institucional del Poder Ejecutivo. 

El Diputado Romero Hicks. Foto: Twitter (@JCRomeroHicks). 
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“Con esta medida, algunos servidores públicos fueron liquidados dos veces, lo cual costó al erario casi 93 millones 500 mil pesos”, 
informó en esa ocasión en diario. 

Y aunque ahora no figura en las encuestas de opinión, Romero Hicks asegura que quiere ser Presidente porque tiene una experiencia 
amplia en el servicio público. 

“Quiero ser Presidente, me he preparado y tengo mi expediente a la vista con excelentes resultados durante mi Gobierno, además 
de una alta participación ciudadana. Estamos, vamos a crecer y tendremos trayectoria para que haya contraste. Las encuestas son 
fotografías importantes pero nos son predictivas”, declaró en septiembre en entrevista para W Radio. 

 MAURICIO KURI GONZÁLEZ 

Antes de ser electo Gobernador de Querétaro hace un año, Kuri González fue Senador (2018-2021), Alcalde de Corregidora, se 
desempeñó en el sector empresarial: ocupó cargos en instituciones como la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) y la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 

El mandatario no acudió el 2 de octubre al foro en la Ciudad de México, pero envió un video. Marko Cortés lo “destapó” como 
candidato presidencial desde agosto, pues consideró que comparte la ideología del partido pese a no militar en el PAN. 

“No sólo lo veo sino lo creo, Mauricio Kuri es sin duda un liderazgo de la sociedad civil, porque él no es militante de Acción Nacional. 
Sin embargo, piensa, tiene los valores y las convicciones como las tenemos en Acción Nacional y por supuesto que podría ser un gran 
abanderado de nuestro partido y de la sociedad que hoy que las cosas van de mal en peor”, dijo el dirigente del partido durante una 
reunión plenaria en Querétaro del Grupo Parlamentario del Senado. Aunque un mes después, Kuri González adelantó que no 
buscará inscribirse como candidato presidencial. 

En septiembre, el mandatario de Querétaro fue uno de los políticos que se sumó a las críticas a la dirigencia de Marko Cortés por no 
romper la alianza con el PRI después de que Alejandro Moreno, presidente del tricolor, apoyó la iniciativa que prolonga la presencia 
de la Guardia Nacional en las calles. 

“La dirigencia del PRI rompió los compromisos que nos unían, faltó a su palabra. Bajo estas circunstancias, es mi deber político y 
moral, señalar que no es posible, ni deseable, continuar con esa alianza bajo los términos establecidos”, planteó Kuri González en un 
video difundido en sus redes sociales. 

Por esa grabación, el 5 de octubre el mandatario fue denunciado por Rufina Benítez, presidenta del Comité Estatal de Morena, ante 
el Instituto Electoral del Estado de Querétaro al considerar que se incurrió en actos de promoción a través de bienes y recursos 

públicos porque el video se hizo en las oficinas del Gobierno. 

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=271881&relacion=&tipo=Nacional
&categoria=2  
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No sólo AMLO..¿Qué enfermedades han tenido los 

presidentes en sus sexenios? 

Vicente Fox , el presidente de la alternancia que acabó con más de 70 años del PRI, iniciaba su tercer 

año al frebte del país, mientras un intenso dolor en la espalda lo aquejaba. Santiago Creel, entonces 

secretario de Gobernación, estuvo al tanto de los asuntos internos del país mientras que el canciller 

Luis Ernesto Derbez se encargó de continuar las negociaciones diplomáticas de México ante el Consejo 

de Seguridad de las Naciones Unidas sobre el conflicto de Irak. 

 

https://cntamaulipas.mx/2022/10/09/no-solo-amlo-que-enfermedades-han-tenido-los-presidentes-en-sus-sexenios/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://cntamaulipas.mx/2022/10/09/no-solo-amlo-que-enfermedades-han-tenido-los-presidentes-en-sus-sexenios/
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Hablando en serio 
 

Digo que es un acto de justicia partidaria, porque me parece que la aportación del PAN guanajuatense 

al partido a nivel nacional, tanto en votos como en congruencia ideológica y militancia comprometida, 

es suficiente para que los panistas guanajuatenses sean tomados en cuenta por el CEN nacional del 

blanquiazul; y si bien Juan Carlos Romero Hicks ya levantó la mano, parece que los quereres de Marko 

Cortés están más del lado del gobernador de Yucatán, Mauricio Vila o de Makugo, el gobernador de 

Querétaro o, Dios no lo quiera, con Santiago Creel, quién siendo Secretario de Gobernación cerro su 

gestión otorgando permisos para Casinos en un acto de indecencia y de incongruencia con los valores y 

principios del partido azul, cosa que hoy parecen haber olvidado algunos en la cúpula panista. 

 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/hablando-en-serio-34/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/hablando-en-serio-34/
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Es verdad, ese territorio mexiqu3ense, es la cuna de los feminicidios y asiento de otros flagelos que 

hoy permean en la República Mexicana, como secuestros, asalto a mano armada, y no se diga en el 

transporte pública; extorsiones, robos a casas habitación, en la tiendita de la colonia, a pequeños y 

medianos empresarios, a los transportes de carga,… 

En este espacio, en tiempo y forma, señalamos que el agravio criminal contra las mujeres en ese  en 

ese municipio, era la herencia que dejaba el entonces gobernador, Eruviel Ávila Villegas -además de 

cuantiosa deuda en la entidad-, hoy, senador de la República. 

En el actual gobierno que encabeza Alfredo del Mazo Maza, acumularon esos flagelos que, hoy, 

¡hartan! a los mexiquenses de todos los niveles, lo mismo de colonias populares, que de la Zona 

Esmeralda de Atizapán o de los lujosos fraccionamientos que rodean a la capital del estado. 

Los representes populares del PRI en el Congreso de la Unión, mexiquenses, hay que decirlo, no 

están a la altura de las demandas ciudadanas y por ello, hoy, el tricolor, tiene pocos diputados 

federales, 70 o menos, cuando en Legislaturas anteriores, en San Lázaro, eran más de 40.  

Y no dudamos en señalar en este espacio, alguna ocasión, que en los hechos, eran otra bancada; sin 

llegar a ello, tenían enorme influencia en las decisiones del grupo parlamentario. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

EN LA CUNA DE FEMINICIDIOS-VIOLENCIA-DELINCUENCIA MEXIQUENSE, EXIGEN RESULTADOS DE 

SEGURIDAD; ECATEPEC, ALCALDÍA MÁS VIOLENTA 
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Hoy, da pena, hay que decirlo, a mano alzada o en el tablero electrónico, votan propuestas oficiales, 

pero olvidan responsabilidad que tienen ante electores de la entidad, para exigir más seguridad, en 

los municipios que se catalogan con focos rojos en ese rubro. 

Los ahijados de los virreyes mexiquenses mexiquenses, suben a la tribuna, para ponderar políticas 

públicas gubernamentales del Ejecutivo Federal o local, pero omiten exigir más seguridad pública, 

servicios básicos como el bacheo a las vías de comunicación, de agua potable, drenaje, alumbrado…  

¡Vamos, pues!, ni la aspirante de Morena a gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, plantea en el 

Senado, lo que su correligionaria de Campeche, Rocío Adriana Abreu Artiñano, presentó, en carácter 

de Punto de Acuerdo. 

Acaso, el jefe de ambas, inicio de sus foros matinales, en el “pico” del combate al huachicol, cuando 

escases de gasolinas y diesel en este país, acusaba que en la tierra del prócer de Atizapán, don 

Adolfo López Mateos, había 18 mil policías, para igual número de población. 

Cifra que ni caló ni estremeció ni mucho menos tuvo resonancia en el Palacio de Gobierno de la 

capital mexiquense, porque su actual gobernador, Alfredo del Mazo Maza, ni replicó al mandatario 

o intentos siquiera de algo similar. Él y los virreyes y muchos menos los representantes populares 

del estado en el Poder Legislativo, contestaron. 

Vacíos que llenaron en su momento, la señora Claudia Sheinbaum Pardo, cuando ella, decidía 

asuntos que se relacionan con la movilidad automotriz; en el Estado de México, acataban órdenes 

de la jefa… del gobierno capitalino, cuando supuestamente, es un estado Libre y Soberano. 

Cual 32 entidades federativas que integran la República. 

En el documento, la representante de Campeche en el Senado, considera que el Estado de México 

aporta 9.8 por ciento del Producto Interno Bruto y es una de las entidades más industrializadas de 

México y de América Latina. 
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Sin embargo, enfrenta una situación crítica de seguridad pública, toda vez que en el 2021, se ubicó 

cual entidad con la mayor tasa de violencia, con delitos de bajo y alto impacto. 

Su propuesta, que publicó Gaceta Parlamentaria, solicita a la secretaría de Seguridad del Estado de 

México, informe a detalle, sobre las medidas que adoptó el gobierno del nieto de don Alfredo del 

Mazo Vélez, para reducir inseguridad, así como las acciones preventivas para disminuir conductas 

delictivas en el municipio de Ecatepec de Morelos. 

El Punto de Acuerdo ya lo analizan senadores que integran comisión de Seguridad Pública, considera 

una alerta que debe puyar a los dos niveles de gobierno en el estado: asegura que los municipios de 

Ecatepec de Morelos, Naucalpan de Juárez, Cuautitlán Izcalli, Nezahualcóyotl, Chimalhuacán, 

Atizapán de Zaragoza, Tlalnepantla de Baz y Toluca, son los municipios más inseguros de la entidad 

mexiquense. 

Tiene razón esa consideración de la senadora de Morena por Campeche. 

Observación, acusación, que hacen desde el Senado de la República, la cual, la deben sopesar los 

virreyes mexiquenses y sus empleados, máxime cuando el estado, está por inicial proceso electoral 

para elegir gobernadora. 

De acuerdo al portal del Gobierno del Estado de México, el titular de Seguridad es el señor Rodrigo 

Sigfrid Martínez-Celis Wogau. 

Y la presidenta de la comisión del ramo en el Senado, es legisladora de Morena –BCS-. La señora 

Jesús Lucía Trasviña Waldenrath, senadora que, martes pasado, encaró a su compañera del PAN, 

Lilly Téllez García, cuando ésta, espetó severos calificativos al grupo mayor, por aprobar la reforma 

en materia de Guardia Nacional. 

Ecatepec, como se conoce el municipio cuna de los feminicidios en el Estado de México -una 

vergüenza para los virreyes y justicia mexiquense-, puntualiza el Punto de Acuerdo que presentó la 

senadora Adriana Abreu: 
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“Se considera como uno de los municipios más violentos a nivel nacional, ya que sólo en 2021, se 

registraron poco más de 136 mil delitos, cifra que representa el 35 por ciento de los 389 mil 493, 

que se cometieron en toda la entidad”. 

Encuesta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, refiere la representanta de Baja California 

Sur, el municipio de Ecatepec, Estado de México, es una localidad urbana, de las más peligrosas de 

México, y su población,  en comparación a la del resto de la nación, es la que más reporta 

inseguridad en la alcaldía. 

Desde noviembre del 2020, señala en el documento la senadora de Morena, el gobierno municipal 

presentó el “Proyecto Jaguar”, un sistema moderno de videovigilancia urbana, con 400 postes 

equipados con mil 600 videocámaras, de tecnología 4K, moderno sistema, que ubicaba al municipio, 

como uno de los más vigilados en la nación. 

Empero, admite la senadora de Morena, Ecatepec, aún mantiene “honroso” primer lugar en delitos 

como robo en transporte, a casas habitación, homicidios dolosos, secuestro, extorsión y 

feminicidios. 

“Por ello, como legisladores, debemos reforzar acciones para combatir la inseguridad, ya que si bien 

es cierto el gobierno municipal implementa diversas medidas encaminadas a que los habitantes se 

sientan más seguros, también es cierto que las mismas, deben fortalecer y operar de manera 

permanente”. 

En ese municipio, gobierna Morena, con el señor Luis Fernando Vilchis Contreras; alcalde reelecto 

y, la verdad, lo que menos le interesa, es coadyuvar para que sus gobernados, vivan en paz y 

seguridad pública. 

Inseguridad, violencia y delincuencia, ¡hartan! a los mexiquenses, cuyos 8 municipios más 

importantes del territorio, el Inegi, los registra en el “pico” de esos flagelos. 
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Desgraciadamente, como no hacen su aprte en el gobierno del estado, en el Senado, el grupo mayor, 

a través de la senadora Rocío Abreu, solicita informen resultados del programa que implementaron 

en el municipio, para encarar inseguridad. 

Reiteramos, el PRI, el próximo primer domingo de junio en 2023, con Morena, disputarán elección 

de gobernadora, y uno de los reclamos, serán esos flagelos que tienen, hay que decirlo, ¡hasta la 

madre!, a los ciudadanos, empresarios, transportistas, tiendas de la colonia popular, 

supermercados, familias en sus domicilios…  

Ni Delfina Gómez Álvarez ni su potencial adversaria del PRI, la ex alcaldesa de Cuautitlán Izcalli, 

Paulina Alejandra del Moral Vela, tendrían justificaciones, cuando las encaren por esos flagelos, en 

el momento de recorrer la entidad y, cual candidatas en campaña, se les haced fácil, poner, ofrecer 

y prometer a los electores, pero luego, olvidan sus ofertas. 

Por lo pronto, esperar que al Senado de la República, llegue la respuesta que planteó la senadora 

Rocío Abreu. 

¡Ojalá!, el Punto de Acuerdo, no se pierde entre el cúmulo de propuestas que tienen en la sede del 

Paseo de la Reforma, número 135. 

EN EL CHACALEO 

En trágico accidente sabatino, 15 kilómetros antes de llegar a Zacatecas, pierde la vida el senador 

por Tamaulipas, Faustino López Vargas y su esposa Pilar Hernández, cuando se dirigían a Zacatecas, 

al informe legislativo de la también senadora, María Soledad Luévano Cantú, el cual por razones 

obvias, no se llevó a cabo... Fue suplente del hoy gobernador del estado, Américo Villarreal Anaya, 

por lo que un escaño de los tres que tienen los estados en el Senado, los correspondientes a esa 

entidad, uno, se queda sin representación… Que en paz descansen… El Senado, declaró ayer el 

coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, alista homenaje póstumo en su memoria… 

Profesional de las leyes en este país, patriota, leal, probo, institucional, ilustra a este espacio 

repercusión de ese trágico accidente: Tamaulipas, tiene vacante en un escaño de tres que marca la 

Constitución para las entidades federativas… Dos, los ocupa Morena y uno, al PAN… Con el 

fallecimiento de Faustino López Vargas, hay vacante, de acuerdo con el artículo 77, fracción IV, en 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

relación con el artículo 63, ambos, de nuestra Ley de leyes, se tiene que convocar a elecciones 

extraordinarias. El Senado, debe convocar a dicho proceso, en coordinación con el Instituto Nacional 

Electoral y dispone de un plazo de 30 días para hacerlo, contados a partir de que ocurra la vacante, 

es decir, a partir de ayer, porque la vacante, desgraciadamente, se concretó desde que fallece el 

suplente en funciones… De acuerdo a los plazos que establece nuestro Código Supremo, el plazo 

para convocar a periodo extraordinario, a más tardar, el 8 de noviembre siguiente, el Senado, 

tendría que expedir convocatoria y elección extraordinaria, a más tardar, 90 días después de su 

expedición… En ese sentido, si respetan el mandato constitucional, proceso electoral para elegir 

quien deberá ocupar esa vacante, sería el 6 de febrero del 2023… En ese estado, la situación está 

álgida, entre clase política del PAN-Morena, y volverían a medir fuerzas en las casillas; los que saben 

de esa situación, explican que el gobernador saliente, Francisco García Cabeza de Vaca, del PAN, “le 

dio en la madre”, tanto a su partido como a los priistas que cooptó, en consecuencia, hay que 

decirlo, el candidato que postule Morena para ocupar ese escaño, lo gana de manera fácil, Morena… 

¡Claro!, como son los “usos y costumbres” de nuestro sistema político mexicano, de exacerbado 

presidencialismo, ejemplo con el cual, alguna gente de Américo Villarreal, será el candidato o 

candidata… Irónicos, burlones, solidarios, los menos, tuits con los que reaccionaron ciudadanos, 

anónimos o no, cuando el diputado Gerardo Fernández Noroña, publicó que asaltaron su domicilio 

en CDMX, “hasta la cama le voltearon”, acusa, donde los malhechores, bien que escudriñaron… 

¡Ojalá!, el representante popular, no haya puesto allí, debajo del colchón, sus ahorros de toda la 

vida… A ese grado, está la inseguridad en la capital del país… Puntual, posicionamiento del 

coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Romero Herrera, al exigir al gobierno federal, corregir el 

rumbo en la crisis e incertidumbre económica… “Las dependencias que se encargan de la conducción 

económica, de nuestro país, Economía y Hacienda, han cambiado de titular tres veces, desde que 

comenzó el sexenio. Salidas tan apresuradas, dejan claro que el gobierno no tiene una idea y un 

proyecto sólido de cómo manejar la economía nacional”, acusa el panista… Aunque sus publicistas 

la ubican como “dura”, Raquel Buenrostro, está difícil que sustente ante gringos y canadienses, 

quejas de parte de México, en el T-Mec… Los representantes comerciales de Estados Unidos y 

Canadá, no son empresarios de México, que no pagan impuestos, ni tampoco servicio eléctrico, 

como los del Oxxo; ellos, vienen a negociar que nuestro país respete el apartado energético. Y no 

creemos que se dejen convencer, amedrentar, cual particulares mexicanos de la cerveza, 

telecomunicaciones, refresqueros… Hoy, 13:30 horas, inicia la sesión de los integrantes de la Junta 

de Coordinación Política, a las que también acude desde hace dos semanas, el presidente de la mesa 

directiva, Santiago Creel Miranda. Ayer, el presidente de este órgano colegiado y de gobierno en la 

sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, Moisés Ignacio Mier Velazco, adelanta que 

Morena, lleva propuesta de habilitar día miércoles, para sesionar de manera presencial y atender 

pendientes legislativos de reformas constitucionales de igualdad sustantiva y otros asuntos 
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pendientes, para que la próxima semana -mitad de mes-, nuestros representantes populares, inicien 

análisis del paquete económico 2023, y comienzan con Ley de Ingresos, dictamen que tienen que 

analizar, discutir, votar y aprobar, este mes… Además, esta semana, señala el aspirante a la 

gubernatura de Puebla, desahogan proceso legislativo en comisión y pleno, de la minuta en materia 

de Guardia Nacional… Con el antecedente de conocer cúmulo de rezago legislativo, Ignacio Mier, 

alista propuesta para sesionar tres días a la semana en lo que resta del actual periodo ordinario de 

sesiones… ¡Ojala!, ahora sí, nuestros representantes populares en San Lázaro, se apliquen, 

disciplinen, sean patriotas y contribuyan a desahogar minutas, iniciativas, Puntos de Acuerdo, que 

entreguen buenas cuentas al final de LXV Legislatura… Mucho pedir, pero reciban el beneficio de la 

duda… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Si el PAN y el PRD no han roto con el PRI es porque lo necesitan para las elecciones de 2023 y 2024, en las cuales se nombrará a 
los sucesores de Miguel Riquelme y Alfredo del Mazo, gobernadores de Coahuila y Estado de México, y del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Violar la moratoria legislativa como los diputados y senadores del PRI lo hicieron al votar con Morena la 
reforma para que las Fuerzas Armadas ejerzan tareas de seguridad pública hasta 2028, ameritaba la cancelación inmediata de la 
alianza Va por México. La renuncia del líder priista Alejandro Moreno, requisito para mantener viva la coalición, no se había 
cumplido. Riquelme y Del Mazo se han deslindado del conflicto entre las cúpulas para no entorpecer la alianza que negocia su 
partido con las jefaturas estatales del PAN y PRD. Ambos estuvieron a punto de perder en 2017, el primero con Guillermo Anaya 
(PAN) y el segundo con Delfina Gómez (Morena), quien volverá a ser candidata en las elecciones del año próximo. Los triunfos de 
Riquelme y Del Mazo estuvieron a punto de anularse por lo cerrado de las votaciones y las irregularidades denunciadas ante el 
Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

El escenario para 2023 luce todavía más complejo, pues Morena, nuevo partido hegemónico, domina ya la mayoría de los estados 
(22). Riquelme y Del Mazo no se han visto envueltos en escándalos de corrupción como sus predecesores, pero las condiciones 
son propicias para la alternancia. Coahuila y Estado de México son las únicas entidades gobernadas por el PRI desde su fundación 
en 1929. A menos de nueve meses para los comicios, la coalición PRI-PAN-PRD y Morena están en empate técnico, de acuerdo 
con las últimas mediciones de Massive Caller. Las tendencias para la elección presidencial favorecen a Morena. El triunfo del 
partido fundado por López Obrador sería demoledor para las oposiciones. Por esa razón, Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados y asesor del presidente del PAN, Marko Cortés, es cauto con respecto al futuro de la alianza 
Va por México. Pues ninguno de los partidos que la integran ganaría la Presidencia solo, incluso ni en bloque como ha sucedido en 
la renovación de las gubernaturas. Morena no tenía ninguna hace cuatro años y ahora suma 22, casi el triple que el PAN y el PRI 
juntos. El líder panista, Marko Cortés, se mantiene en sus 13. En la toma de protesta Esteban Villegas, Gobernador de Durango, 
uno de dos pocos estados ganados por la coalición Va por México, dio por terminada la relación con el presidente del PRI, 
Alejandro Moreno. “Se perdió la confianza con la dirigencia nacional (…) porque se deshonró la palabra y se incumplieron los 
acuerdos”. El rompimiento – dice– es con Moreno, no con el PRI. En la misma línea está Jesús Zambrano, jefe del PRD, partido 
cuya subsistencia depende de la alianza, sin la cual ya habría perdido su registro. Moreno Cárdenas se ha crecido y retado a 
Cortés Mendoza y a Zambrano Grijalva a romper la coalición. Su argumento es que el PRI puede ganar las gubernaturas de 
Coahuila y Estado de México sin el apoyo de otras fuerzas. La afirmación carece de sustento, pues bajo la presidencia de “Alito” el 
PRI ha perdido todas las elecciones estatales en las que ha participado solo y bajo el paraguas de Va por México, excepto 
Durango. La posición del líder priista no la comparten los gobernadores Riquelme y Del Mazo. Saben, por experiencia propia, que 
sin los votos del PAN y el PRD difícilmente conservarían el poder. 

https://www.zocalo.com.mx/conflictos-cupulares/  
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El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, recordó que esta semana 

se votará la minuta por la cual se prevé ampliar la presencia del ejército en las calles hasta 2028. 

A través de un comunicado, el legislador guinda confió en que quienes han venido apoyando dicha 

reforma refrenden su voto a favor, y pidió a las y los diputados del PAN, PRD y MC que sean empáticos. 

“Pedirles nuevamente a quienes se han opuesto, a que reflexionen y acompañen a las y los senadores 

que decidieron cambiar de opinión y vieron la necesidad de darle al país y a las familias el derecho a vivir 

seguros. Cerrarle el paso a la impunidad y la violencia y para ello se requiere eficientar a las policías 

estatales, pero con el acompañamiento sin duda de las Fuerzas Armadas", declaró. 

Mier Velazco, reiteró que las y los gobernadores del país, opinan en su mayoría que no se retire la 

Guardia Nacional de sus localidades o que permanezca más años en las calles. 

“De eso se trata la reforma, que no se piense que está propuesta es de un partido político o de un 

gobernante, para nada, es una necesidad de todas las familias mexicanas", manifestó. 
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Por ese motivo, el diputado insistió: “Si eso es lo que quiere el pueblo de México, hay que ser más 

empáticos con el pueblo y menos con la opinión de dos dirigentes nacionales de partidos, PAN y PRD, 

que viven en su propio mundo”. 

“Quiere que se profesionalice, que se capacite, que no incurra en los actos de corrupción que incurrió la 

Policía Federal, y que realmente tengamos un instrumento para garantizar la seguridad del patrimonio 

y de la integridad física de las personas”. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, explicó que a fin 

de dar trámite a la minuta que envió el Senado sobre ampliar el periodo de la Guardia Nacional en 

labores de seguridad, planteará que se incluya un día adicional a las sesiones del pleno, lo que permitiría 

sesionar tres días de la semana. Dijo que con ello, también se podrán desahogar los pendientes que 

existen al interior del recinto legislativo de San Lázaro. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-pide-empatia-de-pan-prd-y-mc-para-avalar-

ampliacion-del-ejercito-en-las-calles  

 

 

  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-pide-empatia-de-pan-prd-y-mc-para-avalar-ampliacion-del-ejercito-en-las-calles
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-pide-empatia-de-pan-prd-y-mc-para-avalar-ampliacion-del-ejercito-en-las-calles
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Esta semana se aprobará la minuta sobre la Guardia 

Nacional: Nacho Mier 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco indicó que esta semana se 

terminará con la aprobación de la minuta que envió el Senado de la República referente a la ampliación 

del periodo de la Guardia Nacional en labores de seguridad, además de reformas referentes a la 

igualdad Sustantiva.  

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65892-esta-semana-se-aprobara-la-minuta-sobre-la-guardia-

nacional-nacho-mier 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65892-esta-semana-se-aprobara-la-minuta-sobre-la-guardia-nacional-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65892-esta-semana-se-aprobara-la-minuta-sobre-la-guardia-nacional-nacho-mier
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“Vamos a concluir aprobación de Minuta sobre GN y 

abordaremos reformas constitucionales de igualdad 

sustantiva”, confirma “Nacho” Mier 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 
dijo que esta semana concluirán la aprobación de la minuta que envió el Senado sobre ampliar el 
periodo de la Guardia Nacional en labores de seguridad, asimismo planteará que se incluya la reforma 
para garantizar la igualdad sustantiva, que representa modificar 50 artículos de la Constitución. 
Adelantó que será una semana intensa de trabajo legislativo, ya que además propondrá a las y los 
integrantes de la Jucopo que haya tres sesiones de Pleno para desahogar los pendientes que existen en 
la Cámara de Diputados. 
 
 
https://eldemocrata.com/vamos-a-concluir-aprobacion-de-minuta-sobre-gn-y-abordaremos-reformas-constitucionales-de-

igualdad-sustantiva-confirma-nacho-mier/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://eldemocrata.com/vamos-a-concluir-aprobacion-de-minuta-sobre-gn-y-abordaremos-reformas-constitucionales-de-igualdad-sustantiva-confirma-nacho-mier/
https://eldemocrata.com/vamos-a-concluir-aprobacion-de-minuta-sobre-gn-y-abordaremos-reformas-constitucionales-de-igualdad-sustantiva-confirma-nacho-mier/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 10/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

informó que en esta semana concluirá el proceso legislativo para aprobar la minuta enviada por el  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

informó que en esta semana concluirá el proceso legislativo para aprobar la minuta enviada por el 

Senado que amplía hasta 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública.  

El también coordinador de Morena dijo que será una semana intensa de trabajo legislativo, por lo que 

se propondrá a los demás grupos parlamentarios que se lleven a cabo tres sesiones del Pleno a fin de 

que se puedan desahogar todos los asuntos pendientes. 
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Explicó que además de la reforma al quinto transitorio, se planea desahogar un paquete de reformas 

sobre igualdad sustantiva e iniciar la discusión del dictamen sobre unidades de doble remolque, a fin de 

que la siguiente semana arranque el análisis del paquete económico para 2023.  

Ignacio Mier dijo que también se someterá a discusión y aprobación la propuesta de fechas y el formato 

para que puedan acudir a comparecer varios funcionarios federales con motivo del Cuarto Informe del 

presidente Andrés Manuel López Obrador.   

El legislador morenista expresó su confianza de que los legisladores que aprobaron la reforma al artículo 

quinto transitorio de la Constitución refrenden su voto a favor, además pide a quienes votaron en contra 

que reflexionen y acompañen a sus compañeros legisladores del Senado que “decidieron cambiar de 

opinión”.  

 “Si eso es lo que quiere el pueblo de México, hay que ser más empáticos con el pueblo y menos con la 

opinión de dos dirigentes nacionales de partidos, PAN y PRD, que viven en su propio mundo”, indicó. 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/9/esta-semana-quedara-aprobada-reforma-sobre-fuerzas-

armadas-ignacio-mier-567953.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/9/esta-semana-quedara-aprobada-reforma-sobre-fuerzas-armadas-ignacio-mier-567953.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/9/esta-semana-quedara-aprobada-reforma-sobre-fuerzas-armadas-ignacio-mier-567953.html
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Reforma al INE: más democrático, menos 

costoso, imparcial e inclusivo 

 

Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 

sostuvo que la reforma político-electoral que se construye en el Palacio Legislativo de San Lázaro busca un 

Instituto Electoral que no sea costoso y que, al mismo tiempo, garantice un ejercicio mayor de la democracia, 

imparcialidad, legalidad y transparencia, además, todo esto estaría acompañado de una visión de equidad e 

inclusión. 

A través de un comunicado, el también líder de la bancada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en 

la Cámara Baja expresó el sábado 8 de octubre que la democracia la hacen los ciudadanos que participan y cuidan 

el desarrollo de los comicios, “ciudadanizando verdaderamente el ejercicio participativo y no los 

funcionarios que están más preocupados por cuidar los intereses personales y partidarios”. 

De tal manera que, después de participar en las asambleas informativas sobre dicha reforma, en Huauchinango, 

Puebla, Mier Velazco reiteró el carácter ciudadano que debe de preponderar en relación al Instituto Nacional 

Electoral (INE) o el instituto que emane con estos atributos después de la reforma que se discute en el Congreso 

de la Unión. 

Reforma al INE: más democrático, menos costoso, imparcial e inclusivo - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/09/reforma-al-ine-mas-democratico-menos-costoso-imparcial-e-inclusivo/
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Desastrosa y alarmante, la situación del país en política 

interna y economía: Jorge Romero 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, calificó como 

desastrosa y alarmante la situación del país en política interna y economía, luego de que esta semana 

se realizara la glosa del Cuarto Informe de Gobierno, en materia de política interna y política 

económica. 

 

https://efekto10.com/desastrosa-y-alarmante-la-situacion-del-pais-en-politica-interna-y-economia-jorge-romero/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/desastrosa-y-alarmante-la-situacion-del-pais-en-politica-interna-y-economia-jorge-romero/
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Tras la designación de Raquel Buenrostro como nueva titular de Economía, el Partido Acción Nacional 

en la Cámara de Diputados confió en que durante su gestión mejore la política económica del país, ante 

el pobre crecimiento y los altos niveles de inflación que han llevado a millones de mexicanos a la pobreza. 

Jorge Romero Herrera, coordinador de la bancada albiceleste en el recinto legislativo de San Lázaro, 

consideró que la designación de Raquel Buenrostro es un factor que genera mucha incertidumbre, pues 

se da en un momento de las disputas económicas en las que el país se ha visto envuelto en el marco del 

T-MEC. 

Sin embargo, el panista le dio el beneficio de la duda a la secretaria de Economía que sustituyo a Tatiana 

Clouthier, quien renunció al cargo la semana pasada. 

“La nueva secretaria de economía tendrá la difícil encomienda de atender, entre otras cosas; la 

renegociación de tratados internacionales benéficos para México, las disputas económicas en las que 

México se ha visto involucrado, las consultas del T-MEC, y hacer frente a la inflación, y el pobre 

crecimiento económico del país que ha causado que 3.8 millones de mexicanas y mexicanos se hayan 
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sumado a las filas de la pobreza, a causa de la negligencia del gobierno de Morena. Por el bien de nuestro 

país, le deseamos éxito y concedemos responsablemente el beneficio de la duda”, aseveró. 

Externo su preocupación porque la renuncia se Tatiana Clouthier se da en un momento en que en la 

Secretaría se deben tomar decisiones trascendentales para el futuro de nuestro país. 

Recordó que no es la primera ocasión en que cambia el o la titular de la Secretaría de Economía en lo 

que va del sexenio, caso similar a lo ocurrido en la Secretaría de Hacienda. Destacó que ambas 

instituciones son las encargadas del manejo económico de nuestro país, donde señaló que urge corregir 

el rumbo de la política económica. 

“Las dependencias que se encargan de la conducción económica de nuestro país, Economía y Hacienda, 

han cambiado de titular tres veces desde que comenzó el sexenio“.  

 

 

 

 

 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/urge-pan-a-gobierno-federal-corregir-politica-economica-

del-pais/  

 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/urge-pan-a-gobierno-federal-corregir-politica-economica-del-pais/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/urge-pan-a-gobierno-federal-corregir-politica-economica-del-pais/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LAMENTA MUERTE DEL SENADOR LÓPEZ VARGAS, AMLO NOMBRA A RAQUEL BUENROSTRO 

COMO NUEVA SECRETARIA DE ECONOMÍA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, lamentó la muerte del senador Faustino López Vargas y su esposa Pilar Hernández, debido a 

un accidente automovilístico. Llegamos a Tampico para supervisar la refinería de Madero. Desde aquí, donde vivía el senador Faustino López 

Vargas y su esposa Pilar Hernández, que perdieron la vida en un accidente automovilístico, abrazo y transmito mi sentido pésame a sus 

familiares, compañeros y amigos. El jefe del Ejecutivo concluye la gira de supervisión de complejos petroleros en la refinería de Ciudad Madero 

en Tamaulipas. El presidente López Obrador anuncia que la jefa del SAT será la encargada de la secretaría de Economía en sustitución de 

Tatiana Clouthier. Andrés Manuel López Obrador  informó que Raquel Buenrostro será la nueva secretaria de economía. He tomado la 

decisión de nombrar a Raquel Buenrostro como secretaria de Economía, quien ahora se desempeña como directora del SAT, que ha tenido 

muy buen trabajo porque no ha disminuido la recaudación. Yo creo que lo que cuentan son los hechos y es una servidora pública ejemplar. Le 

tenemos toda la confianza. Destacó que Buenrostro Sánchez es maestra en Economía por el Colegio de México (Colmex) y que tiene 

licenciatura en Matemáticas en la UNAM, sin embargo no mencionó quién se quedará al frente del SAT. El cambio en la jefatura del fisco se da 

en medio de las negociaciones del Paquete Económico 2023 en el Congreso de la Unión, en donde se contempla que el 56% del total de los 

ingresos públicos vendrá del cobro de impuestos, esto sin aplicar cambios de gran trascendencia para el siguiente año, pues no habrá miscelánea 

fiscal. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL;  INAUGURAN EL PRIMER PARLAMENTO DE LA UNIVERSIDAD PANAMERICANA; LUTO POR 

FALLECIMIENTO DEL SENADOR FAUSTINO LÓPEZ  

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal Ávila, inauguró el Primer Parlamento de la Universidad 

Panamericana, cuyo objetivo es dar a conocer a las y los estudiantes el proceso legislativo, así como adentrarlos en la vida parlamentaria.  El 

legislador aseveró que, para las y los jóvenes que participarán en este ejercicio será una experiencia única que les servirá en su formación y 

adquisición de conocimientos, pues ocuparán las mismas instalaciones que las y los senadores ocupan diariamente. Asimismo, hizo un exhorto 

a las y los estudiantes para que tengan mayor compromiso social, que cuiden a las personas, que protejan al medio ambiente y sean honestos; 

nosotros estamos de salida y pronto les vamos a entregar esta responsabilidad, sean mejores que nosotros. El rector de la Universidad 

Panamericana, Santiago García Álvarez, dijo que es fundamental que la formación de las y los jóvenes se dé bajo una vocación ciudadana, 

para que se entienda que la labor de la política es el de trabajar por el bien común, es decir, que a través de acciones concretas, la humanidad 

viva mejor cada día. Ricardo Monreal Ávila, confirmó que el senador Faustino López Vargas y su esposa, Pilar Hernández, fallecieron este 

sábado en un accidente automovilístico. Con gran pesar, informo que tristemente el senador Faustino López y la señora Pilar Hernández, su 

esposa, fallecieron en un accidente de automóvil; pérdida irreparable que nos enluta en el Senado. Mi cariño y solidaridad con su familia, hijos y 

seres queridos. Que en paz descansen. Fueron las palabras del senador Ricardo Monreal. Faustino López Vargas se desempeñaba como 

secretario de la Comisión de Estudios Legislativos, Segunda, y era integrante de las comisiones de Energía, Salud y Marina, así como del Grupo 

plural de trabajo para el seguimiento a la pandemia del virus Covid-19. Fue médico adscrito al Servicio de Urgencia del Hospital General de 

Ciudad Victoria, Tamaulipas, de 2009 a 2019; médico adscrito al Servicio de Referencia y contra Referencia y Admisión continua del Hospital 

Regional de Alta Especialidad en la misma ciudad, de 2015 a 2017, entre otros cargos. El senador inició su carrera política hace más de 30 años 

como luchador social, siempre en los movimientos democráticos de izquierda, y junto con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Participó 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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en la fundación del Movimiento de Regeneración Nacional, así como en los esfuerzos, por convicción y sin fines de lucro, por la salud, la igualdad, 

la democracia y el respeto a los derechos humanos. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; VA A RECORRER TODO EL PAIS PARA BUSCAR EL DIÁLOGO NACIONAL PARA APROBACIÓN DE LA 

REFORMA ‘MILITAR’ EN CONGRESOS ESTATALES 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, adelantó que una vez que la Cámara de Diputados apruebe la reforma que 

extiende hasta 2028 la participación del Ejército en las calles, se impulsará un diálogo nacional para que los 32 congresos estatales la avalen. 

Vamos por un gran diálogo nacional, porque el futuro se construye entre todas y todos. Destacó que la aprobación de esta ley en los 32 estados 

es crucial para la salvaguarda de la democracia. Para ello, la Secretaría de Gobernación buscará el diálogo y el debate. Sin acuerdos y sin unidad 

no hay gobernabilidad. Sacaremos adelante esta ley de la mano de todas y todos los mexicanos. El pasado 4 de octubre y tras un segundo 

intento, Morena, con el apoyo de sus aliados, gran parte de los senadores del PRI y del PRD lograron alcanzar la mayoría calificada para aprobar 

en el Pleno de la Cámara Alta el nuevo dictamen que amplía la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, hasta 

2028, propuesta que incluía cambios redactados por casi todos los partidos. En el Senado de la República la minuta remitida por la Cámara de 

Diputados, no obtuvo el respaldo del PAN, Movimiento Ciudadano, el Grupo Plural y solo 3 senadores del PRI: Miguel Ángel Osorio Chong, 

coordinador de la bancada, Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes, quienes no dieron sus votos, aunque aún así se obtuvo las dos terceras 

partes requeridas para la aprobación. La reforma regresa a la Cámara de Diputados, en donde no se prevé tenga mayores problemas para ser 

avalada, inclusive la vicecoordinadora de Morena, Aleida Alavez, adelantó que el miércoles 12 de octubre la Comisión correspondiente sesione 

para avalar el dictamen y que se pueda desahogar en el Pleno para su discusión el 13 de octubre. 

 

 

LA SECRETARIA GENERAL DEL PAN CECILIA PATRÓN Y ROXANA RUBIO PRESIDENTA PAN SINALOA RESPECTO A LA ALIANZA, 

VAMOS A CITAR AL CONSEJO NACIONAL, EL CUAL ES EL MÁXIMO ÓRGANO QUE TIENE EL PARTIDO PARA DISCUTIR EL TEMA”:  
 

Entrevistadas en espacio radiofónico matutino bajo la conducción del Dr. Héctor Muñoz, la Secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional del 

PAN, Cecilia Patrón, y la presidenta del PAN Estatal Sinaloa, Roxana Rubio, hablaron sobre diversos temas de la agenda pública y 

política.Primeramente, Cecilia Patrón, compartió que se encuentra en gira de trabajo en el Estado de Sinaloa, en donde ha tenido la oportunidad 

de llevar a cabo reuniones con mujeres que están dispuestas a transformar el país y lograr un cambio, enfatizando así la importancia de la 

participación de la mujer en la política.Así mismo, expresó que actualmente Acción Nacional es la verdadera oposición, por lo que constantemente 

siguen trabajando.“Es momento también de ser autocríticos, porque tenemos muy claro que hoy somos la opción, somos la oposición, después 

de estos días en la Cámara de Senadores y en la Cámara de diputados quedó claro que la verdadera oposición es Acción Nacional, no nos 

quebramos, seguimos trabajando”, señaló.En ese sentido, la Secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, agregó que han platicado 

con líderes de la comunidad, con la finalidad de escuchar las opiniones de las personas, debido a que consideran que solo escuchando a las 

comunidades de cerca, se pueden tomar las mejores decisiones.Asimismo, se destacó que desde el 2021, Acción Nacional fue el primer partido 

en tener la participación de las mujeres en un 50 por ciento en la conformación del comité directivo estatal.“Esto me llena de orgullo porque 

pasamos del discurso a la acción, las mujeres están participando ampliamente en Acción Nacional, es el momento de la participación de la 

mujer”, declaró.Respecto a la alianza, Roxana Rubio y Cecilia Patrón, dieron a conocer que se va a citar al Consejo Nacional, el cual es el 

máximo órgano que tiene el partido para discutir el tema.“En ese órgano se definió ir en alianza y en ese órgano también vamos a definir qué 

pasará con la alianza. Próximamente vamos a llamar a consejeros, estamos en renovación de consejeros… el próximo 12 de noviembre 

tendremos nuestra asamblea ordinaria y extraordinaria para toma de protesta de nuestros nuevos consejeros nacionales”.“Nos detuvimos para 

ver que se va hacer, hemos tratado desde luego seguir impulsando lo que nos comprometimos con la gente, que es nuestro valor principal, la 

palabra y el compromiso con la gente”, agregó Patrón.Cuestionadas sobre los retos, adelantaron que están por discutir la reforma electoral, por 

lo que están buscando en ese sentido, que se respete la voluntad de las personas, ya que consideran que es un órgano que permite las libertades 

y la democracia del país.“El tema del INE es un tema de instituciones, México es fuerte a medida que tiene instituciones fuertes, porque las 

instituciones protegen o deben de proteger a la gente, el hecho de que tengamos un instituto electoral que no sea autónomo, que tenga 

dependencia del gobierno es muy delicado”.Finalmente, en relación a la agenda pública, las representantes de Acción Nacional comentaron que 

con la reforma de estatutos han recorrido los 32 estados del país, escuchando a la sociedad, destacando así que por primera vez el partido está 

en acción política al servicio de la gente. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; A DICHOS DE CALDERÓN SOBRE EL SISTEMA SATELITAL ‘GLONASS’ LE RESPONDE “NO 

MIENTA” 

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, y Felipe Calderón, expresidente de México, chocaron 

por el tema del acuerdo firmado entre el Gobierno de México y el de Rusia. Calderón Hinojosa reclamó al canciller que el acuerdo entre el 

Gobierno de México y el encabezado por Vladímir Putin para el sistema satelital en México en plena guerra fue anunciado oficialmente por el 

gobierno ruso. Al menos ellos sí fueron transparentes. Marcelo Ebrard respondió: “No mienta , el Acuerdo fue publicado en septiembre de 2021 

cuando la Agencia Mexicana lo firmó. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), a cargo de Marcelo Ebrard, salió aclarar el tema. Luego 

de que trascendió que presuntamente Vladímir Putin, presidente de Rusia, habría ratificado un acuerdo intergubernamental con México sobre 

la cooperación en la investigación del espacio con fines pacíficos, que contemplaría la instalación de sistemas rusos Glonass y un sistema óptico 

electrónico de prevención de situaciones peligrosas espaciales en México. A través de un comunicado se precisó que si bien se firmó un acuerdo 

entre el Gobierno de México y el de Rusia sobre cooperación en la exploración y utilización del espacio ultraterrestre para fines pacíficos, el 

documento suscrito no contempla acciones relacionadas con el sistema “Glonass” ni existe previsión de que pudiera ser incluido en un futuro 

cercano. El canciller Marcelo Ebrard compartió una comunicación enviada por Salvador Landeros, director de la Agencia Espacial Mexicana, 

en la que también le aclararon que no se instalará el sistema satelital Glonass en México. 

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN;PRESIDENTE DEL PARTIDO SINALOENSE ( PAS) SINALOA  RINDE PROTESTA COMO COORDINADOR 

ESTATAL DEL COMITÉ “QUE SIGA LÓPEZ”, PORQUE ESTAMOS AGUSTO. 

 

Héctor Melesio Cuén Ojeda, dio a conocer que la conformación en Sinaloa del Comité de Protagonistas del Seguimiento de Transformación 

"Que siga López", tuvo una extraordinaria respuesta, frente a más de 5 mil personas. Cuén Ojeda tomó protesta como coordinador estatal de 

este movimiento y asumió el compromiso de encabezar los esfuerzos para que desde Sinaloa, se logre dar continuidad al proyecto de 

transformación del país. Hoy estamos aquí tomando está responsabilidad con mucho compromiso, hoy inicia un gran proyecto y estamos seguros 

que esto será un éxito, desde aquí les decimos que en Sinaloa somos gente de lucha, de compromiso y lo que nos proponemos lo logramos, 

sabemos que el principal problema que enfrenta México es la falta de continuidad de los proyectos de nación, hoy estamos frente a esta 

oportunidad de darle continuidad a la transformación del país y por eso es nuestra frase "Que siga López, porque estamos Agusto". Cuén Ojeda 

agradeció al coordinador general de los comités de protagonistas del seguimiento de la transformación, Arturo Ávila y a Alejandra Peña, quien 

fue la encargada de tomarle protesta en este nuevo encargo. Arturo Ávila reconoció el gran respaldo con el que nace este comité en Sinaloa y 

dijo que está completamente seguro de que lograrán seguir sumando seguidores que respalden esta gran red de colaboradores del seguimiento 

de transformación. Héctor Melesio Cuén Ojeda, entregó las constancias a los nuevos coordinadores municipales de este movimiento en cada 

uno, de los ya, 20 municipios con los que cuenta Sinaloa y los convocó a dar su mayor enfuerzo para lograr el objetivo que se han fijado, conseguir 

la continuidad del proyecto de transformación que inició el presidente López Obrador, por eso reiteró nuestra frase es: "Que siga López, porque 

estamos Agusto". 

 

MARIO DELGADO; MIENTRAS LA OPOSICIÓN CARECE DE RUMBO MORENA SE FORTALECE 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, sostuvo que esta semana quedó evidenciado el declive y la inminente ruptura de Va por 

México, dado que siempre fue una alianza de forma y no de fondo por lo que ya es insostenible para algunos miembros de esos partidos seguir 

atentando en contra del país por el interés de unos cuantos. A los partidos de oposición lo único que los unía era el anhelo de sus dirigencias por 

regresar a los privilegios, a los gobiernos de antes. Más allá de eso, no hay un proyecto, una ideología que los una; lo cual quedó claro hace 

unos días en el Congreso donde salió a relucir, por un lado, la sensatez de aquellos legisladores que votaron a favor de la seguridad y la paz de 

los mexicanos y la hipocresía de quienes votaron en contra. Señaló que la ruptura de Va por México supone también el término del viejo régimen, 

ya que los partidos de oposición carecen de rumbo, de liderazgos y de un proyecto sólido que le ofrezca al pueblo de México una opción de 

cambio y no la polítiquería de siempre, pues vivimos en una época donde la gente está muy informada, politizada y sabe diferenciar entre quiénes 

actúan en favor del país y quiénes no; situación que la derecha parece no entender. Cada vez son más los llamados de sus propias bases y de 

sus simpatizantes, así como de sus legisladores y hasta de algunos gobernantes de la alianza opositora a rectificar el camino y actuar en pro del 

país; a dejar esa coalición que solo la sostienen aquellos que añoran la corrupción y trabajar de la mano con la Cuarta Transformación. El líder 

morenista apuntó que, a diferencia de la derecha, el partido guinda se encuentra en su mejor momento, destacando que luego del proceso de 

reorganización interna que vivió Morena, éste se ha convertido en un partido más fuerte, sólido y con más capacidad de movilización. Hecho que 

traerá consigo mayor eficacia electoral. 
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SENADORA ROCÍO ABREU; PRESENTA PUNTO DE ACUERDO SOLICITANDO INFORME SOBRE MEDIDAS PARA REDUCIR 

INSEGURIDAD EN ECATEPEC  

 

La senadora Rocío Abreu Artiñano, afirmo que el Estado de México aporta 9.8 por ciento del Producto Interno Bruto y es una de las entidades 

más industrializadas de México y de América Latina, sin embargo, enfrenta una situación crítica de seguridad pública, ya que en el 2021 se ubicó 

como la entidad con la mayor tasa de violencia, con delitos de bajo y alto impacto. A través de un punto de acuerdo, la legisladora de Morena 

solicitó a la Secretaría de Seguridad del Estado de México un informe sobre las medidas adoptadas para reducir la inseguridad, así como las 

acciones preventivas para disminuir las conductas delictivas en el municipio de Ecatepec de Morelos. En la propuesta, aseguró que los municipios 

de Ecatepec de Morelos, Naucalpan de Juárez, Cuautitlán Izcalli, Nezahualcóyotl, Chimalhuacán, Atizapán de Zaragoza, Tlalnepantla de Baz y 

Toluca son los municipios más inseguros de la entidad mexiquense.  San Cristóbal, Ecatepec, se considera como uno de los municipios más 

violentos a nivel nacional, ya que sólo en 2021 se registraron poco más de 136 mil delitos, cifra que representa 35 por ciento de los 389 mil 493 

que se cometieron en toda la entidad.  Abreu Artiñano refirió que, de acuerdo con una encuesta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, 

Ecatepec es una de las localidades urbanas más peligrosas de México y sus habitantes son los que más inseguros se sienten de todo el país. 

Explicó, que el gobierno municipal presentó el “Proyecto Jaguar”, un sistema moderno de videovigilancia urbana, con 400 postes equipados con 

mil 600 videocámaras con tecnología 4K; con esta medida, Ecatepec se convirtió en uno de los municipios más vigilados del país. Sin embargo, 

reconoció que la localidad continúa en los primeros lugares en delitos como robo en transporte, a casa habitación, así como homicidios dolosos, 

secuestro, extorsión y feminicidios. Indico que cómo legisladores, deben reforzar acciones para combatir la inseguridad, ya que, si bien es cierto 

el gobierno municipal implementa diversas medidas encaminadas a que los habitantes se sientan más seguros, también es cierto que las mismas 

deben fortalecer y operar de manera permanente. 

 

VLADIMIR HERRERA; GOBIERNO PROPONE DESTINAR A TREN MAYA MÁS DE 143 MIL MDP EN 2023  

 

La Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez (IBD), destaca que el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 

2023 enviado por el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados propone asignar 766 mil 675.2 millones de pesos para la realización de 

Programas y Proyectos de Inversión (PPIs) en cartera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público los cuales incluyen proyectos de 

infraestructura gubernamental, económica y social, así como sus programas de mantenimiento y adquisiciones. El documento titulado “Los 

Programas y Proyectos de Inversión en el PPEF-2023”, elaborado por el investigador Vladimir Herrera González, explica que existen en cartera 

1,543 PPIs de los cuales sólo 945 tienen asignación presupuestaria para 2023. De esos proyectos con asignación presupuestaria 319 son 

proyectos de inversión de infraestructura económica, a los que se les destinarían 633,752.0 mdp, lo cual representa 82.7% del monto total 

propuesto para asignar a PPIs. Detalla que los mayores incrementos porcentuales en términos reales se presentan en los rubros de Programas 

de Inversión de Infraestructura Gubernamental, que crecen 140.9% y los Proyectos de Infraestructura Social en 34.4%.  La nota del IBD refiere 

que catorce proyectos absorben el 48.0% de presupuesto propuesto para PPIS, siendo los proyectos con mayor participación: i) el “Proyecto 

Tren Maya”, que asciende a 143,073.3 mdp equivalente al 18.7%, ii) el yacimiento “Integral KuMaloob-Zaap”, que asciende a 28,584.8 mdp 

equivalente al 3.7% y el iii) proyecto “Campo Ixachi”, que asciende a 28,045.7 mdp equivalente al 3.7%.  En contraparte, el único decremento se 

observa en los Infraestructura económica en Pidiregas, que disminuyeron 13.2%. 

 

DIPUTADA ANA LILIA HERRERA; EN SAN LAZARO MIS VOTOS HAN SIDO POR EL BIEN DE LOS MEXIQUENSES 

 

La diputada federal, Ana Lilia Herrera Anzaldo, al rendir su Primer Informe Legislativo de trabajo, correspondiente al primer año de labores en 

la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados, precisó que presentó 77 documentos parlamentarios, de los cuales 25 corresponden a iniciativas 

y 52 a puntos de acuerdo. Sobresalen las iniciativas avaladas en materia de Ley General de Sociedades Mercantiles y las reformas para la 

prohibición de matrimonios infantiles, así como los exhortos sobre transparencia, sanciones por maltrato de niños y feminicidios. La representante 

del partido tricolor por el Estado de México destacó también la instalación de la Red de Comisiones Legislativas a Favor de la Niñez, que ella 

coordina y trabaja en conjunto con el Senado de la República y los Congresos estatales, para enriquecer desde lo local a lo federal y crear 

iniciativas a favor de los menores. Soy una diputada todo terreno, de las más productivas, que ha escuchado a la gente de los 125 municipios 

mexiquenses, orientando mi actuar de manera transparente en los 27 años de servicio público y consciente de la gente que sueña con un mejor 

Estado de México. En su discurso, se comprometió a seguir recorriendo las calles y escuchar las voces de los mexiquenses para resolver las 

problemáticas que los aquejan. Agradeció a su partido y a las fuerzas del PAN y PRD que la postularon hace un año, por esa confianza y respaldo 

que le han brindado. Puntualizó que el Estado de México se ha mantenido como un muro firme ante los intentos de autoritarismo y división, es 

un baluarte de la democracia y para defenderlo aseguró contar con los atributos necesarios. Expuso que las encuestas revelan que es 

absolutamente posible ganarle a Morena y que es la ciudadanía la que está exigiendo esa alianza. La diputada Ana Lilia Herrera expresó: la 
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vida se construye de momentos que nos marcan y construyen nuestra historia, determinan nuestro porvenir. Llegó este momento con el deseo 

que los mexiquenses quieren un mejor mañana.  

 

JORGE ROMERO; SALIDA DE TATIANA CLOUTHIER, ENVUELVE AL PAÍS EN UNA OLA DE INCERTIDUMBRE Y ALERTA 

 

El coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, señaló que la salida de Tatiana Clouthier de la Secretaría de Economía (SE) envuelve 

al país en una ola de incertidumbre y alerta, ya que no se han especificado las causas que la motivaron a tomar la decisión, y ocurre en un 

momento en que en la Secretaría se deben tomar decisiones trascendentales para el futuro de nuestro país. Romero indicó que no es la primera 

vez que el Gobierno Federal ha cambiado de titular en esta dependencia y en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) qué son las 

dependencias encargadas del manejo económico de México. En Hacienda lo observamos con Carlos Urzúa y Arturo Herra, quienes dejaron el 

gabinete por decisión propia o por orden del presidente; ahora ocurre lo mismo en la Secretaría de Economía, siendo el de Raquel Buenrostro 

el tercer nombramiento en esta dependencia de la Administración Pública Federal. La nueva secretaria Raquel Buenrostro, tendrá la difícil 

encomienda de atender, entre otras cosas, la renegociación de tratados internacionales benéficos para México, las disputas económicas en que 

México se ha visto involucrado, las consultas del T-MEC y hacer frente a la inflación y el pobre crecimiento económico del país. Señaló que por 

la negligencia del gobierno más de 3.8 millones de mexicanos se sumaron a las filas de la pobreza. Por el bien de nuestro país, le deseamos 

éxito y concedemos responsablemente el beneficio de la duda. 

 

MARKO CORTÉS; EL PAN ALISTA NUEVO PROYECTO DE PAÍS 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, a casi un mes de que se realice la Asamblea Nacional, la cual será este 12 de noviembre 

en la Ciudad de México, expreso que concluyó el proceso de diálogo y escucha con la sociedad civil en las 32 entidades del país, con lo que 

Acción Nacional se prepara para actualizar su proyecto de país. El PAN seguirá asumiendo su responsabilidad como el mejor modelo de gobierno 

y como la más firme y fuerte oposición de México. En sus 83 años de historia el PAN tendrá la quinta actualización de su programa de Acción 

Política. Cada una ha respondido a distintos contextos en México, reflejando nuestros principios y valores aplicados, para marcar nuestra postura 

y visión en los temas más importantes, buscando resolver la muy difícil realidad del país en el corto, mediano y largo plazos. Los temas prioritarios 

de nuestro programa de Acción Política son superar la pobreza mediante la generación de empleo bien pagado; un sistema de salud digno y 

universal; resolver la creciente violencia e inseguridad; lograr una educación de calidad; cuidar las libertades, la democracia, el medio ambiente, 

impulsar desarrollo sustentable, las energías limpias, nuevas tecnologías, así como la aplicación del Estado de Derecho, combate a la corrupción 

e impunidad. La actualización de los Estatutos de Acción Nacional, hará un PAN más abierto a la participación de la sociedad, incluyente con los 

militantes, moderno, paritario, que impulse el modelo de buen gobierno panista. Cortés Mendoza expuso que el PAN seguirá asumiendo su 

responsabilidad como el mejor modelo de gobierno y como la más firme y fuerte oposición de México, para buscar aglutinar y construir un proyecto 

de oposición, siendo punto de encuentro de ideas y visiones de la sociedad, líderes políticos y partidos que enfrenten con dignidad, valor y 

determinación a este gobierno autoritario y destructivo para juntos poder corregir el rumbo del país. Finalmente, el dirigente panista informó que 

también en la Asamblea Nacional se renovará el Consejo Nacional, conciencia y representación de todos los panistas del país y después de la 

asamblea el órgano más importante de deliberación. 

 

CLAUDIA RUIZ MASSIEU Y BEATRIZ PAREDES; LEVANTAN LA MANO PARA EN 2024 REGRESAR AL PRI A LA PRESIDENCIA. 

 

Las senadoras Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes, de cara a las elecciones de 2024, ya levantaron la mano en la búsqueda para suceder 

a Andrés Manuel López Obrador en la Presidencia. En el PRI comienzan a surgir figuras que buscan la candidatura tricolor ante las dudas 

sobre la viabilidad de la alianza Va por México tras el quiebre que hubo entre las dirigencias nacionales por la reforma que prolonga la presencia 

del Ejército hasta 2028. Es así, que en el marco del rechazo a la iniciativa se posicionaron figuras quienes se rebelaron a la dirigencia nacional 

de Alejandro “Alito” Moreno y hoy están levantando la mano para regresar al PRI a la Presidencia. René Delgado fue cuestionado por los 

perfiles que podrían ir por la Presidencia de la República en 2024, a lo que él respondió: Podría mencionar a muchos. Está Beatriz Paredes, la 

propia Claudia Ruiz Massieu, por citarte mujeres. Beatriz Paredes la expresidenta del PRI y la primera gobernadora de Tlaxcala anunció su 

intención de abanderar a la coalición Va por México, previo a su ruptura, para buscar la Presidencia de la República en 2024. La senadora se ha 

pronunciado por encabezar una alianza plural, por lo que ha planteado la posibilidad de abrir la alianza a Movimiento Ciudadano, que a su juicio, 

viene construyendo un buen proyecto político importante de la mano de Dante Delgado. Yo mostré mi interés de participar, lo dije con gran 

entusiasmo y disposición, en caso de que sea elegida, pondré todo de mi parte. La vida me ha dado la experiencia, creo que es tiempo de que 

México tenga una mujer presidenta. La senadora priista ya comenzó diálogos con los grupos de poder al interior del PRI, más allá de la dirigencia 
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nacional en manos de Alejandro “Alito” Moreno y Humberto Moreira. Claudia Ruiz Massieu. La senadora del PRI se destapó como aspirante 

a la Presidencia de la República rumbo al 2024, en el caso de que logre conformarse una alianza opositora plural y con reglas claras para la 

candidatura. La legisladora expresó que le interesa ir por la Presidencia de la República, gracias a la trayectoria en la política nacional y su amor 

por México. La Presidencia desde luego es algo que me interesaría por supuesto. Claro que es algo que me interesaría, me he dedicado toda la 

vida a la política, soy una política profesional, tengo vocación de servicio, amo a mi país y claro que me encantaría. Destacó que su carrera le 

permite pensar en ello, aunque aún faltaría definir si sería para el proceso electoral de 2024 o en el próximo: no estoy segura si para el 24, 

dependería de muchas cosas. Ruiz Massieu destacó que buscaría la candidatura solo si se logra conformar una alianza opositora con buenas 

propuestas: Pensando en el 24, si logramos organizarnos de a deveras una alianza, una oposición interesante, plural, con reglas claras que diga 

vamos a hacer este ejercicio para definir quién.   

 

CLAUDIO X. GONZÁLEZ Y GUSTAVO DE HOYOS; ANUNCIAN LANZAMIENTO DE NUEVA PLATAFORMA OPOSITORA 

 

Los empresarios Claudio X. González y Gustavo de Hoyos anunciaron el lanzamiento de una nueva plataforma opositora que llevará por 

nombre “Unid@s” y cuya presentación formal será mañana martes 11 de octubre. Claudio X. González adelantó que a “UNID@S” serán 

bienvenidos todos los defensores de la libertad, la democracia y las instituciones: Sí, UNID@S para exigir, UNID@S para proponer y UNID@S 

para mejorar. Destacan entre las causa de esta nueva plataforma la agenda en materia de salud, seguridad, educación, mujeres, democracia, 

medio ambiente, energías limpias, empleo, seguridad social, vivienda digna. Todas las causas estarán, por fin, unidas en un mismo espacio para 

exigir, para proponer para mejorar. Gustavo de Hoyos Walther detalló que se ha convocado a la fuerzas políticas que no están alineadas con 

el obradorismo, para que se  comprometan con la agenda ciudadana de Unidos. No importa tu origen, ocupación, religión, género, intereses o 

preferencias. Seguro tenemos algo en común: somos mexicanos. Y con eso nos basta para estar Unidos. Vamos a construir un nuevo arreglo 

entre la ciudadanía y la política. Cuando surgió Va por México, integrada por el PAN, PRI y PRD, la agrupación Sí por México que encabezan 

los empresarios Claudio X, González Guajardo y Gustavo de Hoyos, mostraron su apoyo a la alianza e incluso sostuvieron encuentros con 

los dirigentes de estos partidos por la coincidencia de hacer un contrapeso a Morena, y con miras hacia las elecciones de 2024.     

 

VLADIMIR PUTIN; NO HAY DUDA DE QUE ES UN ACTO TERRORISTA EXPLOSIÓN EN PUENTE DE CRIMEA 

 

El presidente ruso, Vladimir Putin, acusó a los servicios secretos de Ucrania del acto terrorista contra el puente de Crimea que causó daños 

parciales en la única infraestructura que une la anexionada península ucraniana con Rusia y en el que estarían implicados países extranjeros. 

No hay duda de que esto es un acto terrorista dirigido a destruir una infraestructura civil críticamente importante de la Federación Rusa. Bastrikin 

jefe del Comité de Investigación aclaró que en el acto terrorista de los servicios secretos de Ucrania ciudadanos rusos y países extranjeros 

ayudaron en la preparación. Ya establecimos la ruta del camión que explotó. Esto es Bulgaria, esto es Georgia, esto es Armenia, Osetia del 

Norte, el territorio de Krasnodar. Indicó que, con la ayuda del Servicio Federal de Seguridad (FSB, antiguo KGB) se logró identificar a sospechosos 

entre aquellos que podrían preparar un ataque terrorista. El responsable del Comité de Investigación explicó que se ha abierto un caso penal por 

terrorismo después de la explosión en el puente.  
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 En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 enviado por el Ejecutivo Federal a la 

Cámara de Diputados, se propone canalizar a la construcción del Tren Maya 143 mil 073.3 millones de 

pesos (mdp), con lo que es la obra de infraestructura que recibirá la mayor proporción de recursos 

federales el próximo año.  

Un estudio de la Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez (IBD) del Senado de la 

República, destaca que en total, el gobierno federal propone asignar el año entrante 766 mil 675.2 mdp 

para la realización de Programas y Proyectos de Inversión (PPIs) en cartera de la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público, los cuales incluyen proyectos de infraestructura gubernamental, económica y social, 

así como sus programas de mantenimiento y adquisiciones. El documento, titulado “Los Programas y 

Proyectos de Inversión en el PPEF-2023”, elaborado por el investigador Vladimir Herrera González, 

explica que existen en cartera mil 543 PPIs, de los cuales sólo 945 tienen asignación presupuestaria para 

2023. 
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De esos proyectos con asignación presupuestaria, 319 son proyectos de inversión de infraestructura 

económica, a los que se les destinarían 633 mil 752 mdp, que representan el 82.7 por ciento del monto 

total propuesto para asignar a PPIs. Asimismo, detalla que los mayores incrementos porcentuales en 

términos reales se presentan en los rubros de Programas de Inversión de Infraestructura 

Gubernamental, que crecen 140.9 por ciento, y los Proyectos de Infraestructura Social, que se elevan en 

34.4 por ciento. 

El IBD destaca que 14 proyectos absorben el 48 por ciento de presupuesto propuesto para PPIs, siendo 

los que cuentan con mayor participación: el “Proyecto Tren Maya”, que asciende a 143 mil 073.3 mdp, 

equivalente al 18.7 por ciento; el yacimiento “Integral KuMaloob-Zaap”, que asciende a 28 mil 584.8 

mdp, equivalente al 3.7 por ciento; y el proyecto “Campo Ixachi”, que asciende a 28 mil 045.7 mdp, 

equivalente al 3.7 por ciento. En contraparte, remarca el estudio que el único decremento se observa en 

los proyectos de Inversión de infraestructura Productiva con Registro Diferido en el Gasto Público, 

conocidos como Pidiregas, que disminuyen 13.2 por ciento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 https://www.eluniversal.com.mx/nacion/proyecto-de-presupuesto-de-egresos-propone-destinar-tren-

maya-mas-de-143-mil-mdp-en-2023  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/proyecto-de-presupuesto-de-egresos-propone-destinar-tren-maya-mas-de-143-mil-mdp-en-2023
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/proyecto-de-presupuesto-de-egresos-propone-destinar-tren-maya-mas-de-143-mil-mdp-en-2023
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Presupuesto de Egresos propone destinar más de 143 mil 

mdp para el Tren Maya 

 

En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 enviado por el Ejecutivo Federal a la 

Cámara de Diputados, se propone canalizar a la construcción del Tren Maya 143 mil 073.3 millones de 

pesos (mdp), con lo que es la obra de infraestructura que recibirá la mayor proporción de recursos 

federales el próximo año.  

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/presupuesto-de-egresos-propone-destinar-mas-de-143-mil-mdp-para-el-tren-

maya.html 

 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/presupuesto-de-egresos-propone-destinar-mas-de-143-mil-mdp-para-el-tren-maya.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/presupuesto-de-egresos-propone-destinar-mas-de-143-mil-mdp-para-el-tren-maya.html
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Presupuesto de Egresos propone canalizar más de 143 mil 

millones de pesos al Tren Maya 

En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 enviado por el Ejecutivo Federal a la 

Cámara de Diputados, se propone canalizar a la construcción del Tren Maya 143 mil 073.3 millones de 

pesos (mdp), con lo que es la obra de infraestructura que recibirá la mayor proporción de recursos 

federales el próximo año. 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/presupuesto-de-egresos-propone-canalizar-mas-de-143-mil-

millones-de-pesos-al-tren-maya/ 

 

 
 

https://www.hidrocalidodigital.com/presupuesto-de-egresos-propone-canalizar-mas-de-143-mil-millones-de-pesos-al-tren-maya/
https://www.hidrocalidodigital.com/presupuesto-de-egresos-propone-canalizar-mas-de-143-mil-millones-de-pesos-al-tren-maya/
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Diputados impulsan creación de Fondo Nacional de Obras 

Las comisiones de Infraestructura y de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados 

impulsarán la creación de un Fondo Nacional de Obras por Cooperación para atender las demandas de 

los presidentes municipales en materia de infraestructura carretera. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputados-impulsan-creacion-de-fondo-nacional-de-obras/424507/ 
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Llama Samuel García a legisladores a impulsar nuevo Pacto 

Fiscal 

 

Durante su Primer Informe de Gobierno, Samuel García reiteró que en materia del Pacto Fiscal deben 

de aplicar un esquema para conseguir un retornar del 50 por ciento al ejemplificar que de 353 mil 

millones entregados y en el 2020, sólo recibieron 125 mil millones. El gobernador también hizo un 

llamado a los diputados federales y senadores presentes a que abogaran por un verdadero federalismo 

fiscal. 

 

https://abcnoticias.mx/local/2022/10/9/llama-samuel-garcia-legisladores-impulsar-nuevo-pacto-fiscal-172780.html 
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La reforma a la Ley Federal del Trabajo que busca aumentar de 6 a 12 días las vacaciones pagadas al año 

para los trabajadores es una medida de justicia social; sin embargo, implicará para las grandes empresas 

aumentar su plantilla laboral de tres a cinco por ciento, señaló, Francisco Cuevas Dobarganes, director 

General de la Unión Industrial del Estado de México (UNIDEM).  

Destacó que esta situación implicará un mayor costo laboral para las empresas, así como cierta pérdida 

de competitividad para el país; sin que los legisladores estén trabajando para que las empresas que 

trabajan en la informalidad empiecen a contribuir. 

La propuesta que se discute en el Senado busca reformar dos artículos de la Ley Federal en la materia 

para establecer que los trabajadores que tengan más de un año de servicio, disfruten de un periodo 

anual de vacaciones pagadas, que en ningún caso podrá ser inferior a 12 días laborables. Posteriormente, 

iría aumentando cada año de servicios hasta llegar a veinte.  
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Cuevas Dobarganes señaló que el sector empresarial mexiquense ve con buenos ojos la posibilidad de 

aumentar los días de descanso, debido a que México es de los países de la OCDE, con el menor número 

de días de vacaciones para los trabajadores. 

Pero, señaló que en los últimos tres o cuatro años se han incrementado algunas de las prestaciones y 

con ello los costos laborales para las empresas; y que incrementar el salario mínimo en tres o cuatro 

veces la inflación y aumentar los días de vacaciones, aunque en los dos casos es necesario, son acciones 

con las que, México pierde algo de competitividad. 

“Se trata de medidas buenas y justas, pero tienden a que las empresas de tipo formal tengan más costos, 

más restricciones, y no vemos que la Cámara de Diputados esté orientando sus esfuerzos legislativos 

para tratar que las empresas o personas que pertenecen a la economía informal empiecen de alguna 

manera a contribuir". 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/9/aumento-12-dias-de-vacaciones-el-duro-costo-

que-enfrentarian-los-empresarios-del-edomex-446929.html   

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/9/aumento-12-dias-de-vacaciones-el-duro-costo-que-enfrentarian-los-empresarios-del-edomex-446929.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/9/aumento-12-dias-de-vacaciones-el-duro-costo-que-enfrentarian-los-empresarios-del-edomex-446929.html
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Adán Augusto López impulsará diálogo nacional para 

aprobación de reforma militar 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández anunció que una vez que la Cámara de 

Diputados apruebe la reforma a la Ley de la Guardia Nacional, que extiende hasta 2028 la participación 

de las Fuerzas Armadas en las calles, se abrirá un diálogo nacional para que los 32 congresos estatales 

la avalen. En redes sociales, el titular de la Segob consideró que la aprobación de marco legal es crucial 

para salvaguardar nuestra democracia. 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/adan-augusto-lopez-impulsara-dialogo-nacional-para-aprobacion-de-reforma-militar/ 

 

 

 

 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/adan-augusto-lopez-impulsara-dialogo-nacional-para-aprobacion-de-reforma-militar/
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El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández anunció que una vez que la Cámara de 

Diputados apruebe la reforma a la Ley de la Guardia Nacional, que extiende hasta 2028 la participación 

de las Fuerzas Armadas en las calles, se abrirá un diálogo nacional para que los 32 congresos estatales la 

avalen. 
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En redes sociales, el titular de la Segob consideró que la aprobación de marco legal es crucial para 

salvaguardar nuestra democracia. 

Al publicar un video en diversas plataformas digitales, Adán Augusto López afirmó que la 4T va por un 

gran diálogo nacional, “porque el futuro se construye entre todas y todos”. 

En el video, se señala que “una vez que la Cámara de Diputados apruebe la Ley de la Guardia Nacional 

sigue un último en importantísimo paso: la aprobación de los Congresos locales. 

“Para ello, la Secretaría de Gobernación buscará el diálogo y el debate. 

“La aprobación de esta ley en los 32 estados es crucial para la salvaguarda de nuestra democracia.  

“Sin acuerdos y sus unidad no hay gobernabilidad. Sacaremos adelante esta ley de la mano de todas y 

todos los mexicanos”. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/segob-impulsara-dialogo-nacional-para-aprobacion-de-

reforma-militar-en-los-32-congresos-estatales  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/segob-impulsara-dialogo-nacional-para-aprobacion-de-reforma-militar-en-los-32-congresos-estatales
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/segob-impulsara-dialogo-nacional-para-aprobacion-de-reforma-militar-en-los-32-congresos-estatales
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Morena en la Cámara de Diputados hizo un análisis de la actuación de su diputada trans María Clemente 

García y llegó a la conclusión de que su permanencia en el grupo parlamentario, ha resultado muy 

costosa por las afectaciones que ha traído a la imagen del partido político. 

El tenerla en las filas de la bancada es más oneroso que expulsarla, ha evaluado la directiva del partido 

guinda en San Lázaro, la cual decidió esperar el fallo del Comité de Ética de la Cámara, antes de tomar 

cualquier determinación sobre el caso. 

García Moreno enfrenta una queja del PAN ante el comité por la difusión de un video en sus redes 

sociales, con contenido sexual explícito. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 10/10/2022 LEGISLATIVO 

Envuelta en el escándalo que provoco el video, la diputada defendió su difusión, con el argumento de 

que se dedica a producir pornografía porque le pagan por ello. “Mi oficio es ser puta y tengo derecho a 

ser puta”, puntualizo la legisladora trans. 

Este no es el único escándalo que ha protagonizado. En marzo pasado, subió a la tribuna del pleno de 

San Lázaro, arrebató el micrófono a Santiago Creel, presidente en turno de la mesa directiva, lo jaloneó 

del brazo para levantarlo de su asiento y luego le puso el cuerpo enfrente. Todo ello al calor de una 

discusión generada luego de que el panista Gabriel Quadri llamó “señor” a Salma Luevano, también 

diputada transgénero. 

María Clemente García ha protagonizado diversos enfrentamientos, que han llegado a los empujones, 

con los diputados del PAN, Gabriel Quadri y Teresa Castell. 

En diciembre pasado, la diputada plurinominal de Morena armó un escándalo en la cafetería de San 

Lázaro, en donde aventó los vasos de unicel y tiró diversos insumos del mostrador. 

Debido a las críticas que recibió dentro de su bancada, por su actuación contra Creel Miranda, García 

anunció que abandonaría el grupo parlamentario guinda, sin embargo hasta la fecha no lo ha hecho. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/09/politica/evalua-morena-expulsar-a-diputada-trans-

maria-clemente-garcia/  

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/09/politica/evalua-morena-expulsar-a-diputada-trans-maria-clemente-garcia/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/09/politica/evalua-morena-expulsar-a-diputada-trans-maria-clemente-garcia/
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La diputada morenista María Clemente García una vez más se encuentra en el ojo del huracán luego de 

que se postulara a favor de las relaciones sexuales con menores de edad. 

A través de su cuenta de Twitter, la diputada compartió la foto de un menor de edad de 17 años, quien, 

dijo, sería su cita del sábado. 

En la misma publicación, la morenista también aseguró que es de "conservadores" la idea de que se debe 

tener una edad mínima para tener relaciones sexuales. 

"Él es Gustavo, tiene 17 años y es mi cita de hoy. Una de las ideas más tontas de los conservadores es la 

idea de tener una edad mínima para tener relaciones sexuales. Los menores tienen derecho a explorar 

y vivir su sexualidad como les plazca. Basta de la opresión a la sexualidad", escribió. 

Y a todo esto... ¿qué dice la ley sobre el estupro? 
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El estupro (delito que consiste en tener una relación sexual con una persona menor de edad, valiéndose 

del engaño o de la superioridad que se tiene sobre ella) está penado por el Código Penal Federal. 

El artículo 262 establece que la persona que tenga relaciones sexuales con un menor de edad podrá ser 

penado con tres meses o hasta cuatro años de prisión. 

"Al que tenga cópula con persona mayor de quince años y menor de dieciocho, obteniendo su 

consentimiento por medio de engaño, se le aplicará de tres meses a cuatro años de prisión". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/9/diputada-de-morena-promueve-relaciones-

con-menores-de-edad-734652.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/9/diputada-de-morena-promueve-relaciones-con-menores-de-edad-734652.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/9/diputada-de-morena-promueve-relaciones-con-menores-de-edad-734652.html
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La diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) impulsa una iniciativa para que en México exista un registro de 

niñas, niños y adolescentes que se encuentren en estado de orfandad a causa de la pandemia por Covid-

19, a fin de proporcionarles los cuidados necesarios para salvaguardar su vida, integridad y el ejercicio 

pleno de los derechos establecidos en la Ley. 

La propuesta, que adiciona los artículos 29 y 116 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes, señala que el Sistema Nacional DIF, así como los sistemas de las entidades y municipales, 

en coordinación con las Procuradurías de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, llevarán a cabo, 

con el apoyo del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), la identificación y el registro 

respectivo. 

Ello, con la finalidad de llevar un control exacto de este grupo poblacional dentro del sistema de 

información, que sirva de base para el diseño, implementación y seguimiento de las acciones y políticas 

públicas para su debida atención. 
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También, que las autoridades federales y locales realicen acciones y políticas públicas que aseguren los 

cuidados necesarios a niñas, niños y adolescentes que se encuentren en estado de orfandad a 

consecuencia de la pandemia. 

La iniciativa, turnada a la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, refiere que México ocupa el 

primer sitio en menores huérfanos en el continente americano debido al Covid-19, con una cifra de poco 

más de 131 mil 325 menores, equivalente al 16.65 por ciento del total de los contabilizados en el mundo. 

Menciona que esa cifra es mayor que en países como India con 116 mil 263; Brasil, 113 mil 150 y Estados 

Unidos, 104 mil 884, lo que coloca al país como la nación con la mayor cantidad de menores que han 

quedado huérfanos a nivel mundial debido a la pandemia. 

Indica que es lamentable que hasta ahora no existan acciones por parte del Estado para atender a las y 

los menores víctimas de la orfandad provocada por el Covid-19 o, peor aún, estadísticas que den cuenta 

de la magnitud del problema. 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1104290  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1104290
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Tras cuatro años del gobierno de López Obrador, la 

economía ha empeorado: Jorge Inzunza 

El diputado Jorge Ernesto Inzunza Armas, presidente de la Comisión de Economía, Comercio y 

Competitividad, señaló que el Gobierno Federal encabezado por el presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador, no ha aplicado estrategias que permitan reactivar la economía en el país. 

 

https://efekto10.com/tras-cuatro-anos-del-gobierno-de-lopez-obrador-la-economia-ha-empeorado-jorge-inzunza/ 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/tras-cuatro-anos-del-gobierno-de-lopez-obrador-la-economia-ha-empeorado-jorge-inzunza/
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 Frente a la previsible aprobación de la minuta de reforma constitucional al artículo quinto transitorio en 

el pleno de la Cámara de Diputados, los partidos de la oposición comenzarán a negociar el contenido de 

su alianza en un escenario de contradicciones en las filas del PAN y del PRD.  

En el primero, un sector instalado en los órganos de gobierno blanquiazul no comulga con Marko Cortés 

quien ha puesto sobre la mesa la ruptura con el PRI, a raíz de que el tricolor presentó la propuesta de 

extender la presencia de las fuerzas armadas en labores de seguridad pública hasta 2028. 

Marko Cortés ha denunciado que así se fracturó la moratoria legislativa. No obstante, los registros en la 

Cámara de Diputados documentan que el PAN llevó a la tribuna en San Lázaro 12 iniciativas de reforma 

constitucional en el último año, y el PRD también elevó una propuesta con esa característica. A esa 

contradicción se suma la postura pública de la secretaria general perredista, Adriana Díaz, quien 

desautorizó al dirigente nacional de ese partido y líder de la corriente de los chuchos, Jesús Zambrano, 

el cual hace días declaró “muerta la coalición opositora”, porque la mayoría de senadores priístas, y dos 

perredistas, avalaron la permanencia de las fuerzas armadas en tareas de seguridad para la población. 
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Del lado del Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno Cárdenas sostiene que el PRI lleva dos 

décadas trabajando en forjar alianzas, y “hemos puesto a un lado nuestras diferencias ideológicas para 

construir proyectos de unidad y acuerdos que han propiciado resultados tangibles para la población, 

para el pueblo que es el que requiere de respuestas concretas.” 

El campechano respondió que el PRI y él, “hemos sido responsables como oposición; nosotros 

impulsamos la creación de Va por México, porque estamos conscientes de que actual gobierno debe 

tener contrapeso al frente, que le impida la tentación de alterar el orden constitucional, y que menos se 

le ocurra modificar las reglas básicas de nuestra democracia. Así esperamos y convocamos a hacer a Va 

por México una experiencia democrática, que sin posturas radicales mostremos a los ciudadanos que 

somos capaces de llegar a un acuerdo. Y repito, al día de hoy, el PRI no ha permitido, nada, 

absolutamente nada que dañe a Va por México.” 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/09/politica/negocian-pan-pri-y-prd-sus-alianzas-entre-

contradicciones/  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/09/politica/negocian-pan-pri-y-prd-sus-alianzas-entre-contradicciones/
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Antropóloga social consideró que en México “el 

estado no está preparado para dignificar el 

trabajo sexual” 

 

Las declaraciones que ha realizado la diputada trans, María Clemente, y su posicionamiento sobre las 

trabajadoras sexuales entreabrió una puerta hacia este oficio y mientras que unos solo las denigran, otros buscan 

la manera de poder visibilizar su trabajo. 

Por esa razón Infobae LGBT+ entrevistó a la doctoranda Virginia Ramírez Jiménez (Bicky Ramírez), quien 

estudia antropología social en la Ibero y a su vez con el tema de las trabajadoras sexuales. 

A pesar de ser de maestra en comunicación, se adentró en el mundo antropológico con el fin de poder tener una 

investigación más profunda de las trabajadoras sexuales. 

Con respecto a lo sucedido en estas últimas semanas sobre el tema que puso la diputada María Clemente y su 

punto de acuerdo hacia este oficio, la investigadora mencionó que “le pareció indispensable, al menos para el 

contexto o en el ámbito de la política se dé a conocer la importancia de legitimar el trabajo sexual, dignificarlo”. 

Antropóloga social consideró que en México “el estado no está preparado para dignificar el trabajo sexual” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/09/antropologa-social-considero-que-en-mexico-el-estado-no-esta-preparado-para-dignificar-el-trabajo-sexual/




  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 10/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 





 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Tapilula está en proceso de transformación: Llaven Abarca 

 

El diputado federal Jorge Llaven Abarca asistió al Informe de Gobierno del presidente municipal de 

Tapilula, Rosember Díaz Sánchez, en el cual destacó que gracias a la coordinacion de la Federación, el 

Gobierno del Estado y los Ayuntamientos, Chiapas se está transformando en materia de salud, empleo, 

educación y obra pública. 

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/tapilula-esta-en-proceso-de-transformacion-llaven-abarca/424608 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/tapilula-esta-en-proceso-de-transformacion-llaven-abarca/424608
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Propone María Rosete declarar cada 19 de septiembre 

“Día de la Remembranza del Heroísmo y Solidaridad de 

México” 

 

La diputada federal por la Ciudad de México, María Rosete Sánchez (PT), informó que impulsa una 

iniciativa para que se declare el 19 de septiembre de cada año como el “Día de la Remembranza del 

Heroísmo y la Solidaridad en México”. 

 

https://efekto10.com/propone-maria-rosete-declarar-cada-19-de-septiembre-dia-de-la-remembranza-del-heroismo-y-solidaridad-

de-mexico/ 

 

https://efekto10.com/propone-maria-rosete-declarar-cada-19-de-septiembre-dia-de-la-remembranza-del-heroismo-y-solidaridad-de-mexico/
https://efekto10.com/propone-maria-rosete-declarar-cada-19-de-septiembre-dia-de-la-remembranza-del-heroismo-y-solidaridad-de-mexico/
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“Patas para arriba”: se metieron a robar a la 

casa de Fernández Noroña y así fue como la 

encontró 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), informó que se metieron a robar 

a su casa. A través de redes sociales, el legislador explicó que encontró su domicilió con la puerta abierta y 

su cuarto “patas para arriba”. 

 

 

“Patas para arriba”: se metieron a robar a la casa de Fernández Noroña y así fue como la encontró - Infobae 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/10/se-metieron-a-robar-a-la-casa-de-fernandez-norona/
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Gerardo Fernández Noroña, diputado por el Partido del Trabajo (PT), fue víctima de la delincuencia, 

pues este domingo asaltaron su casa. 

Fue mediante sus redes sociales donde detalló que los presuntos delincuentes revisaron su recámara, 

la cual "dejaron patas para arriba". 

El legislador no informó si se robaron alguna pertenencia de su hogar ubicado Leandro Valle 14-29 de 

la alcaldía Cuauhtémoc. 

"Asaltaron mi casa en Leandro Valle 14-29. La puerta estaba abierta. Dejaron patas para arriba la 

recámara, que fue donde revisaron", escribió en su cuenta de Twitter. 
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Esta no es la primera vez que el legislador del PT sufre algún altercado o acto de delincuencia, pues en 

una ocasión denunció que su oficina fue vandalizada. 

"Hoy (el pasado 17 de abril), al abrir mi oficina, mi equipo se encontró con estos destrozos", señaló 

entonces el diputado. 

Días más tarde, el 24 también de abril, Fernández Noroña denunció que dañaron su camioneta. "Éste 

es el daño que le hicieron a la camioneta estando en el estacionamiento", señaló el legislador en su 

cuenta de Twitter, en donde compartió una foto de su vehículo sin una de las llantas delanteras y con 

el rin despedazado. 

Por el momento, Gerardo Fernández Noroña no ha informado si ya denunció el asalto a su casa a las 

autoridades. 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/9/asaltan-casa-de-norona-dejaron-patas-para-

arriba-la-recamara-dice-734662.html  

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/9/asaltan-casa-de-norona-dejaron-patas-para-arriba-la-recamara-dice-734662.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/9/asaltan-casa-de-norona-dejaron-patas-para-arriba-la-recamara-dice-734662.html
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PRI no promueve rompimiento de alianza 

 

“El PRI está consciente de la necesidad de compartir y competir en alianza con otras fuerzas políticas, 

en el entendido de que existe, entre los tres partidos, capacidad, experiencia, entendimiento y visión 

para superar cualquier desencuentro”, dijo el líder nacional del tricolor, Alejandro Moreno, quien 

aseguró que el partido está lejos de incitar y de promover el rompimiento de la coalición. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/pri-no-promueve-rompimiento-de-alianza/424525/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/pri-no-promueve-rompimiento-de-alianza/424525/
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El dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, realizó una serie de “reclamos” al Partido Acción 

Nacional (PAN) que dirige Marko Cortés. Moreno señaló en su columna en El Universal que el partido 

tricolor impulsó la creación de la coalición “Va por México” ya que consideraron que un gobierno como 

el actual necesita contrapesos para que contengan cualquier alteración al orden constitucional o al 

modificar las leyes de la democracia. 

“Hasta hoy, el PRI no ha facilitado, ni valorado, ni transitado, no acordado, absolutamente nada que 

dañe a Va por México”, señaló el priista.- 
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El PRI en 2021 dejó que la entonces candidata del PAN, Maru Campos, fuera la que los representa en 

Chihuahua  

Moreno reclamó que ellos no recibieron en 2021 el mismo trato que le dieron al PAN en Chihuahua 

aunque el aspirante del PRI y PRD a la gubernatura de Nuevo León estaba mejor posicionado  

También indicó que en las mismas elecciones respetaron que el PAN no quisiera ir en alianza en 15 

distritos de Guanajuato, 5 de Querétaro y en otros 5 de Yucatán 

Moreno indicó que el linchamiento fácil, así como los ajveticos descalifivaticos y las amenazas no 

formaron parte del PRI para poner en riesgo la coalición “Va por México” 

“No se trata de ‘reclamar’ decisiones que desde el PRI hemos entendido política, estratégica y 

electoralmente. Se trata de poner sobre la mesa elementos que contribuyan a entender que hemos sido 

tolerantes. Ni desde la dirigencia, ni desde la militancia se ha impulsado ninguna campaña para denostar 

a la dirigencia del PAN, ni del PRD, ni a sus militantes”, mencionó “Alito” Moreno. 

La alianza “Va por México” tomó una pausa después de que el PRI presentara en la Cámara de Diputados 

una iniciativa para que el Ejército continuara en las calles hasta 2028 por lo que los dirigentes nacionales 

del PAN y PRD, Marko Cortés y Jesús Zambrano, se mostraron descontentos ya que comentaron que 

“Alito” Moreno había perdido su confianza porque estaban en contra de la “militarización”del país. 

https://politico.mx/estos-son-los-reclamos-que-alito-moreno-le-hace-al-pan-de-marko-cortes 

https://politico.mx/estos-son-los-reclamos-que-alito-moreno-le-hace-al-pan-de-marko-cortes
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Tras fracaso de Va por México, Claudio X. González 

lanzará otra organización contra AMLO 

 

A través de sus redes sociales, Claudio X. González y Gustavo de Hoyos anunciaron la creación de la nueva plataforma 

opositora, la cual lleva el nombre de “Unid@s”, con la que planean reorganizar las filas tras el fracaso de Va por 

México con la ruptura entre el Revolucionario Institucional (PRI), el PAN y el PRD. 

Tanto X. González como Gustavo de Hoyos fueron los principales impulsores de la alianza integrada por Acción Nacional 

(PAN), el Sol Azteca (PRD) y el PRI, a través de su organización Sí por México e incluso coordinaron las operaciones de 

la alianza junto a los dirigentes nacionales de cada partido, Marko Cortés, Jesús Zambrano y Alejandro 

Moreno, respectivamente. 

Sin embargo, la fractura comenzó cuando la diputada Yolanda de la Torre del tricolor propuso una iniciativa para mantener 

al ejército en las calles apoyando en tareas de seguridad hasta 2028, lo que fue tomado como un gesto al gobierno de AMLO 

y una traición a la coalición, en medio de los constantes audioescándalos filtrados por Layda Sansores (gobernadora de 

Campeche) contra Alejandro Alito Moreno. 

La alianza terminó por romperse cuando dicha iniciativa pasó en San Lázaro gracias al voto en bloque del PRI, Morena y 

sus aliados (PT y PVEM) y, posteriormente, cuando el pasado 4 de octubre en el Senado la mayor parte de la bancada 

priista votó a favor de la reforma, con excepción de Miguel Ángel Osorio Chong, Beatriz Paredes Rangel y Claudia Ruiz 

Massieu. 

Tras fracaso de Va por México, Claudio X. González lanzará otra organización contra AMLO - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/tag/va-por-mexico/
https://www.infobae.com/tag/va-por-mexico/
https://www.infobae.com/tag/alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/10/tras-fracaso-de-va-por-mexico-claudio-x-gonzalez-lanzara-otra-organizacion-contra-amlo/
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 Manuel Aguilera Gómez, político que fue regente en el Distrito Federal, senador y dirigente del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en la capital, falleció este sábado a los 86 años de edad. 

Al expresar sus condolencias el líder del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, definió a Aguilera Gómez 

como "un gran priista que trabajó por nuestro partido y por nuestro país". 

En 1993 ocupó la regencia en el Distrito Federal a la salida de Manuel Camacho Solis. 

En el sexenio de Ernesto Zedillo Ponce de León se convirtió en director del ISSSTE. 

También fue titular del Instituto Mexicano del Café (Inmecafé), y de Tabacos Mexicanos (Tabamex), entre 

otros cargos. 

Fue presidente del Colegio Nacional de Economistas, director de la Facultad de Economía de San Luis 

Potosí e investigador del Centro de Estudios Monetarios de Latinoamérica.  

https://www.razon.com.mx/mexico/fallece-priista-manuel-aguilera-gomez-86-anos-edad-501437  

https://www.razon.com.mx/mexico/fallece-priista-manuel-aguilera-gomez-86-anos-edad-501437
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El objetivo es contrarrestar los delitos de robo, saqueo y tráfico, señala el diputado Atanacio Luna 
(PT) en una iniciativa 

 El diputado Raymundo Atanacio Luna, del PT, propuso una iniciativa, cuyo objetivo es facultar al 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para llevar a cabo, al cierre de cada ejercicio 
fiscal, inventarios físicos nacionales y extranjeros de los bienes arqueológicos, históricos y 
paleontológicos propiedad de la nación. 

 Estos inventarios, que se realizarán en coordinación con las 32 entidades federativas y la 
Secretaría de Relaciones Exteriores, deberán contener información general según la clasificación 
del bien, el lugar en el que se encuentren situados, así como el estado que guardan. 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 10/10/2022 LEGISLATIVO 

La iniciativa, que adiciona una fracción XXII al artículo 2 de la Ley Orgánica del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia, turnada a la Comisión de Cultura y Cinematografía, menciona que en 
los últimos años el INAH tuvo conocimiento de más de un centenar de subastas y venta de bienes 
arqueológicos que fueron sustraídos ilegalmente de México. 

 Dichas piezas, que son parte del patrimonio histórico de nuestro país, se encuentran denunciadas 
en su totalidad ante la Fiscalía General de la República, y desde 2018 comenzó la misión de rescate 
de distintos bienes arqueológicos e históricos que pertenecen a la nación, pero que están en el 
extranjero, agrega. 

 Considera que es imprescindible llevar a cabo periódicamente la práctica de inventarios físicos, 
nacionales y extranjeros de los bienes muebles e inmuebles arqueológicos, históricos y 
paleontológicos propiedad de la nación, con el objetivo de contrarrestar los delitos de robo, 
saqueo y tráfico. 

 Destaca que México cuenta con infinidad de bienes muebles e inmuebles por destino, los cuales 
forman parte importante de nuestro patrimonio cultural, de conformidad con la Ley Federal de 
Monumentos y Zonas Arqueológicos, Artísticos e Históricos. 

 Estos bienes, explica, son monumentos que están clasificados como arqueológicos e históricos, 
además de los paleontológicos, muchos de ellos albergados en zonas arqueológicas o en recintos 
de carácter religioso, como templos, monasterios, conventos, capillas, arzobispados, casas 
culturales, seminarios, o bien en museos, archivos y bibliotecas. 

 Se trata, en suma, de bienes culturales de la nación, cuya protección se lleva a cabo a través de 
los Institutos Nacionales de Antropología e Historia y de Bellas Artes y Literatura, así como de la 
Dirección General de Sitios y Monumentos del Patrimonio Cultural, dependientes del Consejo 
Nacional para la Cultura y las Artes, puntualiza. 
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La ASF debe comprobar si fueron atendidas sus 

observaciones en 2021 sobre la ciberseguridad de la 

Sedena: MC 

El Grupo Parlamentario de MC presentó un exhorto para que la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) inicie las acciones que correspondan respecto al “hackeo” a la Secretaría de Defensa Nacional 

(Sedena), de conformidad a las observaciones que realizó en 2021, al encontrar que 18 de 20 controles 

de ciberseguridad de la dependencia tenían deficiencias. 

 

https://efekto10.com/la-asf-debe-comprobar-si-fueron-atendidas-sus-observaciones-en-2021-sobre-la-ciberseguridad-de-la-

sedena-mc/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/la-asf-debe-comprobar-si-fueron-atendidas-sus-observaciones-en-2021-sobre-la-ciberseguridad-de-la-sedena-mc/
https://efekto10.com/la-asf-debe-comprobar-si-fueron-atendidas-sus-observaciones-en-2021-sobre-la-ciberseguridad-de-la-sedena-mc/
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Con la fórmula implementada por Andrés Manuel López Obrador de recorrer todo el país, otro integrante 

de la oposición busca construir su candidatura presidencial. Se trata de Silvano Aureoles Conejo, 

exgobernador perredista de Michoacán investigado por supuestamente haber encabezado una red de 

corrupción, quien se sumó la semana pasada a la lista de presidenciables de la oposición al anunciar sus 

intenciones de abanderar este bloque, el cual se encuentra fracturado a partir de la aprobación de la 

reforma de la Guardia Nacional en el Congreso.  

 Antes de Aureoles, el panista Ricardo Anaya —quien es uno de los mejores aspirantes de la oposición 

para 2024, según las encuestas— inició en enero de 2021 un recorrido por mil municipios del país con la 

intención de construir su candidatura. El plan le duró poco, pues en agosto de ese año dejó el país en 

medio de una investigación de la Fiscalía General de la República (FGR) por su participación en el caso 

Odebrecht. Una situación similar se dio con el exgobernador panista de Tamaulipas, Francisco Javier 

García Cabeza de Vaca, quien fue visto durante meses como una de las cartas fuertes del Partido Acción 
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Nacional (PAN) para la Presidencia de la República y que actualmente se desconoce su paradero al 

tiempo que enfrenta una orden de arresto por delincuencia organizada. 

Ahora, el exgobernador de Michoacán, uno de los contados perfiles con los que el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) asegura que podrá contender en 2024, anunció su recorrido por los 32 

estados del país en una conferencia de prensa en la que minimizó las investigaciones en su contra por 

corrupción: “el que nada debe, nada teme”, dijo. 

En la denuncia se vinculan nombres como Carlos Herrera Tello, exsecretario del Gobierno de Michoacán 

y excandidato a la gubernatura por la alianza del PRD-PRI-PAN; Edna Gisel Díaz Acevedo, Diputada del 

PRD por Uruapan quien fue fotografiada en San Lázaro junto al asesor italiano Paolo Salerno en el marco 

de la discusión de la Reforma Eléctrica; su exesposa Soledad María Geymonat Rompani; sus hijas 

Elizabeth y Sofía; y sus medios hermanos María Isabel, Juan Luis, Antonio y Carlos García Conejo. 

 

 

 

https://www.sinembargo.mx/09-10-2022/4265325  

https://www.sinembargo.mx/09-10-2022/4265325
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Llama Mauricio Prieto al Congreso a legislar por 

revocación de mandato en Michoacán 

A homologar las leyes michoacanas con las federales, llamó el diputado federal Mauricio Prieto Gómez, 

al Congreso Local en torno a la consulta popular para la revocación de mandato. 

 

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/llama-mauricio-prieto-al-congreso-local-legislar-por-revocaci%C3%B3n-de-mandato-

en-michoac%C3%A1n 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/llama-mauricio-prieto-al-congreso-local-legislar-por-revocaci%C3%B3n-de-mandato-en-michoac%C3%A1n
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Deben contar con pólizas de seguro, propone la diputada Corona Nakamura (PVEM) en una 
iniciativa 

 La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM), por medio de una iniciativa, plantea 
reformar el artículo 11 de la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y 
Desarrollo Urbano, para establecer que corresponde a los municipios reglamentar y vigilar la 
operación y funcionamiento de los estacionamientos públicos. 

 Asimismo, deberán garantizar que sus titulares u operadores emitan boletos de depósito para 
cada vehículo, motocicleta o bicicleta que alojen en donde se especifiquen las condiciones del 
contrato y la hora de entrada, además de verificar que el establecimiento cuente con un seguro 
de responsabilidad por robo total, robo de componentes y daño parcial que tenga lugar en el 
mismo. 
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 En la exposición de motivos, la iniciativa, turnada a la Comisión de Desarrollo Urbano y 
Ordenamiento Territorial para dictamen, señala que los estacionamientos públicos se han 
convertido en una necesidad imperiosa y, a la par, han crecido los problemas por no cuidar, 
reglamentar adecuadamente y vigilar su funcionamiento. 

 Indica que los problemas en estos lugares se deben a la falta de pólizas de seguro para su 
completo funcionamiento y que ofrezcan una protección a las unidades depositadas, tanto 
vehículos, motocicletas y bicicletas, ante un robo, percance o daño. 

 Resalta que es necesario identificar, sancionar y erradicar estos abusos y empezar a visibilizar y 
solucionar otras irregularidades que se cometen en los estacionamientos públicos y que atentan 
contra los usuarios, su patrimonio, pertenencias y finanzas, e incluso su integridad física y 
emocional. 

 La propuesta señala que cada vez son más recurrentes los casos de personas que dejan sus 
vehículos en estacionamientos públicos por la “seguridad” que estos supuestamente representan 
y al regresar por su unidad resulta que ya no está o que sufrió un percance que dejó un daño en 
la misma. 

 También se ha vuelto recurrente el robo de un componente del vehículo como puede ser un faro, 
un neumático, una calavera, una moldura, el sistema de sonido, la batería o la computadora de la 
unidad, y al momento de reclamar, el estacionamiento público dice que no es su responsabilidad 
cuidar la unidad de esos percances, que no está obligado a reparar o pagar por ese daño o que no 
tiene cómo hacerlo. 

 Destaca la necesidad de atender este problema para que ninguna autoridad pueda 
desentenderse de verificar, cuidar y garantizar que los estacionamientos públicos, tan necesarios, 
funcionen, operen adecuadamente, den el servicio que corresponda, y atiendan la 
reglamentación. 
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Descarta Dante Delgado a Samuel como aspirante a la 

presidencia en 2024 

El dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado reconoció a Samuel García como un 

gran activo del partido, sin embargo, lo descartó como un aspirante a la presidencia de la 

República. De visita en el estado para acompañar al gobernador en su primer informe de Gobierno, el 

líder emecista afirmó que el compromiso del mandatario local está con Nuevo León para todo 

el sexenio. 

 

https://abcnoticias.mx/local/2022/10/9/descarta-dante-delgado-samuel-como-aspirante-la-presidencia-en-2024-172800.html 

 

 

 

 

 

https://abcnoticias.mx/local/2022/10/9/descarta-dante-delgado-samuel-como-aspirante-la-presidencia-en-2024-172800.html
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La FGE inicia investigación 

La Fiscalía General del Estado (FGE) a través de las fiscalías de Distrito Altos, Adolescentes y la 

Dirección de Servicios Periciales, dieron inicio a las investigaciones contra quien o quienes resulten 

responsables del delito de Lesiones en la secundaria Juana de Asbaje del municipio de Bochil, tras el 

reporte de la intoxicación de estudiantes. 

 

https://diariodechiapas.com/region/la-fge-iniciainvestigacion/ 

 

 

https://diariodechiapas.com/region/la-fge-iniciainvestigacion/
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Alianza, único camino para competir contra Morena: 

Enrique de la Madrid 

A través de la alianza de PRI, PAN y PRD, es el único camino para competir contra Morena y sus aliados 

rumbo al 2024, afirmó Enrique de la Madrid Cordero. El ex secretario de Turismo e hijo del ex 

presidente Miguel de la Madrid Hurtado, y quien expresó abiertamente sus intenciones de aspirar a la 

candidatura a la Presidencia, reconoce que los dirigentes de estos partidos deben ponerse de acuerdo 

para mostrar una verdadera oposición, pues existe en la población un descontento con los resultados 

del gobierno en turno. 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Alianza-unico-camino-para-competir-contra-Morena-

Enrique-de-la-Madrid-20221009-0010.html 

 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Alianza-unico-camino-para-competir-contra-Morena-Enrique-de-la-Madrid-20221009-0010.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Alianza-unico-camino-para-competir-contra-Morena-Enrique-de-la-Madrid-20221009-0010.html
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“Presidente o nada”, ataja Ricardo Monreal y se dice 

preparado para 2024 

“No me interesa” la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, mi único plan A es ser presidente de 

México, respondió contundente el jefe de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila. Cara a Cara 

para los lectores de La Voz de Michoacán, el presidente de la Junta de Coordinación aclaró que la 

definición de la ruta llegará en su momento y descartó andar en precampaña. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/presidente-o-nada-ataja-ricardo-monreal-y-se-dice-preparado-

para-2024/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/presidente-o-nada-ataja-ricardo-monreal-y-se-dice-preparado-para-2024/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/presidente-o-nada-ataja-ricardo-monreal-y-se-dice-preparado-para-2024/
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Con inversión de 8 mil mdp, refinería Madero procesa ya 

105 mil barriles diarios: AMLO 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que la refinería Madero, en Tamaulipas, procesa 

ya 105 mil barriles diarios de petróleo, tras invertirle 8 mil millones de pesos. Recordó que al inicio de 

su administración, en diciembre de 2018, dicha planta estaba parada. 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-presume-produccion-barriles-petroleo-refineria-madero 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/andres-manuel-lopez-obrador7
https://www.milenio.com/politica/amlo-presume-produccion-barriles-petroleo-refineria-madero
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Es verdad, ese territorio mexiqu3ense, es la cuna de los feminicidios y asiento de otros flagelos que 

hoy permean en la República Mexicana, como secuestros, asalto a mano armada, y no se diga en el 

transporte pública; extorsiones, robos a casas habitación, en la tiendita de la colonia, a pequeños y 

medianos empresarios, a los transportes de carga,… 

En este espacio, en tiempo y forma, señalamos que el agravio criminal contra las mujeres en ese  en 

ese municipio, era la herencia que dejaba el entonces gobernador, Eruviel Ávila Villegas -además de 

cuantiosa deuda en la entidad-, hoy, senador de la República. 

En el actual gobierno que encabeza Alfredo del Mazo Maza, acumularon esos flagelos que, hoy, 

¡hartan! a los mexiquenses de todos los niveles, lo mismo de colonias populares, que de la Zona 

Esmeralda de Atizapán o de los lujosos fraccionamientos que rodean a la capital del estado. 

Los representes populares del PRI en el Congreso de la Unión, mexiquenses, hay que decirlo, no 

están a la altura de las demandas ciudadanas y por ello, hoy, el tricolor, tiene pocos diputados 

federales, 70 o menos, cuando en Legislaturas anteriores, en San Lázaro, eran más de 40.  

Y no dudamos en señalar en este espacio, alguna ocasión, que en los hechos, eran otra bancada; sin 

llegar a ello, tenían enorme influencia en las decisiones del grupo parlamentario. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

EN LA CUNA DE FEMINICIDIOS-VIOLENCIA-DELINCUENCIA MEXIQUENSE, EXIGEN RESULTADOS DE 

SEGURIDAD; ECATEPEC, ALCALDÍA MÁS VIOLENTA 
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Hoy, da pena, hay que decirlo, a mano alzada o en el tablero electrónico, votan propuestas oficiales, 

pero olvidan responsabilidad que tienen ante electores de la entidad, para exigir más seguridad, en 

los municipios que se catalogan con focos rojos en ese rubro. 

Los ahijados de los virreyes mexiquenses mexiquenses, suben a la tribuna, para ponderar políticas 

públicas gubernamentales del Ejecutivo Federal o local, pero omiten exigir más seguridad pública, 

servicios básicos como el bacheo a las vías de comunicación, de agua potable, drenaje, alumbrado…  

¡Vamos, pues!, ni la aspirante de Morena a gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, plantea en el 

Senado, lo que su correligionaria de Campeche, Rocío Adriana Abreu Artiñano, presentó, en carácter 

de Punto de Acuerdo. 

Acaso, el jefe de ambas, inicio de sus foros matinales, en el “pico” del combate al huachicol, cuando 

escases de gasolinas y diesel en este país, acusaba que en la tierra del prócer de Atizapán, don 

Adolfo López Mateos, había 18 mil policías, para igual número de población. 

Cifra que ni caló ni estremeció ni mucho menos tuvo resonancia en el Palacio de Gobierno de la 

capital mexiquense, porque su actual gobernador, Alfredo del Mazo Maza, ni replicó al mandatario 

o intentos siquiera de algo similar. Él y los virreyes y muchos menos los representantes populares 

del estado en el Poder Legislativo, contestaron. 

Vacíos que llenaron en su momento, la señora Claudia Sheinbaum Pardo, cuando ella, decidía 

asuntos que se relacionan con la movilidad automotriz; en el Estado de México, acataban órdenes 

de la jefa… del gobierno capitalino, cuando supuestamente, es un estado Libre y Soberano. 

Cual 32 entidades federativas que integran la República. 

En el documento, la representante de Campeche en el Senado, considera que el Estado de México 

aporta 9.8 por ciento del Producto Interno Bruto y es una de las entidades más industrializadas de 

México y de América Latina. 
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Sin embargo, enfrenta una situación crítica de seguridad pública, toda vez que en el 2021, se ubicó 

cual entidad con la mayor tasa de violencia, con delitos de bajo y alto impacto. 

Su propuesta, que publicó Gaceta Parlamentaria, solicita a la secretaría de Seguridad del Estado de 

México, informe a detalle, sobre las medidas que adoptó el gobierno del nieto de don Alfredo del 

Mazo Vélez, para reducir inseguridad, así como las acciones preventivas para disminuir conductas 

delictivas en el municipio de Ecatepec de Morelos. 

El Punto de Acuerdo ya lo analizan senadores que integran comisión de Seguridad Pública, considera 

una alerta que debe puyar a los dos niveles de gobierno en el estado: asegura que los municipios de 

Ecatepec de Morelos, Naucalpan de Juárez, Cuautitlán Izcalli, Nezahualcóyotl, Chimalhuacán, 

Atizapán de Zaragoza, Tlalnepantla de Baz y Toluca, son los municipios más inseguros de la entidad 

mexiquense. 

Tiene razón esa consideración de la senadora de Morena por Campeche. 

Observación, acusación, que hacen desde el Senado de la República, la cual, la deben sopesar los 

virreyes mexiquenses y sus empleados, máxime cuando el estado, está por inicial proceso electoral 

para elegir gobernadora. 

De acuerdo al portal del Gobierno del Estado de México, el titular de Seguridad es el señor Rodrigo 

Sigfrid Martínez-Celis Wogau. 

Y la presidenta de la comisión del ramo en el Senado, es legisladora de Morena –BCS-. La señora 

Jesús Lucía Trasviña Waldenrath, senadora que, martes pasado, encaró a su compañera del PAN, 

Lilly Téllez García, cuando ésta, espetó severos calificativos al grupo mayor, por aprobar la reforma 

en materia de Guardia Nacional. 

Ecatepec, como se conoce el municipio cuna de los feminicidios en el Estado de México -una 

vergüenza para los virreyes y justicia mexiquense-, puntualiza el Punto de Acuerdo que presentó la 

senadora Adriana Abreu: 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

“Se considera como uno de los municipios más violentos a nivel nacional, ya que sólo en 2021, se 

registraron poco más de 136 mil delitos, cifra que representa el 35 por ciento de los 389 mil 493, 

que se cometieron en toda la entidad”. 

Encuesta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, refiere la representanta de Baja California 

Sur, el municipio de Ecatepec, Estado de México, es una localidad urbana, de las más peligrosas de 

México, y su población,  en comparación a la del resto de la nación, es la que más reporta 

inseguridad en la alcaldía. 

Desde noviembre del 2020, señala en el documento la senadora de Morena, el gobierno municipal 

presentó el “Proyecto Jaguar”, un sistema moderno de videovigilancia urbana, con 400 postes 

equipados con mil 600 videocámaras, de tecnología 4K, moderno sistema, que ubicaba al municipio, 

como uno de los más vigilados en la nación. 

Empero, admite la senadora de Morena, Ecatepec, aún mantiene “honroso” primer lugar en delitos 

como robo en transporte, a casas habitación, homicidios dolosos, secuestro, extorsión y 

feminicidios. 

“Por ello, como legisladores, debemos reforzar acciones para combatir la inseguridad, ya que si bien 

es cierto el gobierno municipal implementa diversas medidas encaminadas a que los habitantes se 

sientan más seguros, también es cierto que las mismas, deben fortalecer y operar de manera 

permanente”. 

En ese municipio, gobierna Morena, con el señor Luis Fernando Vilchis Contreras; alcalde reelecto 

y, la verdad, lo que menos le interesa, es coadyuvar para que sus gobernados, vivan en paz y 

seguridad pública. 

Inseguridad, violencia y delincuencia, ¡hartan! a los mexiquenses, cuyos 8 municipios más 

importantes del territorio, el Inegi, los registra en el “pico” de esos flagelos. 
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Desgraciadamente, como no hacen su aprte en el gobierno del estado, en el Senado, el grupo mayor, 

a través de la senadora Rocío Abreu, solicita informen resultados del programa que implementaron 

en el municipio, para encarar inseguridad. 

Reiteramos, el PRI, el próximo primer domingo de junio en 2023, con Morena, disputarán elección 

de gobernadora, y uno de los reclamos, serán esos flagelos que tienen, hay que decirlo, ¡hasta la 

madre!, a los ciudadanos, empresarios, transportistas, tiendas de la colonia popular, 

supermercados, familias en sus domicilios…  

Ni Delfina Gómez Álvarez ni su potencial adversaria del PRI, la ex alcaldesa de Cuautitlán Izcalli, 

Paulina Alejandra del Moral Vela, tendrían justificaciones, cuando las encaren por esos flagelos, en 

el momento de recorrer la entidad y, cual candidatas en campaña, se les haced fácil, poner, ofrecer 

y prometer a los electores, pero luego, olvidan sus ofertas. 

Por lo pronto, esperar que al Senado de la República, llegue la respuesta que planteó la senadora 

Rocío Abreu. 

¡Ojalá!, el Punto de Acuerdo, no se pierde entre el cúmulo de propuestas que tienen en la sede del 

Paseo de la Reforma, número 135. 

EN EL CHACALEO 

En trágico accidente sabatino, 15 kilómetros antes de llegar a Zacatecas, pierde la vida el senador 

por Tamaulipas, Faustino López Vargas y su esposa Pilar Hernández, cuando se dirigían a Zacatecas, 

al informe legislativo de la también senadora, María Soledad Luévano Cantú, el cual por razones 

obvias, no se llevó a cabo... Fue suplente del hoy gobernador del estado, Américo Villarreal Anaya, 

por lo que un escaño de los tres que tienen los estados en el Senado, los correspondientes a esa 

entidad, uno, se queda sin representación… Que en paz descansen… El Senado, declaró ayer el 

coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, alista homenaje póstumo en su memoria… 

Profesional de las leyes en este país, patriota, leal, probo, institucional, ilustra a este espacio 

repercusión de ese trágico accidente: Tamaulipas, tiene vacante en un escaño de tres que marca la 

Constitución para las entidades federativas… Dos, los ocupa Morena y uno, al PAN… Con el 

fallecimiento de Faustino López Vargas, hay vacante, de acuerdo con el artículo 77, fracción IV, en 
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relación con el artículo 63, ambos, de nuestra Ley de leyes, se tiene que convocar a elecciones 

extraordinarias. El Senado, debe convocar a dicho proceso, en coordinación con el Instituto Nacional 

Electoral y dispone de un plazo de 30 días para hacerlo, contados a partir de que ocurra la vacante, 

es decir, a partir de ayer, porque la vacante, desgraciadamente, se concretó desde que fallece el 

suplente en funciones… De acuerdo a los plazos que establece nuestro Código Supremo, el plazo 

para convocar a periodo extraordinario, a más tardar, el 8 de noviembre siguiente, el Senado, 

tendría que expedir convocatoria y elección extraordinaria, a más tardar, 90 días después de su 

expedición… En ese sentido, si respetan el mandato constitucional, proceso electoral para elegir 

quien deberá ocupar esa vacante, sería el 6 de febrero del 2023… En ese estado, la situación está 

álgida, entre clase política del PAN-Morena, y volverían a medir fuerzas en las casillas; los que saben 

de esa situación, explican que el gobernador saliente, Francisco García Cabeza de Vaca, del PAN, “le 

dio en la madre”, tanto a su partido como a los priistas que cooptó, en consecuencia, hay que 

decirlo, el candidato que postule Morena para ocupar ese escaño, lo gana de manera fácil, Morena… 

¡Claro!, como son los “usos y costumbres” de nuestro sistema político mexicano, de exacerbado 

presidencialismo, ejemplo con el cual, alguna gente de Américo Villarreal, será el candidato o 

candidata… Irónicos, burlones, solidarios, los menos, tuits con los que reaccionaron ciudadanos, 

anónimos o no, cuando el diputado Gerardo Fernández Noroña, publicó que asaltaron su domicilio 

en CDMX, “hasta la cama le voltearon”, acusa, donde los malhechores, bien que escudriñaron… 

¡Ojalá!, el representante popular, no haya puesto allí, debajo del colchón, sus ahorros de toda la 

vida… A ese grado, está la inseguridad en la capital del país… Puntual, posicionamiento del 

coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Romero Herrera, al exigir al gobierno federal, corregir el 

rumbo en la crisis e incertidumbre económica… “Las dependencias que se encargan de la conducción 

económica, de nuestro país, Economía y Hacienda, han cambiado de titular tres veces, desde que 

comenzó el sexenio. Salidas tan apresuradas, dejan claro que el gobierno no tiene una idea y un 

proyecto sólido de cómo manejar la economía nacional”, acusa el panista… Aunque sus publicistas 

la ubican como “dura”, Raquel Buenrostro, está difícil que sustente ante gringos y canadienses, 

quejas de parte de México, en el T-Mec… Los representantes comerciales de Estados Unidos y 

Canadá, no son empresarios de México, que no pagan impuestos, ni tampoco servicio eléctrico, 

como los del Oxxo; ellos, vienen a negociar que nuestro país respete el apartado energético. Y no 

creemos que se dejen convencer, amedrentar, cual particulares mexicanos de la cerveza, 

telecomunicaciones, refresqueros… Hoy, 13:30 horas, inicia la sesión de los integrantes de la Junta 

de Coordinación Política, a las que también acude desde hace dos semanas, el presidente de la mesa 

directiva, Santiago Creel Miranda. Ayer, el presidente de este órgano colegiado y de gobierno en la 

sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, Moisés Ignacio Mier Velazco, adelanta que 

Morena, lleva propuesta de habilitar día miércoles, para sesionar de manera presencial y atender 

pendientes legislativos de reformas constitucionales de igualdad sustantiva y otros asuntos 
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pendientes, para que la próxima semana -mitad de mes-, nuestros representantes populares, inicien 

análisis del paquete económico 2023, y comienzan con Ley de Ingresos, dictamen que tienen que 

analizar, discutir, votar y aprobar, este mes… Además, esta semana, señala el aspirante a la 

gubernatura de Puebla, desahogan proceso legislativo en comisión y pleno, de la minuta en materia 

de Guardia Nacional… Con el antecedente de conocer cúmulo de rezago legislativo, Ignacio Mier, 

alista propuesta para sesionar tres días a la semana en lo que resta del actual periodo ordinario de 

sesiones… ¡Ojala!, ahora sí, nuestros representantes populares en San Lázaro, se apliquen, 

disciplinen, sean patriotas y contribuyan a desahogar minutas, iniciativas, Puntos de Acuerdo, que 

entreguen buenas cuentas al final de LXV Legislatura… Mucho pedir, pero reciban el beneficio de la 

duda… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Si el PAN y el PRD no han roto con el PRI es porque lo necesitan para las elecciones de 2023 y 2024, en las cuales se nombrará a 
los sucesores de Miguel Riquelme y Alfredo del Mazo, gobernadores de Coahuila y Estado de México, y del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Violar la moratoria legislativa como los diputados y senadores del PRI lo hicieron al votar con Morena la 
reforma para que las Fuerzas Armadas ejerzan tareas de seguridad pública hasta 2028, ameritaba la cancelación inmediata de la 
alianza Va por México. La renuncia del líder priista Alejandro Moreno, requisito para mantener viva la coalición, no se había 
cumplido. Riquelme y Del Mazo se han deslindado del conflicto entre las cúpulas para no entorpecer la alianza que negocia su 
partido con las jefaturas estatales del PAN y PRD. Ambos estuvieron a punto de perder en 2017, el primero con Guillermo Anaya 
(PAN) y el segundo con Delfina Gómez (Morena), quien volverá a ser candidata en las elecciones del año próximo. Los triunfos de 
Riquelme y Del Mazo estuvieron a punto de anularse por lo cerrado de las votaciones y las irregularidades denunciadas ante el 
Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

El escenario para 2023 luce todavía más complejo, pues Morena, nuevo partido hegemónico, domina ya la mayoría de los estados 
(22). Riquelme y Del Mazo no se han visto envueltos en escándalos de corrupción como sus predecesores, pero las condiciones 
son propicias para la alternancia. Coahuila y Estado de México son las únicas entidades gobernadas por el PRI desde su fundación 
en 1929. A menos de nueve meses para los comicios, la coalición PRI-PAN-PRD y Morena están en empate técnico, de acuerdo 
con las últimas mediciones de Massive Caller. Las tendencias para la elección presidencial favorecen a Morena. El triunfo del 
partido fundado por López Obrador sería demoledor para las oposiciones. Por esa razón, Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados y asesor del presidente del PAN, Marko Cortés, es cauto con respecto al futuro de la alianza 
Va por México. Pues ninguno de los partidos que la integran ganaría la Presidencia solo, incluso ni en bloque como ha sucedido en 
la renovación de las gubernaturas. Morena no tenía ninguna hace cuatro años y ahora suma 22, casi el triple que el PAN y el PRI 
juntos. El líder panista, Marko Cortés, se mantiene en sus 13. En la toma de protesta Esteban Villegas, Gobernador de Durango, 
uno de dos pocos estados ganados por la coalición Va por México, dio por terminada la relación con el presidente del PRI, 
Alejandro Moreno. “Se perdió la confianza con la dirigencia nacional (…) porque se deshonró la palabra y se incumplieron los 
acuerdos”. El rompimiento – dice– es con Moreno, no con el PRI. En la misma línea está Jesús Zambrano, jefe del PRD, partido 
cuya subsistencia depende de la alianza, sin la cual ya habría perdido su registro. Moreno Cárdenas se ha crecido y retado a 
Cortés Mendoza y a Zambrano Grijalva a romper la coalición. Su argumento es que el PRI puede ganar las gubernaturas de 
Coahuila y Estado de México sin el apoyo de otras fuerzas. La afirmación carece de sustento, pues bajo la presidencia de “Alito” el 
PRI ha perdido todas las elecciones estatales en las que ha participado solo y bajo el paraguas de Va por México, excepto 
Durango. La posición del líder priista no la comparten los gobernadores Riquelme y Del Mazo. Saben, por experiencia propia, que 
sin los votos del PAN y el PRD difícilmente conservarían el poder. 

https://www.zocalo.com.mx/conflictos-cupulares/  
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Opinión 
PorMariana Gómez del Campo 

En México tenemos un sistema de salud 
deteriorado e inequitativo 

09 de octubre 2022 a las 21:35 hrs. 

El artículo 4o de la Constitución establece que toda persona tiene derecho a la protección de la salud pues es un derecho 
humano fundamental. Sin embargo, en nuestro país la calidad de los servicios públicos sanitarios deja mucho que desear pues 
además de ser inequitativo, presenta fallas que impiden el pleno ejercicio de esta garantía. 
La deficiencia en la atención de la salud en México, además de reflejarse en un muy limitado acceso a los servicios, también se 
traduce en una ineficiencia y burocracia terribles, así como en una infinidad de quejas médicas, usuarios descontentos, poca o 
nula credibilidad y desconfianza en los médicos y las instituciones. Es un sector contaminado por la corrupción y la 
incompetencia lo que afecta a las personas más vulnerables. 
Como ejemplos del deficiente desempeño de las autoridades en materia de salud en México, podemos hablar del caótico papel 
que tuvieron personajes clave de la Secretaría de Salud durante los momentos más críticos de la pandemia de COVID-19; 
información contradictoria y errónea, desabasto de medicamentos y saturación de hospitales. ¿Muertes? Ojalá algún día el 
gobierno federal actual diga la verdad al respecto aunque sabemos que no pasará pero ya la pagarán. 

Por otro lado, no olvidemos que durante 2020, la “contratación” de supuestos médicos cubanos para una hipotética 
cooperación técnica, científica y académica en materia de salud con motivo de la emergencia sanitaria. 

En estas “contrataciones” se observaron diversas anomalías como la falta de transparencia e incluso hechos que podrían derivar 
en denuncias, pues no existe evidencia alguna de que la parte contratante (México) haya verificado y documentado el título 
profesional del personal que se contrató por una suma millonaria. 

El gobierno de México pagó más de 200 millones de pesos para que alrededor 585 cubanos vinieran a tratar pacientes en plena 
pandemia sin tener la certeza de que son médicos. Por supuesto, el destino de ese dinero fue directo a las arcas de la dictadura 
cubana ya que la transferencia se hizo a las cuentas oficiales del régimen y no a los médicos. 

Continuando con la “contratación” de cubanos, recordemos que el 8 de mayo de 2022, en La Habana, Cuba, el Secretario Salud 
del Gobierno Mexicano y el Titular del Ministerio de Salud en Cuba acordaron que alrededor de 500 médicos de la isla vendrían 
a trabajar a México. 
Anuncio hecho por López Obrador el 9 de mayo al finalizar su gira por Centroamérica y el Caribe, bajo el argumento de que los 
galenos cubanos irían a las zonas del país a las que los mexicanos no querían ir. 

Estas declaraciones causaron indignación entre el personal de salud mexicano, quienes explicaron que no es que no quisieran ir 
a algunas zonas del país, sino que la realidad consiste en que no existen las condiciones adecuadas para trabajar ni para 
garantizarles la seguridad que necesitan. 

Por otro lado, no debemos perder de vista que estas “contrataciones” son en realidad una cara más de la esclavitud moderna y 
que las personas cubanas “contratadas” trabajan en contra de su voluntad y bajo amenazas del régimen cubano. 
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Como si esto fuera poco, hace unos días se dio a conocer que más de 5 millones de vacunas contra COVID-19 habían caducado. 
¿Cuántas vidas se pudieron haber salvado si hubiera existido un correcto y efectivo manejo administrativo de las vacunas? 

Recordemos que la salud es parte de una base sólida de cualquier economía. Un sistema de salud firme además de ofrecer 
servicios de calidad para la gente, proporciona trabajos seguros, ayuda a los países a superar crisis económicas y a estar 
preparados cuando se presenta alguna catástrofe. Además, contribuye a la justicia y estabilidad social. 
La deficiente calidad en la prestación de servicios de salud como la que existe en México en la presente administración más la 
inadecuada asignación de recursos públicos para la operación del sector, desesperada y tristemente se traduce en la pérdida de 
miles de vidas humanas. Al tiempo… 
 
https://www.publimetro.com.mx/opinion/2022/10/10/en-mexico-tenemos-un-sistema-de-salud-deteriorado-e-inequitativo-por-
mariana-gomez-del-campo/  
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  / LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2022 

Queremos un plan, no una torre 
Por: Lilia Aguilar Gil 

 

Más predecible no podía ser. El proceso para la construcción de la Torre Centinela no tiene ni dos meses y ya cuenta con varios 
inconvenientes, desde un amparo, pasando por el desacuerdo de la zona elegida para su edificación, hasta el más importante de 
todos y que es su injustificada existencia. Parece que es un mal que tienen los gobiernos panistas, no entienden que las obras de 
relumbrón no resuelven los problemas, y menos uno como la inseguridad. La demanda sigue siendo la misma: necesitamos un 
plan, no una torre. 

En días pasados, se presentó un amparo en los juzgados federales para detener la construcción de la torre. El ciudadano, que dice 
estar apoyado por varios colectivos, señala la opacidad de la obra, así como la ubicación de ésta. Y es que se trata de más de 4 mil 
millones de pesos asignados de manera directa a una empresa, y esto no es poca cosa. Se están comprometiendo recursos del 
estado hasta 2027 con el plan de pagos a dicha empresa y será hasta entonces que todo el equipo pase a ser un bien del Estado. 

No hay justificación para esa cantidad de recursos, que bien puede aplicarse en prioridades, sea un “secreto”, opacidad se llama lo 
que el gobierno del estado, a través del secretario de Seguridad Pública, Gilberto Loya, acude para no informar lo que a todas luces 
es de interés público. Ahora resulta que “mantener en secreto” esa información es un mecanismo para encarar la delincuencia. 
Háganme el favor. 

Hace casi dos meses que se dio a conocer que el contrato de la obra y operación de la Torre y de la plataforma Centinela fue 
asignado de manera directa a la empresa Seguritech, con antecedentes de irregularidades y manejo de sobreprecios en otras 
entidades del país, donde también se le han otorgado millonarios contratos sin licitaciones públicas, a pesar de tener quejas y 
reportes de incumplimiento, pero evidentemente eso no fue impedimento para que aquí ocurriera lo mismo, es más hasta parece 
un requisito para este tipo de obras: cero licitaciones y opacidad. 

Al tratarse de proyectos destinados a terminar con la inseguridad en el estado, deberían de ser completamente transparentes, 
señalar cómo y qué se busca hacer, pero con datos, no con proyecciones de empresas que no tienen como fin terminar con la 
inseguridad, sino vender, lo cual hacen muy bien. Y aquí es donde entra el criterio de los gobernantes, el cual parece que no existe. 

En Ciudad Juárez, de 2018 a 2021 se registraron más de cinco mil víctimas por el delito de homicidio doloso. A finales de 2021, el 
75% de la población mayor de 18 años se sentía insegura en la ciudad. Para inicios de mayo se registraron 3 víctimas de homicidio 
al día, lo cual es una cifra mayor a la tendencia del primer cuatrimestre del año. Con esta base es con la cual se decide, se piensa y 
se reflexiona sobre qué plan o estrategia conviene seguir, no con las proyecciones de venta de una empresa. 
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Lo repito otra vez, y lo haré las veces que sea necesario: la capacitación, una estrategia coordinada intersectorialmente, planes, 
programas y acciones ejecutadas desde “abajo”, atención a las policías estatales y municipales y coordinación con la Federación 
son la respuesta a la crisis de inseguridad que vivimos en el estado. 

mposible que una plataforma y una torre ya de por sí problemática resuelvan la situación. A tres meses, la conclusión sobre esta 
“idea” sigue siendo la misma: no es por ahí. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/queremos-un-plan-no-una-torre-9010803.html  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LAMENTA MUERTE DEL SENADOR LÓPEZ VARGAS, AMLO NOMBRA A RAQUEL BUENROSTRO 

COMO NUEVA SECRETARIA DE ECONOMÍA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, lamentó la muerte del senador Faustino López Vargas y su esposa Pilar Hernández, debido a 

un accidente automovilístico. Llegamos a Tampico para supervisar la refinería de Madero. Desde aquí, donde vivía el senador Faustino López 

Vargas y su esposa Pilar Hernández, que perdieron la vida en un accidente automovilístico, abrazo y transmito mi sentido pésame a sus 

familiares, compañeros y amigos. El jefe del Ejecutivo concluye la gira de supervisión de complejos petroleros en la refinería de Ciudad Madero 

en Tamaulipas. El presidente López Obrador anuncia que la jefa del SAT será la encargada de la secretaría de Economía en sustitución de 

Tatiana Clouthier. Andrés Manuel López Obrador  informó que Raquel Buenrostro será la nueva secretaria de economía. He tomado la 

decisión de nombrar a Raquel Buenrostro como secretaria de Economía, quien ahora se desempeña como directora del SAT, que ha tenido 

muy buen trabajo porque no ha disminuido la recaudación. Yo creo que lo que cuentan son los hechos y es una servidora pública ejemplar. Le 

tenemos toda la confianza. Destacó que Buenrostro Sánchez es maestra en Economía por el Colegio de México (Colmex) y que tiene 

licenciatura en Matemáticas en la UNAM, sin embargo no mencionó quién se quedará al frente del SAT. El cambio en la jefatura del fisco se da 

en medio de las negociaciones del Paquete Económico 2023 en el Congreso de la Unión, en donde se contempla que el 56% del total de los 

ingresos públicos vendrá del cobro de impuestos, esto sin aplicar cambios de gran trascendencia para el siguiente año, pues no habrá miscelánea 

fiscal. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL;  INAUGURAN EL PRIMER PARLAMENTO DE LA UNIVERSIDAD PANAMERICANA; LUTO POR 

FALLECIMIENTO DEL SENADOR FAUSTINO LÓPEZ  

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal Ávila, inauguró el Primer Parlamento de la Universidad 

Panamericana, cuyo objetivo es dar a conocer a las y los estudiantes el proceso legislativo, así como adentrarlos en la vida parlamentaria.  El 

legislador aseveró que, para las y los jóvenes que participarán en este ejercicio será una experiencia única que les servirá en su formación y 

adquisición de conocimientos, pues ocuparán las mismas instalaciones que las y los senadores ocupan diariamente. Asimismo, hizo un exhorto 

a las y los estudiantes para que tengan mayor compromiso social, que cuiden a las personas, que protejan al medio ambiente y sean honestos; 

nosotros estamos de salida y pronto les vamos a entregar esta responsabilidad, sean mejores que nosotros. El rector de la Universidad 

Panamericana, Santiago García Álvarez, dijo que es fundamental que la formación de las y los jóvenes se dé bajo una vocación ciudadana, 

para que se entienda que la labor de la política es el de trabajar por el bien común, es decir, que a través de acciones concretas, la humanidad 

viva mejor cada día. Ricardo Monreal Ávila, confirmó que el senador Faustino López Vargas y su esposa, Pilar Hernández, fallecieron este 

sábado en un accidente automovilístico. Con gran pesar, informo que tristemente el senador Faustino López y la señora Pilar Hernández, su 

esposa, fallecieron en un accidente de automóvil; pérdida irreparable que nos enluta en el Senado. Mi cariño y solidaridad con su familia, hijos y 

seres queridos. Que en paz descansen. Fueron las palabras del senador Ricardo Monreal. Faustino López Vargas se desempeñaba como 

secretario de la Comisión de Estudios Legislativos, Segunda, y era integrante de las comisiones de Energía, Salud y Marina, así como del Grupo 

plural de trabajo para el seguimiento a la pandemia del virus Covid-19. Fue médico adscrito al Servicio de Urgencia del Hospital General de 

Ciudad Victoria, Tamaulipas, de 2009 a 2019; médico adscrito al Servicio de Referencia y contra Referencia y Admisión continua del Hospital 

Regional de Alta Especialidad en la misma ciudad, de 2015 a 2017, entre otros cargos. El senador inició su carrera política hace más de 30 años 

como luchador social, siempre en los movimientos democráticos de izquierda, y junto con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Participó 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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en la fundación del Movimiento de Regeneración Nacional, así como en los esfuerzos, por convicción y sin fines de lucro, por la salud, la igualdad, 

la democracia y el respeto a los derechos humanos. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; VA A RECORRER TODO EL PAIS PARA BUSCAR EL DIÁLOGO NACIONAL PARA APROBACIÓN DE LA 

REFORMA ‘MILITAR’ EN CONGRESOS ESTATALES 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, adelantó que una vez que la Cámara de Diputados apruebe la reforma que 

extiende hasta 2028 la participación del Ejército en las calles, se impulsará un diálogo nacional para que los 32 congresos estatales la avalen. 

Vamos por un gran diálogo nacional, porque el futuro se construye entre todas y todos. Destacó que la aprobación de esta ley en los 32 estados 

es crucial para la salvaguarda de la democracia. Para ello, la Secretaría de Gobernación buscará el diálogo y el debate. Sin acuerdos y sin unidad 

no hay gobernabilidad. Sacaremos adelante esta ley de la mano de todas y todos los mexicanos. El pasado 4 de octubre y tras un segundo 

intento, Morena, con el apoyo de sus aliados, gran parte de los senadores del PRI y del PRD lograron alcanzar la mayoría calificada para aprobar 

en el Pleno de la Cámara Alta el nuevo dictamen que amplía la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, hasta 

2028, propuesta que incluía cambios redactados por casi todos los partidos. En el Senado de la República la minuta remitida por la Cámara de 

Diputados, no obtuvo el respaldo del PAN, Movimiento Ciudadano, el Grupo Plural y solo 3 senadores del PRI: Miguel Ángel Osorio Chong, 

coordinador de la bancada, Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes, quienes no dieron sus votos, aunque aún así se obtuvo las dos terceras 

partes requeridas para la aprobación. La reforma regresa a la Cámara de Diputados, en donde no se prevé tenga mayores problemas para ser 

avalada, inclusive la vicecoordinadora de Morena, Aleida Alavez, adelantó que el miércoles 12 de octubre la Comisión correspondiente sesione 

para avalar el dictamen y que se pueda desahogar en el Pleno para su discusión el 13 de octubre. 

 

 

LA SECRETARIA GENERAL DEL PAN CECILIA PATRÓN Y ROXANA RUBIO PRESIDENTA PAN SINALOA RESPECTO A LA ALIANZA, 

VAMOS A CITAR AL CONSEJO NACIONAL, EL CUAL ES EL MÁXIMO ÓRGANO QUE TIENE EL PARTIDO PARA DISCUTIR EL TEMA”:  
 

Entrevistadas en espacio radiofónico matutino bajo la conducción del Dr. Héctor Muñoz, la Secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional del 

PAN, Cecilia Patrón, y la presidenta del PAN Estatal Sinaloa, Roxana Rubio, hablaron sobre diversos temas de la agenda pública y 

política.Primeramente, Cecilia Patrón, compartió que se encuentra en gira de trabajo en el Estado de Sinaloa, en donde ha tenido la oportunidad 

de llevar a cabo reuniones con mujeres que están dispuestas a transformar el país y lograr un cambio, enfatizando así la importancia de la 

participación de la mujer en la política.Así mismo, expresó que actualmente Acción Nacional es la verdadera oposición, por lo que constantemente 

siguen trabajando.“Es momento también de ser autocríticos, porque tenemos muy claro que hoy somos la opción, somos la oposición, después 

de estos días en la Cámara de Senadores y en la Cámara de diputados quedó claro que la verdadera oposición es Acción Nacional, no nos 

quebramos, seguimos trabajando”, señaló.En ese sentido, la Secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, agregó que han platicado 

con líderes de la comunidad, con la finalidad de escuchar las opiniones de las personas, debido a que consideran que solo escuchando a las 

comunidades de cerca, se pueden tomar las mejores decisiones.Asimismo, se destacó que desde el 2021, Acción Nacional fue el primer partido 

en tener la participación de las mujeres en un 50 por ciento en la conformación del comité directivo estatal.“Esto me llena de orgullo porque 

pasamos del discurso a la acción, las mujeres están participando ampliamente en Acción Nacional, es el momento de la participación de la 

mujer”, declaró.Respecto a la alianza, Roxana Rubio y Cecilia Patrón, dieron a conocer que se va a citar al Consejo Nacional, el cual es el 

máximo órgano que tiene el partido para discutir el tema.“En ese órgano se definió ir en alianza y en ese órgano también vamos a definir qué 

pasará con la alianza. Próximamente vamos a llamar a consejeros, estamos en renovación de consejeros… el próximo 12 de noviembre 

tendremos nuestra asamblea ordinaria y extraordinaria para toma de protesta de nuestros nuevos consejeros nacionales”.“Nos detuvimos para 

ver que se va hacer, hemos tratado desde luego seguir impulsando lo que nos comprometimos con la gente, que es nuestro valor principal, la 

palabra y el compromiso con la gente”, agregó Patrón.Cuestionadas sobre los retos, adelantaron que están por discutir la reforma electoral, por 

lo que están buscando en ese sentido, que se respete la voluntad de las personas, ya que consideran que es un órgano que permite las libertades 

y la democracia del país.“El tema del INE es un tema de instituciones, México es fuerte a medida que tiene instituciones fuertes, porque las 

instituciones protegen o deben de proteger a la gente, el hecho de que tengamos un instituto electoral que no sea autónomo, que tenga 

dependencia del gobierno es muy delicado”.Finalmente, en relación a la agenda pública, las representantes de Acción Nacional comentaron que 

con la reforma de estatutos han recorrido los 32 estados del país, escuchando a la sociedad, destacando así que por primera vez el partido está 

en acción política al servicio de la gente. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; A DICHOS DE CALDERÓN SOBRE EL SISTEMA SATELITAL ‘GLONASS’ LE RESPONDE “NO 

MIENTA” 

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, y Felipe Calderón, expresidente de México, chocaron 

por el tema del acuerdo firmado entre el Gobierno de México y el de Rusia. Calderón Hinojosa reclamó al canciller que el acuerdo entre el 

Gobierno de México y el encabezado por Vladímir Putin para el sistema satelital en México en plena guerra fue anunciado oficialmente por el 

gobierno ruso. Al menos ellos sí fueron transparentes. Marcelo Ebrard respondió: “No mienta , el Acuerdo fue publicado en septiembre de 2021 

cuando la Agencia Mexicana lo firmó. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), a cargo de Marcelo Ebrard, salió aclarar el tema. Luego 

de que trascendió que presuntamente Vladímir Putin, presidente de Rusia, habría ratificado un acuerdo intergubernamental con México sobre 

la cooperación en la investigación del espacio con fines pacíficos, que contemplaría la instalación de sistemas rusos Glonass y un sistema óptico 

electrónico de prevención de situaciones peligrosas espaciales en México. A través de un comunicado se precisó que si bien se firmó un acuerdo 

entre el Gobierno de México y el de Rusia sobre cooperación en la exploración y utilización del espacio ultraterrestre para fines pacíficos, el 

documento suscrito no contempla acciones relacionadas con el sistema “Glonass” ni existe previsión de que pudiera ser incluido en un futuro 

cercano. El canciller Marcelo Ebrard compartió una comunicación enviada por Salvador Landeros, director de la Agencia Espacial Mexicana, 

en la que también le aclararon que no se instalará el sistema satelital Glonass en México. 

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN;PRESIDENTE DEL PARTIDO SINALOENSE ( PAS) SINALOA  RINDE PROTESTA COMO COORDINADOR 

ESTATAL DEL COMITÉ “QUE SIGA LÓPEZ”, PORQUE ESTAMOS AGUSTO. 

 

Héctor Melesio Cuén Ojeda, dio a conocer que la conformación en Sinaloa del Comité de Protagonistas del Seguimiento de Transformación 

"Que siga López", tuvo una extraordinaria respuesta, frente a más de 5 mil personas. Cuén Ojeda tomó protesta como coordinador estatal de 

este movimiento y asumió el compromiso de encabezar los esfuerzos para que desde Sinaloa, se logre dar continuidad al proyecto de 

transformación del país. Hoy estamos aquí tomando está responsabilidad con mucho compromiso, hoy inicia un gran proyecto y estamos seguros 

que esto será un éxito, desde aquí les decimos que en Sinaloa somos gente de lucha, de compromiso y lo que nos proponemos lo logramos, 

sabemos que el principal problema que enfrenta México es la falta de continuidad de los proyectos de nación, hoy estamos frente a esta 

oportunidad de darle continuidad a la transformación del país y por eso es nuestra frase "Que siga López, porque estamos Agusto". Cuén Ojeda 

agradeció al coordinador general de los comités de protagonistas del seguimiento de la transformación, Arturo Ávila y a Alejandra Peña, quien 

fue la encargada de tomarle protesta en este nuevo encargo. Arturo Ávila reconoció el gran respaldo con el que nace este comité en Sinaloa y 

dijo que está completamente seguro de que lograrán seguir sumando seguidores que respalden esta gran red de colaboradores del seguimiento 

de transformación. Héctor Melesio Cuén Ojeda, entregó las constancias a los nuevos coordinadores municipales de este movimiento en cada 

uno, de los ya, 20 municipios con los que cuenta Sinaloa y los convocó a dar su mayor enfuerzo para lograr el objetivo que se han fijado, conseguir 

la continuidad del proyecto de transformación que inició el presidente López Obrador, por eso reiteró nuestra frase es: "Que siga López, porque 

estamos Agusto". 

 

MARIO DELGADO; MIENTRAS LA OPOSICIÓN CARECE DE RUMBO MORENA SE FORTALECE 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, sostuvo que esta semana quedó evidenciado el declive y la inminente ruptura de Va por 

México, dado que siempre fue una alianza de forma y no de fondo por lo que ya es insostenible para algunos miembros de esos partidos seguir 

atentando en contra del país por el interés de unos cuantos. A los partidos de oposición lo único que los unía era el anhelo de sus dirigencias por 

regresar a los privilegios, a los gobiernos de antes. Más allá de eso, no hay un proyecto, una ideología que los una; lo cual quedó claro hace 

unos días en el Congreso donde salió a relucir, por un lado, la sensatez de aquellos legisladores que votaron a favor de la seguridad y la paz de 

los mexicanos y la hipocresía de quienes votaron en contra. Señaló que la ruptura de Va por México supone también el término del viejo régimen, 

ya que los partidos de oposición carecen de rumbo, de liderazgos y de un proyecto sólido que le ofrezca al pueblo de México una opción de 

cambio y no la polítiquería de siempre, pues vivimos en una época donde la gente está muy informada, politizada y sabe diferenciar entre quiénes 

actúan en favor del país y quiénes no; situación que la derecha parece no entender. Cada vez son más los llamados de sus propias bases y de 

sus simpatizantes, así como de sus legisladores y hasta de algunos gobernantes de la alianza opositora a rectificar el camino y actuar en pro del 

país; a dejar esa coalición que solo la sostienen aquellos que añoran la corrupción y trabajar de la mano con la Cuarta Transformación. El líder 

morenista apuntó que, a diferencia de la derecha, el partido guinda se encuentra en su mejor momento, destacando que luego del proceso de 

reorganización interna que vivió Morena, éste se ha convertido en un partido más fuerte, sólido y con más capacidad de movilización. Hecho que 

traerá consigo mayor eficacia electoral. 
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SENADORA ROCÍO ABREU; PRESENTA PUNTO DE ACUERDO SOLICITANDO INFORME SOBRE MEDIDAS PARA REDUCIR 

INSEGURIDAD EN ECATEPEC  

 

La senadora Rocío Abreu Artiñano, afirmo que el Estado de México aporta 9.8 por ciento del Producto Interno Bruto y es una de las entidades 

más industrializadas de México y de América Latina, sin embargo, enfrenta una situación crítica de seguridad pública, ya que en el 2021 se ubicó 

como la entidad con la mayor tasa de violencia, con delitos de bajo y alto impacto. A través de un punto de acuerdo, la legisladora de Morena 

solicitó a la Secretaría de Seguridad del Estado de México un informe sobre las medidas adoptadas para reducir la inseguridad, así como las 

acciones preventivas para disminuir las conductas delictivas en el municipio de Ecatepec de Morelos. En la propuesta, aseguró que los municipios 

de Ecatepec de Morelos, Naucalpan de Juárez, Cuautitlán Izcalli, Nezahualcóyotl, Chimalhuacán, Atizapán de Zaragoza, Tlalnepantla de Baz y 

Toluca son los municipios más inseguros de la entidad mexiquense.  San Cristóbal, Ecatepec, se considera como uno de los municipios más 

violentos a nivel nacional, ya que sólo en 2021 se registraron poco más de 136 mil delitos, cifra que representa 35 por ciento de los 389 mil 493 

que se cometieron en toda la entidad.  Abreu Artiñano refirió que, de acuerdo con una encuesta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, 

Ecatepec es una de las localidades urbanas más peligrosas de México y sus habitantes son los que más inseguros se sienten de todo el país. 

Explicó, que el gobierno municipal presentó el “Proyecto Jaguar”, un sistema moderno de videovigilancia urbana, con 400 postes equipados con 

mil 600 videocámaras con tecnología 4K; con esta medida, Ecatepec se convirtió en uno de los municipios más vigilados del país. Sin embargo, 

reconoció que la localidad continúa en los primeros lugares en delitos como robo en transporte, a casa habitación, así como homicidios dolosos, 

secuestro, extorsión y feminicidios. Indico que cómo legisladores, deben reforzar acciones para combatir la inseguridad, ya que, si bien es cierto 

el gobierno municipal implementa diversas medidas encaminadas a que los habitantes se sientan más seguros, también es cierto que las mismas 

deben fortalecer y operar de manera permanente. 

 

VLADIMIR HERRERA; GOBIERNO PROPONE DESTINAR A TREN MAYA MÁS DE 143 MIL MDP EN 2023  

 

La Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez (IBD), destaca que el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 

2023 enviado por el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados propone asignar 766 mil 675.2 millones de pesos para la realización de 

Programas y Proyectos de Inversión (PPIs) en cartera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público los cuales incluyen proyectos de 

infraestructura gubernamental, económica y social, así como sus programas de mantenimiento y adquisiciones. El documento titulado “Los 

Programas y Proyectos de Inversión en el PPEF-2023”, elaborado por el investigador Vladimir Herrera González, explica que existen en cartera 

1,543 PPIs de los cuales sólo 945 tienen asignación presupuestaria para 2023. De esos proyectos con asignación presupuestaria 319 son 

proyectos de inversión de infraestructura económica, a los que se les destinarían 633,752.0 mdp, lo cual representa 82.7% del monto total 

propuesto para asignar a PPIs. Detalla que los mayores incrementos porcentuales en términos reales se presentan en los rubros de Programas 

de Inversión de Infraestructura Gubernamental, que crecen 140.9% y los Proyectos de Infraestructura Social en 34.4%.  La nota del IBD refiere 

que catorce proyectos absorben el 48.0% de presupuesto propuesto para PPIS, siendo los proyectos con mayor participación: i) el “Proyecto 

Tren Maya”, que asciende a 143,073.3 mdp equivalente al 18.7%, ii) el yacimiento “Integral KuMaloob-Zaap”, que asciende a 28,584.8 mdp 

equivalente al 3.7% y el iii) proyecto “Campo Ixachi”, que asciende a 28,045.7 mdp equivalente al 3.7%.  En contraparte, el único decremento se 

observa en los Infraestructura económica en Pidiregas, que disminuyeron 13.2%. 

 

DIPUTADA ANA LILIA HERRERA; EN SAN LAZARO MIS VOTOS HAN SIDO POR EL BIEN DE LOS MEXIQUENSES 

 

La diputada federal, Ana Lilia Herrera Anzaldo, al rendir su Primer Informe Legislativo de trabajo, correspondiente al primer año de labores en 

la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados, precisó que presentó 77 documentos parlamentarios, de los cuales 25 corresponden a iniciativas 

y 52 a puntos de acuerdo. Sobresalen las iniciativas avaladas en materia de Ley General de Sociedades Mercantiles y las reformas para la 

prohibición de matrimonios infantiles, así como los exhortos sobre transparencia, sanciones por maltrato de niños y feminicidios. La representante 

del partido tricolor por el Estado de México destacó también la instalación de la Red de Comisiones Legislativas a Favor de la Niñez, que ella 

coordina y trabaja en conjunto con el Senado de la República y los Congresos estatales, para enriquecer desde lo local a lo federal y crear 

iniciativas a favor de los menores. Soy una diputada todo terreno, de las más productivas, que ha escuchado a la gente de los 125 municipios 

mexiquenses, orientando mi actuar de manera transparente en los 27 años de servicio público y consciente de la gente que sueña con un mejor 

Estado de México. En su discurso, se comprometió a seguir recorriendo las calles y escuchar las voces de los mexiquenses para resolver las 

problemáticas que los aquejan. Agradeció a su partido y a las fuerzas del PAN y PRD que la postularon hace un año, por esa confianza y respaldo 

que le han brindado. Puntualizó que el Estado de México se ha mantenido como un muro firme ante los intentos de autoritarismo y división, es 

un baluarte de la democracia y para defenderlo aseguró contar con los atributos necesarios. Expuso que las encuestas revelan que es 

absolutamente posible ganarle a Morena y que es la ciudadanía la que está exigiendo esa alianza. La diputada Ana Lilia Herrera expresó: la 
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vida se construye de momentos que nos marcan y construyen nuestra historia, determinan nuestro porvenir. Llegó este momento con el deseo 

que los mexiquenses quieren un mejor mañana.  

 

JORGE ROMERO; SALIDA DE TATIANA CLOUTHIER, ENVUELVE AL PAÍS EN UNA OLA DE INCERTIDUMBRE Y ALERTA 

 

El coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, señaló que la salida de Tatiana Clouthier de la Secretaría de Economía (SE) envuelve 

al país en una ola de incertidumbre y alerta, ya que no se han especificado las causas que la motivaron a tomar la decisión, y ocurre en un 

momento en que en la Secretaría se deben tomar decisiones trascendentales para el futuro de nuestro país. Romero indicó que no es la primera 

vez que el Gobierno Federal ha cambiado de titular en esta dependencia y en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) qué son las 

dependencias encargadas del manejo económico de México. En Hacienda lo observamos con Carlos Urzúa y Arturo Herra, quienes dejaron el 

gabinete por decisión propia o por orden del presidente; ahora ocurre lo mismo en la Secretaría de Economía, siendo el de Raquel Buenrostro 

el tercer nombramiento en esta dependencia de la Administración Pública Federal. La nueva secretaria Raquel Buenrostro, tendrá la difícil 

encomienda de atender, entre otras cosas, la renegociación de tratados internacionales benéficos para México, las disputas económicas en que 

México se ha visto involucrado, las consultas del T-MEC y hacer frente a la inflación y el pobre crecimiento económico del país. Señaló que por 

la negligencia del gobierno más de 3.8 millones de mexicanos se sumaron a las filas de la pobreza. Por el bien de nuestro país, le deseamos 

éxito y concedemos responsablemente el beneficio de la duda. 

 

MARKO CORTÉS; EL PAN ALISTA NUEVO PROYECTO DE PAÍS 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, a casi un mes de que se realice la Asamblea Nacional, la cual será este 12 de noviembre 

en la Ciudad de México, expreso que concluyó el proceso de diálogo y escucha con la sociedad civil en las 32 entidades del país, con lo que 

Acción Nacional se prepara para actualizar su proyecto de país. El PAN seguirá asumiendo su responsabilidad como el mejor modelo de gobierno 

y como la más firme y fuerte oposición de México. En sus 83 años de historia el PAN tendrá la quinta actualización de su programa de Acción 

Política. Cada una ha respondido a distintos contextos en México, reflejando nuestros principios y valores aplicados, para marcar nuestra postura 

y visión en los temas más importantes, buscando resolver la muy difícil realidad del país en el corto, mediano y largo plazos. Los temas prioritarios 

de nuestro programa de Acción Política son superar la pobreza mediante la generación de empleo bien pagado; un sistema de salud digno y 

universal; resolver la creciente violencia e inseguridad; lograr una educación de calidad; cuidar las libertades, la democracia, el medio ambiente, 

impulsar desarrollo sustentable, las energías limpias, nuevas tecnologías, así como la aplicación del Estado de Derecho, combate a la corrupción 

e impunidad. La actualización de los Estatutos de Acción Nacional, hará un PAN más abierto a la participación de la sociedad, incluyente con los 

militantes, moderno, paritario, que impulse el modelo de buen gobierno panista. Cortés Mendoza expuso que el PAN seguirá asumiendo su 

responsabilidad como el mejor modelo de gobierno y como la más firme y fuerte oposición de México, para buscar aglutinar y construir un proyecto 

de oposición, siendo punto de encuentro de ideas y visiones de la sociedad, líderes políticos y partidos que enfrenten con dignidad, valor y 

determinación a este gobierno autoritario y destructivo para juntos poder corregir el rumbo del país. Finalmente, el dirigente panista informó que 

también en la Asamblea Nacional se renovará el Consejo Nacional, conciencia y representación de todos los panistas del país y después de la 

asamblea el órgano más importante de deliberación. 

 

CLAUDIA RUIZ MASSIEU Y BEATRIZ PAREDES; LEVANTAN LA MANO PARA EN 2024 REGRESAR AL PRI A LA PRESIDENCIA. 

 

Las senadoras Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes, de cara a las elecciones de 2024, ya levantaron la mano en la búsqueda para suceder 

a Andrés Manuel López Obrador en la Presidencia. En el PRI comienzan a surgir figuras que buscan la candidatura tricolor ante las dudas 

sobre la viabilidad de la alianza Va por México tras el quiebre que hubo entre las dirigencias nacionales por la reforma que prolonga la presencia 

del Ejército hasta 2028. Es así, que en el marco del rechazo a la iniciativa se posicionaron figuras quienes se rebelaron a la dirigencia nacional 

de Alejandro “Alito” Moreno y hoy están levantando la mano para regresar al PRI a la Presidencia. René Delgado fue cuestionado por los 

perfiles que podrían ir por la Presidencia de la República en 2024, a lo que él respondió: Podría mencionar a muchos. Está Beatriz Paredes, la 

propia Claudia Ruiz Massieu, por citarte mujeres. Beatriz Paredes la expresidenta del PRI y la primera gobernadora de Tlaxcala anunció su 

intención de abanderar a la coalición Va por México, previo a su ruptura, para buscar la Presidencia de la República en 2024. La senadora se ha 

pronunciado por encabezar una alianza plural, por lo que ha planteado la posibilidad de abrir la alianza a Movimiento Ciudadano, que a su juicio, 

viene construyendo un buen proyecto político importante de la mano de Dante Delgado. Yo mostré mi interés de participar, lo dije con gran 

entusiasmo y disposición, en caso de que sea elegida, pondré todo de mi parte. La vida me ha dado la experiencia, creo que es tiempo de que 

México tenga una mujer presidenta. La senadora priista ya comenzó diálogos con los grupos de poder al interior del PRI, más allá de la dirigencia 
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nacional en manos de Alejandro “Alito” Moreno y Humberto Moreira. Claudia Ruiz Massieu. La senadora del PRI se destapó como aspirante 

a la Presidencia de la República rumbo al 2024, en el caso de que logre conformarse una alianza opositora plural y con reglas claras para la 

candidatura. La legisladora expresó que le interesa ir por la Presidencia de la República, gracias a la trayectoria en la política nacional y su amor 

por México. La Presidencia desde luego es algo que me interesaría por supuesto. Claro que es algo que me interesaría, me he dedicado toda la 

vida a la política, soy una política profesional, tengo vocación de servicio, amo a mi país y claro que me encantaría. Destacó que su carrera le 

permite pensar en ello, aunque aún faltaría definir si sería para el proceso electoral de 2024 o en el próximo: no estoy segura si para el 24, 

dependería de muchas cosas. Ruiz Massieu destacó que buscaría la candidatura solo si se logra conformar una alianza opositora con buenas 

propuestas: Pensando en el 24, si logramos organizarnos de a deveras una alianza, una oposición interesante, plural, con reglas claras que diga 

vamos a hacer este ejercicio para definir quién.   

 

CLAUDIO X. GONZÁLEZ Y GUSTAVO DE HOYOS; ANUNCIAN LANZAMIENTO DE NUEVA PLATAFORMA OPOSITORA 

 

Los empresarios Claudio X. González y Gustavo de Hoyos anunciaron el lanzamiento de una nueva plataforma opositora que llevará por 

nombre “Unid@s” y cuya presentación formal será mañana martes 11 de octubre. Claudio X. González adelantó que a “UNID@S” serán 

bienvenidos todos los defensores de la libertad, la democracia y las instituciones: Sí, UNID@S para exigir, UNID@S para proponer y UNID@S 

para mejorar. Destacan entre las causa de esta nueva plataforma la agenda en materia de salud, seguridad, educación, mujeres, democracia, 

medio ambiente, energías limpias, empleo, seguridad social, vivienda digna. Todas las causas estarán, por fin, unidas en un mismo espacio para 

exigir, para proponer para mejorar. Gustavo de Hoyos Walther detalló que se ha convocado a la fuerzas políticas que no están alineadas con 

el obradorismo, para que se  comprometan con la agenda ciudadana de Unidos. No importa tu origen, ocupación, religión, género, intereses o 

preferencias. Seguro tenemos algo en común: somos mexicanos. Y con eso nos basta para estar Unidos. Vamos a construir un nuevo arreglo 

entre la ciudadanía y la política. Cuando surgió Va por México, integrada por el PAN, PRI y PRD, la agrupación Sí por México que encabezan 

los empresarios Claudio X, González Guajardo y Gustavo de Hoyos, mostraron su apoyo a la alianza e incluso sostuvieron encuentros con 

los dirigentes de estos partidos por la coincidencia de hacer un contrapeso a Morena, y con miras hacia las elecciones de 2024.     

 

VLADIMIR PUTIN; NO HAY DUDA DE QUE ES UN ACTO TERRORISTA EXPLOSIÓN EN PUENTE DE CRIMEA 

 

El presidente ruso, Vladimir Putin, acusó a los servicios secretos de Ucrania del acto terrorista contra el puente de Crimea que causó daños 

parciales en la única infraestructura que une la anexionada península ucraniana con Rusia y en el que estarían implicados países extranjeros. 

No hay duda de que esto es un acto terrorista dirigido a destruir una infraestructura civil críticamente importante de la Federación Rusa. Bastrikin 

jefe del Comité de Investigación aclaró que en el acto terrorista de los servicios secretos de Ucrania ciudadanos rusos y países extranjeros 

ayudaron en la preparación. Ya establecimos la ruta del camión que explotó. Esto es Bulgaria, esto es Georgia, esto es Armenia, Osetia del 

Norte, el territorio de Krasnodar. Indicó que, con la ayuda del Servicio Federal de Seguridad (FSB, antiguo KGB) se logró identificar a sospechosos 

entre aquellos que podrían preparar un ataque terrorista. El responsable del Comité de Investigación explicó que se ha abierto un caso penal por 

terrorismo después de la explosión en el puente.  
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/10/2022 NACIONAL 

Informe Técnico Semanal COVID-19 MÉXICO  

Al 30 de septiembre de 2022, a nivel mundial se 
han reportado 614,550,812 casos confirmados 
(481,844 casos nuevos) y 6,523,048 defunciones 
(1,966 nuevas defunciones).*  

En los últimos 14 días el número de casos nuevos 
representa el 1% (6,140, 367).* La letalidad global es 
de 1.1%. *  

La OMS clasifica su distribución de casos por 
regiones.  

Hasta la fecha, se han reportado casos en 237 
países, territorios y áreas, los casos se han 
notificado en las seis regiones de la OMS América, 
Europa, Asia Sudoriental, Mediterráneo Oriental, 
Pacífico Occidental y África). Con un acumulado de 
763 casos y 13 defunciones ocurridas en 
embarcaciones internacionales.  

 

 

 

 

 

En México, hasta el día de hoy se han 
confirmado 7,090,965 casos totales y 
330,139 defunciones totales por COVID-
19. (Ver Imagen 1).  

La tasa de incidencia de casos 
acumulados de 5,449.6** por cada 
100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se 
ajusta a la proyección de la población a mediados 
del periodo 2022 (Fuente: CONAPO)  

La distribución por sexo en los casos 
confirmados muestra un predomino en 
mujeres (53.2%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  

 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/765717/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.10.04_1_.pdf


   10 DE OCTUBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Se rebasa el medio millón de muertes por coronavirus.- Desde que inició la pandemia en febrero de 

2020 a la fecha, se han registrado en México 500 mil 760 muertes por Covid-19, de acuerdo con el 

Registro Nacional de Población, que obtiene la información de las actas de defunción. El grupo etario 

con mayor porcentaje de exceso de mortalidad por Covid-19 es el de 20 a 44 años, en el que los 

hombres reportaron 186.7% y las mujeres 95.2%, con un total de 52 mil 73 personas de esas edades 

que perdieron la vida. [24 HORAS / p3] 

Virólogos vigilan nuevas variantes de Covid-19.- El Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica vigila 

tres nuevas variantes en el país, ante la llegada de los frentes fríos y la temporada invernal: BQ1; 

BA2.3.20 y BA2.72.2 descendientes de Centauro. Alejandro Sánchez Flores, investigador del consorcio, 

señaló que, hasta el 21 de septiembre, en el país dominan las variantes de Ómicron BA.5, BA.4 y BA.2, 

pero a pesar de la llegada de los fríos hay un periodo de gracia de al menos tres meses, por lo que no 

se piensa que haya mayores riesgos en invierno. [RAZÓN / p4] 

Abre IMSS centro para estudiar el Covid-19.- El Consejo Técnico del IMSS aprobó la construcción de 

un Centro de Investigación de Biomedicina Molecular en Zacatecas para desarrollar estudios en Covid, 

tuberculosis, influenza, enfermedades respiratorias infecciosas e incrementan de 60 a mil 600 pruebas 

diagnósticas al año. El proyecto es parte de las prioridades de infraestructura en 2022, indicó el 

director de Administración del IMSS, Borsalino González. [MILENIO / p19]  

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_24H_3_SEREBASAELMEDIO_GUERRA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_RAZON_4_VIROLOGOSVIGILAN_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_MILENIO_19_ABREIMSSCENTRO_COVID_12NACIONAL.pdf


Rusia

 3 al 9 de octubre de 2022

Colombia

Putin firmó leyes para la anexión
a Rusia de cuatro regiones

ucranianas 

El presidente Vladimir Putin firmó las leyes que ratifican los
tratados que incorporan oficialmente al territorio ruso cuatro
regiones ucranianas, los cuales fueron aprobados previamente
por la Duma y el Senado, luego de los referendos realizados por
el Kremlin, que Ucrania y Occidente consideran ilegítimos.

Los tratados de anexión fueron firmados el 30 de septiembre por
el presidente de Rusia y los líderes prorrusos de las
autoproclamadas repúblicas populares de Donetsk y Lugansk, así
como de las regiones de Jersón y Zaporiyia.

Los tratados, ratificados el 3 de octubre por la Duma, establecen
que en las cuatro regiones la lengua oficial será el ruso, aunque
se permitirá también el ucraniano; mientras que la moneda
nacional será el rublo. Un día después, con una votación
unánime, el Senado ruso dio su aval a la anexión de los
territorios.

Fuente: AP, SWISSINFO, FRANCE 24, DW 
 

Avanza en el Congreso de
Colombia la regulación de la

eutanasia 

La Comisión Primera de la Cámara de Representantes aprobó en
primer debate el proyecto de ley que busca regular el acceso al
derecho fundamental a la muerte digna, bajo la modalidad de
muerte médicamente asistida. 

La propuesta, que aún debe ser discutida en la reunión plenaria
de la Cámara de Representantes, pretende dictar las normas para
que se practique la eutanasia a quienes cumplan las condiciones,
como lo determinó la Corte Constitucional, que instó al Congreso
a realizar dicha reglamentación, pero esto no se ha llevado a cabo
en 25 años. 

Entre otros aspectos, se plantea crear una junta médica que
analice los casos, pues los promotores de la iniciativa consideran
que podría haber barreras para acceder a ese derecho. No
obstante, se respetaría la objeción de conciencia de los médicos.

Fuente: EL ESPECTADOR, EL TIEMPO    

https://apnews.com/article/noticias-7169be306cf48620870651a8007c316b
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/putin-firma-los-tratados-de-anexion-de-cuatro-regiones-ucranianas-a-ru-rcna50785
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_la-duma-rusa-ratifica-los-tratados-de-anexi%C3%B3n-de-cuatro-regiones-ucranianas/47949836
https://www.france24.com/es/europa/20221003-la-duma-rusa-aprob%C3%B3-los-tratados-de-anexi%C3%B3n-de-las-regiones-ucranianas
https://www.dw.com/es/senado-ruso-ratifica-los-tratados-de-anexi%C3%B3n-de-cuatro-regiones-ucranianas/a-63327166
https://www.elespectador.com/salud/aprobado-en-primer-debate-proyecto-de-ley-para-regular-la-eutanasia/
https://www.eltiempo.com/politica/congreso/eutanasia-congreso-aprobo-en-primer-debate-la-regulacion-707152?utm_content=Contenido_ET&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664886539


Panamá

Europa

Parlamento panameño aprobó
proyecto de ley que crea el

Ministerio de la Mujer

La Asamblea Nacional de Panamá aprobó el proyecto de ley 811
que crea el Ministerio de la Mujer, a fin de combatir las causas
estructurales de la desigualdad por motivos de género.

El Ministerio de la Mujer sustituirá al Instituto Nacional de la
Mujer, adscrito al Ministerio de Desarrollo Social, y entre sus
funciones destaca impulsar la incorporación del enfoque de
género y la política nacional de igualdad de oportunidades de las
mujeres en el diseño, ejecución y evaluación de las políticas
públicas y en el Presupuesto General del país.

Asimismo, fomentar una cultura de igualdad y respeto de los
derechos consagrados en la Constitución Política e instrumentos
internacionales ratificados por Panamá respecto al
“reconocimiento de los derechos humanos y las libertades
fundamentales de las mujeres”.

Fuente: SWISSINFO

 Parlamento Europeo aprobó uso
de un cargador universal para

dispositivos electrónicos

Con el objetivo de reducir la basura electrónica, el Parlamento
Europeo aprobó que el cargador de tipo USB-C sea el modelo
único para todos los dispositivos electrónicos en la Unión
Europea, a partir del otoño de 2024. 
 
La nueva normativa pretende que las y los consumidores
compren nuevos dispositivos electrónicos como teléfonos
móviles, tabletas, libros electrónicos, cámaras digitales y
videoconsolas, sin tener que adquirir un cargador adicional.
 
Inicialmente, las computadoras portátiles no quedarán vinculadas
a las nuevas normas, pero tendrán que cumplirlas tres años y
medio después de la entrada en vigor de la norma
(aproximadamente a mediados de 2028).

Fuente: FORBES, EL PAÍS 

 3 al 9 de octubre de 2022

https://www.swissinfo.ch/spa/panam%C3%A1-gobierno_parlamento-paname%C3%B1o-aprueba-proyecto-de-ley-que-crea-ministerio-de-la-mujer/47958006
https://forbes.pe/tecnologia/2022-10-04/europa-obligara-a-fabricantes-de-tecnologia-a-usar-el-usb-c-como-cargador-universal-a-partir-de-2024/
https://elpais.com/economia/2022-10-04/el-parlamento-europeo-aprueba-el-cargador-universal-para-moviles-y-otros-aparatos-electronicos.html#:~:text=La%20normativa%20establece%20que%2C%20%E2%80%9Cantes,de%20la%20primavera%20de%202026.


 3 al 9 de octubre de 2022

Eslovenia

 Eslovenia reformó el Código de
las Familias para permitir

matrimonio igualitario

La Asamblea Nacional de Eslovenia aprobó una reforma al
Código de las Familias para incluir el matrimonio entre
parejas del mismo sexo, a las que también permitirá la
adopción de menores. 
 
Así, Eslovenia se une a la lista de 13 Estados miembros de la
Unión Europea en los que está regulada la adopción de
niñas y niños por parte de parejas del mismo sexo.
 
La reforma fue propuesta por el Gobierno para cumplir una
sentencia del Tribunal Constitucional que dio un plazo de
seis meses para que la ley definiera el matrimonio como la
unión de dos personas, indistintamente de su género, y
permitiera que las parejas homosexuales puedan adoptar a
menores, al considerar que lo contrario violaba el principio
de no discriminación. 

Fuente: EUROPA PRESS, SWISSINFO       

https://www.europapress.es/internacional/noticia-eslovenia-aprueba-reforma-codigo-familias-permite-matrimonio-parejas-mismo-sexo-20221004204140.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eslovenia-homosexuales_eslovenia-aprueba-el-matrimonio-y-la-adopci%C3%B3n-de-ni%C3%B1os-por-homosexuales/47953518
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Putin acusó a Kiev de ataque "terrorista" al puente de Crimea y convocó al Consejo de Seguridad 

•Juez prohibió a Lula asociar a Bolsonaro con canibalismo en campaña electoral 

•Inundaciones dejaron 22 muertos en municipio de Venezuela 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

¿Fuertes rivales contra Sheinbaum? Ellas serían las mujeres presidenciables con las que competiría el 

PRI en 2024.- Dos senadoras de la bancada tricolor levantaron la mano para encabezar a su partido 

en las elecciones del 2024: Beatriz Paredes Rangel y Claudia Ruiz Massieu. Entre tanto, dentro de la 

alianza Va por México hay muchas manos arriba que desean la silla presidencial. Por parte del PAN 

se encuentra la senadora Lilly Téllez, los diputados federales Santiago Creel y Gabriel Quadri, así como 

los excandidatos presidenciales Ricardo Anaya y Margarita Zavala. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Reforma al INE: más democrático, menos costoso, imparcial e inclusivo.- Ignacio Mier Velazco, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, sostuvo que la reforma 

político-electoral que se construye en San Lázaro busca un Instituto Nacional Electoral que no sea 

costoso y que garantice un ejercicio mayor de la democracia, imparcialidad, legalidad y 

transparencia; además, acompañado de una visión de equidad e inclusión. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Querían matar a AMLO, este grupo delincuencial estuvo detrás del plan que fue interceptado por la 

Sedena.- Tras la filtración de documentos de la Secretaría de la Defensa Nacional por parte del grupo 

de hackers Guacamaya, se reveló que un grupo de huachicoleros pretendía presuntamente acabar 

con la vida del presidente Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] 

GENERAL 

Miles marchan en Ciudad de México en favor de la mujer, la vida y la paz.- Miles de personas, 

encabezadas por organizaciones civiles, marcharon por segundo año consecutivo por las calles de 

la Ciudad de México para manifestarse a favor de la mujer, la vida y la paz. [SWISSINFO] 

Lev Tahor: el gran fiasco tras la operación contra los “talibanes judíos” en México.- El plan 

internacional para asestar un golpe a la secta ultraortodoxa, oculta en la selva de Chiapas, naufragó 

en menos de una semana. [EL PAÍS] 

Saavi Energía, señalada por Gobierno de AMLO, busca más proyectos en México.- Saavi Energía, una 

empresa señalada por el Gobierno por participar en la venta ilegal de energía mediante el esquema 

de sociedades de autoabasto, busca participar en más proyectos energéticos en México. 

[BLOOMBERG] 

Estudiantes desaparecidos en México: 'Ocho años de no saber'.- Ocho años después de la 

conmoción por la desaparición de 43 estudiantes a manos de agentes de policía, la investigación 

finalmente mostraba signos de progreso. [FINANCIAL TIMES] 
  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/10/fuertes-rivales-contra-sheinbaum-ellas-serian-las-mujeres-presidenciables-con-las-que-competiria-el-pri-en-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/09/reforma-al-ine-mas-democratico-menos-costoso-imparcial-e-inclusivo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/09/sedena-detecto-amenaza-de-muerte-contra-amlo-por-parte-de-huachicoleros-revelo-guacamaya-leaks/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-mujeres_miles-marchan-en-ciudad-de-m%C3%A9xico-en-favor-de-la-mujer--la-vida-y-la-paz/47966112?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
https://elpais.com/mexico/2022-10-09/lev-tahor-el-gran-fiasco-tras-la-operacion-contra-los-talibanes-judios-en-mexico.html
https://www.bloomberglinea.com/2022/10/10/saavi-energia-senalada-por-gobierno-de-amlo-busca-mas-proyectos-en-mexico/
https://www.ft.com/content/ca10c89f-0876-4544-b6f2-f7e5ece4a720
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Vladímir Putin acusó a Ucrania de ataque ‘terrorista’ contra el puente de Crimea.- El presidente 

Vladímir Putin acusó a los servicios secretos de Ucrania del “acto terrorista” contra el puente de 

Crimea, que causó daños parciales en la única infraestructura que une la península con Rusia. 

[FORBES, SWISSINFO, DW, EFE, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EUROPA PRESS, WASHINGTON POST] 

Putin convocó al Consejo de Seguridad.- El presidente Vladímir Putin reunirá al Consejo de Seguridad 

después de que una fuerte explosión destruyó parcialmente el puente de Crimea. [SWISSINFO] 

Ascendieron a 20 los muertos en ataque ruso con misiles en Zaporiyia.- La cifra de muertos por el 

ataque con misiles por las fuerzas rusas en Zaporiyia ascendió a 20, mientras los heridos en el último 

bombardeo suman ya 89, entre ellos 11 niños. [SWISSINFO, AP, DW] 

Rusia aseguró que hubo más de 100 ataques ucranianos en regiones rusas.- Rusia aseguró que hubo 

en la última semana más de 100 ataques por parte de Ucrania en regiones rusas como Briansk, Kursk 

y Bélgorod. [SWISSINFO] 

Scholz y Biden criticaron la "nueva escalada" y "errores de cálculo" de Putin.- El canciller alemán, Olaf 

Scholz, y el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, condenaron en una conversación telefónica las 

recientes anexiones rusas en Ucrania, en las que ven una "nueva escalada". Además, lamentaron los 

"errores de cálculo" del presidente ruso, Vladímir Putin. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OIEA denunció peligro por bombardeos en central de Zaporiyia.- El Organismo Internacional de 

Energía Atómica denunció que los bombardeos rusos sobre la ciudad de Zaporiyia podrían afectar a 

la central nuclear ocupada por Rusia y donde se logró restaurar el suministro eléctrico interrumpido 

por varias explosiones. [DW] 

GENERAL 

Kirguistán canceló ejercicios militares con Rusia y otros.- Kirguistán canceló unilateralmente los 

ejercicios militares conjuntos entre las seis naciones que componen la Organización del Tratado de 

Seguridad Colectiva liderada por Rusia. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Cruz Roja pidió asistir a migrantes en tránsito ante los embates de Julia.- La Cruz Roja Internacional 

pidió a los Estados garantizar asistencia humanitaria a los migrantes en tránsito por Centroamérica, 

una región que siente los embates directos e indirectos del huracán Julia. [SWISSINFO, TELEMUNDO] 

  

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Disidente cubana pidió a Estados Unidos que sea "transparente" en su política hacia Cuba.- La 

disidente cubana, Omara Ruiz Urquiola, que por tercera vez desde que llegó a Estados Unidos con 

una visa de turismo en enero de 2021 no pudo abordar un avión a Cuba, reclamó al Gobierno 

estadounidense que sea "transparente" sobre su política hacia la isla. [SWISSINFO] 

EL SALVADOR 

Fiscalía salvadoreña desarticuló banda que transportaba droga desde Nicaragua.- Fiscales del 

Ministerio Público, junto a la Policía, desarticularon a una banda que vendía droga en el oriente del 

país, la cual era transportada desde Nicaragua. [SWISSINFO] 

https://www.forbes.com.mx/vladimir-putin-acusa-a-ucrania-de-ataque-terrorista-contra-puente-crimea/
https://www.swissinfo.ch/spa/putin-acusa-a-ucrania-de--terrorismo--tras-explosi%C3%B3n-en-puente-de-crimea/47965614?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.dw.com/es/putin-acusa-a-ucrania-de-ataque-terrorista-contra-el-puente-de-crimea/a-63386625
https://efe.com/mundo/putin-acusa-ucrania-ataque-terrorista-explosion-puente-crimea/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/putin-acusa-a-ucrania-de-terrorismo-tras-explosion-del-puente-que-cone-rcna51403
https://www.univision.com/noticias/mundo/putin-puente-crimea-explosion-servicios-secretos-acto-terrorista
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-acusa-ucrania-atentado-terrorista-contra-puente-kerch-20221009200307.html
https://www.washingtonpost.com/world/2022/10/09/putin-crimea-bridge-attack-ukraine/?itid=hp-top-table-main
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_putin-convoca-al-consejo-de-seguridad-para-el-lunes/47965888?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_asciende-a-20-los-muertos-en-ataque-ruso-con-misiles-el-jueves-en-zaporiyia/47965952?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-e582b74bd9509b148a99001f8740ad79
https://www.dw.com/es/al-menos-17-muertos-en-el-ataque-ruso-con-misiles-contra-zaporiyia/a-63382436
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_rusia-asegura-que-hubo-m%C3%A1s-de-100-ataques-ucranianos-en-regiones-rusas/47966006?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_scholz-y-biden-critican--nueva-escalada--y--errores-de-c%C3%A1lculo--de-putin/47966068?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.dw.com/es/oiea-denuncia-peligro-por-bombardeos-en-central-de-zaporiyia/a-63386757
https://apnews.com/article/noticias-891fc556d62ef991b76ee723a778966d
https://www.swissinfo.ch/spa/huracanes-atl%C3%A1ntico_la-cruz-roja-pide-asistir-a-migrantes-en-tr%C3%A1nsito-ante-los-embates-de-julia/47966010?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/clima/julia-toca-tierra-en-nicaragua-como-huracan-de-categoria-1-rcna51373
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-cuba_disidente-cubana-pide-a-eeuu-que-sea--transparente--en-su-pol%C3%ADtica-hacia-cuba/47965950?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-narcotr%C3%A1fico_fiscal%C3%ADa-salvadore%C3%B1a-desarticula-banda-que-transportaba-droga-desde-nicaragua/47966148?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
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HAITÍ 

La ONU pidió discutir de urgencia el envío de una fuerza internacional a Haití.- El secretario general 

de Naciones Unidas, António Guterres, llamó a discutir de forma urgente la solicitud del Gobierno de 

Haití para el despliegue de una fuerza internacional y propuso al Consejo de Seguridad posibles 

fórmulas para dar apoyo de seguridad. [EFE, EUROPA PRESS] 

HONDURAS 

Honduras suspendió clases y declaró alerta roja en 10 departamentos por Julia.- Ante los efectos del 

huracán Julia, las autoridades ordenaron la suspensión de clases y declararon una alerta roja en 10 

departamentos y la amarilla, de vigilancia, en los restantes ocho que complementan el territorio. 

[SWISSINFO] 

Cardenal de Honduras cuestionó trato a los migrantes en tránsito por su país.- El cardenal Óscar 

Andrés Rodríguez cuestionó el trato hacia migrantes en tránsito, un paso obligado para llegar a 

Estados Unidos, y pidió solidaridad con los "más marginados y excluidos". [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Huracán Julia impactó en Nicaragua tras golpear costa colombiana.- El huracán Julia, de categoría 

1, impactó en la costa Caribe de Nicaragua con vientos e intensas lluvias, tras golpear el archipiélago 

colombiano de San Andrés, Providencia y Santa Catalina sin dejar daños ni víctimas.[DW,AP, FRANCE 

24, SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Justicia prohibió a Lula usar propaganda que vincula a Bolsonaro al canibalismo.- La justicia electoral 

prohibió al expresidente y candidato, Luiz Inácio Lula da Silva, usar en televisión una propaganda en 

la que vincula al mandatario Jair Bolsonaro al canibalismo. [SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS] 

CHILE 

Suspendieron transporte de cobre en trenes por repetidos robos.- La compañía chilena de transporte, 

Ferrocarril Antofagasta Bolivia, suspendió la circulación ferroviaria de cátodos de cobre en la Región 

de Antofagasta a causa de reiterados robos armados. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Gobierno colombiano pactó con ganaderos la compra de tres millones de hectáreas para entregar 

a campesinos.- El presidente Gustavo Petro logró un acuerdo con la Federación Colombiana de 

Ganaderos que permitirá la compra de tres millones de hectáreas de tierras fértiles para su entrega a 

los campesinos. [EUROPA PRESS] 

Asesinados otros dos líderes sociales en Colombia.- El Instituto de Estudios para el Desarrollo y la Paz 

denunció el asesinato de dos líderes sociales en Colombia, con lo que son ya 139 los dirigentes sociales 

fallecidos en lo que va de año. [EUROPA PRESS] 

Fiscalía envió a la cárcel a presuntos asesinos de líder social colombiano.- Dos presuntos integrantes 

de las disidencias de las FARC fueron enviados a la cárcel por el asesinato del líder socia, Édgar 

Quintero, informó la Fiscalía de Colombia. [SWISSINFO] 

 

 
 

https://efe.com/mundo/la-onu-pide-discutir-de-urgencia-el-envio-de-una-fuerza-internacional-a-haiti/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-guterres-pide-considere-urgencia-peticion-haiti-desplegar-tropas-internacionales-20221010013946.html
https://www.swissinfo.ch/spa/huracanes-atl%C3%A1ntico_honduras-suspende-clases-y-declara-alerta-roja-en-10-departamentos-por-julia/47965900?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-iglesia_cardenal-de-honduras-cuestiona-trato-a-los-migrantes-en-tr%C3%A1nsito-por-su-pa%C3%ADs/47966130?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
https://www.dw.com/es/hurac%C3%A1n-julia-impacta-en-nicaragua-tras-golpear-costa-colombiana/a-63383991
https://apnews.com/article/noticias-82c2856e45f1cb6870a7453a078e668c
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221009-hurac%C3%A1n-julia-impacta-en-nicaragua-tras-golpear-san-andr%C3%A9s
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221009-hurac%C3%A1n-julia-impacta-en-nicaragua-tras-golpear-san-andr%C3%A9s
https://www.swissinfo.ch/spa/hurac%C3%A1n-julia-impacta-en-nicaragua-tras-golpear-san-andr%C3%A9s/47965400?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
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ECUADOR 

Desconocidos abrieron fuego contra una unidad de Policía en Guayaquil.- Desconocidos abrieron 

fuego contra una unidad de vigilancia de la Policía en un barrio pobre de la ciudad de Guayaquil e 

hirieron a una agente, confirmó la institución tras revelar que recibió amenazas de un supuesto grupo 

de delincuencia organizada. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Inundaciones dejaron 22 muertos en municipio de Venezuela.- Inundaciones repentinas dejaron 

barrios y empresas afectadas, varias casas destruidas y al menos 22 fallecidos, luego de las 

torrenciales lluvias que azotaron el municipio Santos Michelena desde la semana pasada. [AP, 

FRANCE 24, DW, EFE, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Maduro ordenó despliegue institucional por lluvias.- El presidente Nicolás Maduro ordenó el "máximo 

despliegue" de todos los organismos de seguridad para atender a los ciudadanos del estado Aragua 

afectados por las fuertes lluvias, donde se reportaron dos personas muertas y una desaparecida. 

[SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Los servicios de seguridad berlineses investigaron posibles motivos políticos del sabotaje ferroviario.- 

Los servicios de seguridad de Berlín asumieron la investigación del sabotaje ocurrido en las líneas 

ferroviarias del norte del país. Una portavoz de la Policía informó que todavía no está claro si los daños 

a las líneas tenían una motivación política. [EUROPA PRESS] 

AUSTRIA 

Van der Bellen logró la reelección directa como presidente de Austria.- El presidente de Austria, 

Alexander van der Bellen, logró más del 55% de los votos en las elecciones, de acuerdo con 

proyecciones elaboradas sobre voto real, por lo que consiguió la reelección directa como jefe del 

Estado. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, FRANCE 24, DW, EFE] 

Presidenta de la Comisión Europea felicitó a Van der Bellen y defendió una Europa unida.- La 

presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, felicitó a Alexander Van der Bellen por su 

reelección como jefe del Estado de Austria y confió en mantener la cooperación en una Europa 

“unida” en “tiempos difíciles”. [SWISSINFO] 

ESPAÑA 

Trump mostró apoyo a partido de extrema derecha de España.- El expresidente de Estados Unidos, 

Donald Trump, dio su apoyo a la ultraderecha en un video mostrado en un mitin en Madrid en el que 

también aparecieron mensajes de las principales estrellas de la derecha populista europea como la 

italiana Giorgia Meloni y el húngaro Viktor Orban. [AP] 

FRANCIA 

La huelga en las gasolineras por la escasez de combustible provocaron interrupciones en el 

suministro.- La situación en las gasolineras se complicó por una huelga en las estaciones de servicio 

que se prolongó desde hace 10 días y que provocó escasez de combustible. [EUROPA PRESS] 

Ernaux, Nobel de Literatura, animó a manifestarse en contra Macron.- La novelista francesa, Annie 

Ernaux, laureada con el Premio Nobel de Literatura, firmó un llamado a manifestarse masivamente 

contra la política económica del presidente Emmanuel Macron. [SWISSINFO] 
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VATICANO 

El Papa criticó la indiferencia de Europa hacia los migrantes.- El Papa Francisco arremetió contra la 

indiferencia de Europa hacia los migrantes que cruzan el mar Mediterráneo, al canonizar a un obispo 

y un misionero italianos cuya vida ilustra las dificultades a las que se enfrentaron los migrantes italianos 

del siglo XIX. [AP, DW] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Oficiales de Estados Unidos se reunieron con los talibán por primera vez desde la muerte del líder de 

Al Qaeda.- Altos responsables del Gobierno estadounidense mantuvieron su primer encuentro en 

persona con representantes del movimiento fundamentalista talibán afgano desde que el líder de Al 

Qaeda, Ayman al Zawahiri, murió en un ataque selectivo de Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanzó dos misiles balísticos de corto alcance al mar de Japón.- Corea del Norte lanzó 

dos misiles balísticos de corto alcance hacia el mar de Japón, anunció el Estado Mayor Conjunto 

surcoreano. [EFE, EL MUNDO, TELEMUNDO, SPUTNIK] 

Corea del Norte afirmó que lanzamientos de misiles son pruebas "nucleares tácticas" dirigidas por Kim 

Jong Un.- El dirigente de Corea del Norte afirmó que el lanzamiento de los últimos misiles desde 

Pyongyang son pruebas "nucleares tácticas" que él mismo dirigió. Justificó los ejercicios militares por 

la escalada de la tensión ante la presencia de Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos aseguró a Corea del Norte que las negociaciones de un acuerdo nuclear sigue 

abierta.- El portavoz del Consejo de Seguridad Nacional, John Kirby, aseguró que su país sigue 

preparado para dialogar con Corea del Norte sobre un posible acuerdo para que abandonen sus 

ambiciones nucleares. Recordó que Washington cuenta con efectivos en la península capacitados 

para defenderla de una intensificación de las hostilidades. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

La cúpula política iraní se reunió ante la escalada de las protestas.- Los máximos responsables políticos 

de la República Islámica mantuvieron una reunión urgente en respuesta al creciente descontento y 

las protestas cada vez más extendidas por todo el país. [EUROPA PRESS] 

Un grupo de activistas pirateó la televisión estatal con la imagen del líder supremo en llamas.- Un 

grupo de activistas que apoya la oleada de protestas desencadenada tras la muerte de Mahsa Amini 

pirateó un noticiero de la televisión estatal en directo con una imagen del líder supremo, el ayatolá 

Alí Jamenei, en llamas; un video ampliamente compartido en redes. [SWISSINFO, DW, EFE] 

Ministra alemana pidió sancionar a Irán por protestas.- La ministra de Relaciones Exteriores de 

Alemania pidió prohibiciones de entrada a la Unión Europea y congelación de activos contra los 

responsables de lo que describió como una represión brutal a aquellos que protestan contra el 

Gobierno en Irán. [AP] 

IRAK 

Parlamento kurdo extendió su mandato tras desacuerdo para celebrar elecciones.- El Parlamento de 

Kurdistán, en el norte de Irak, decidió extender su mandato por un año después de que las fuerzas 

políticas no lograran alcanzar un acuerdo para celebrar elecciones. [SWISSINFO] 
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Milicias iraquíes lanzaron una nueva operación en Mosul para acabar con células durmientes de 

Estado Islámico.- Las milicias de las Fuerzas de Movilización Popular anunciaron una nueva operación 

de seguridad en Mosul para eliminar rastros de simpatizantes del  Estado Islámico, que en su día 

convirtió la ciudad en su gran bastión territorial en Irak. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Fuerzas israelíes buscaron a autor de ataque en Jerusalén Este.- Las fuerzas israelíes buscaron al autor 

de un ataque contra un puesto de control en Jerusalén Este, en el que murió una soldado, de acuerdo 

con las autoridades, horas después de que dos adolescentes palestinos murieron a tiros en un 

operativo en Cisjordania. [SWISSINFO, AP] 

Israel compensó a familia de palestino muerto.- El Ministerio de Defensa anunció que llegó a un 

acuerdo para compensar a la familia de un palestino-estadounidense que murió a principios de este 

año después de ser detenido por soldados israelíes en Cisjordania. [AP] 

JAPÓN 

El apoyo popular al primer ministro japonés cayó al nivel más bajo desde el inicio de su mandato.- 

Solo un 35% de los japoneses aprueba el trabajo del primer ministro, Fumio Kishida, al frente del país, 

en la valoración más baja desde el comienzo de su mandato hace un año. [EUROPA PRESS]  

LÍBANO 

Iniciaron pruebas para conectar Israel con yacimiento de gas vecino de Líbano.- La empresa 

británica Energean empezó a hacer pruebas para conectar Israel con el yacimiento gasístico 

"offshore" de Karish, fuente de fricciones con el vecino Líbano. [SWISSINFO] 

PAKISTÁN 

La OMS teme casi tres millones de casos de malaria en Pakistán a causa de las inundaciones.- La 

Organización Mundial de la Salud teme que las inundaciones en Pakistán desemboquen en casi tres 

millones de casos de malaria para enero del 2023 debido a la explosión de brotes de enfermedades 

transmitidas por el agua. [EUROPA PRESS] 

Pakistán recibirá 2.000 millones de dólares del Banco Mundial por inundaciones.- Pakistán recibirá 

2.000 millones de dólares del Banco Mundial para hacer frente al impacto de las inundaciones que 

provocaron la muerte de más de 1.600 personas y una emergencia humanitaria. [SWISSINFO] 

SIRIA 

Naciones Unidas pronosticó "uno de los inviernos más crueles" en Siria por la crisis del combustible.- 

La Oficina para la Coordinación de Asuntos Humanitarios de Naciones Unidas teme que el invierno 

será "uno de los más crueles" en la historia de Siria ante los cortes de suministro de combustible y 

electricidad que pondrán en peligro a casi la mitad de la población. [EUROPA PRESS]  

TAILANDIA 

Segundo día de ceremonias fúnebres por matanza en guardería de Tailandia.- Familias enlutadas se 

arrodillaron delante de la guardería donde más de 20 niños fueron asesinados, en una ceremonia 

budista para apaciguar sus almas, en el segundo día de actos fúnebres. [SWISSINFO, AP] 

CNN se disculpó por filmar el sitio de la masacre en Tailandia.- La cadena CNN retiró un reportaje 

sobre la masacre de niños en una guardería y se disculpó ante las críticas porque sus periodistas 

entraron al sitio donde fueron asesinados los niños y filmaron la escena del crimen sin permiso. [AP, 

LOS ANGELES TIMES] 
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ÁFRICA 

ARGELIA 

Argelia levantó la restricción para importar vehículos usados.- Las autoridades anunciaron la 

autorización para importar automóviles de segunda mano para el próximo año, por primera vez 

desde hace más de una década cuando se suspendió la importación de este tipo de coches. 

[SWISSINFO] 

Argelia y París destacaron  la importancia del V Comité Intergubernamental.- El presidente de Argelia, 

Abdelmadjid Tebboune, y su colega francés, Emmanuel Macron, abordaron por teléfono la 

importante reunión de la quinta sesión del Comité Intergubernamental de Alto Nivel Argelino-Francés, 

que se lleva a cabo en Argelia. [SWISSINFO] 

EGIPTO 

Grecia y Egipto rechazaron el  acuerdo turco-libio sobre hidrocarburos.- Los ministros de Relaciones 

Exteriores de Egipto y Grecia consideraron "ilegal" el memorando de prospección de hidrocarburos 

en aguas libias, firmado por el Gobierno de Trípoli y Turquía, tres años después de un controvertido 

acuerdo de demarcación marítima. [SWISSINFO] 

SOMALIA 

Somalia combatió la propaganda de Al Shabaab con el cierre de 40 páginas digitales vinculadas al 

grupo yihadista.- El Gobierno anunció el cierre de 40 medios digitales que considera como 

herramientas de propaganda de la organización yihadista Al Shabaab. Es el inicio de una iniciativa 

contra plataformas de difusión del terrorismo extremista. [EUROPA PRESS] 
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